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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Llama RMV a ediles a no dejarse presionar 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas entregó este martes un total de 874 millones 
945 mil 323.40 pesos en participaciones de los ramos 28 y 33 a los 217 municipios, en su 

mensaje pidió a los alcaldes no dejarse "presionar" por funcionarios estatales o por 
diputados en cuanto al manejo de los recursos. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Gasta gobierno 1.2 mdp en limpieza, luz y gas 
Entre febrero y junio de este año, el gobierno del estado ha gastado más de un millón 
200 mil pesos en enseres de limpieza, así como en comida, luz y gas, casi la misma 

cantidad que asigna a uno de sus programas prioritarios, como lo es ―Crédito a la palabra 

de la mujer‖- un millón 500 mil pesos-. (El Heraldo) 
   

 

 

El Legislativo estudia investigar a Espinosa  
La Gran Comisión del Congreso del Estado está facultada para remover a legisladores, 
siempre y cuando cuente con la aprobación del pleno, indicó el presidente del órgano 
parlamentario, Guillermo Aréchiga Santamaría, al referirse a una posible sanción al 

diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, acusado de chantaje y 
cohecho, además del uso de recursos públicos para la realización de un evento partidista. 
(Síntesis) 

  
 

 

Moreno Valle tendrá que pactar: Anatere 
Para Ana Teresa Aranda Orozco los panistas ―no tienen prisa‖ para instalar el Consejo 
Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), lo importante —dijo— es que el gobernador 

Rafael Moreno Valle se dio cuenta de que no tiene la mayoría absoluta de las comisiones 

y que debe negociar. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Castigo a Marín, tarea del Congreso: Calderón 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa rompió el silencio sobre su relación con el 
exgobernador Mario Marín Torres y sentenció que el castigo contra posibles 
irregularidades en su gestión es facultad exclusiva del Congreso local y del Órgano de 

Fiscalización Superior, dado que él carece de las facultades legales para hacerlo, en el 
marco de las preguntas ciudadanas en el Quinto Informe de Gobierno coordinado por 
Google y YouTube. (Cambio) 

  
 

 

Ibero y Upaep usan redes en autoprotección 
Sea mediante las redes sociales o trípticos, las instituciones de educación superior 

instaladas en el estado asesoran a sus alumnos sobre cómo reaccionar en caso de ser 
víctimas de la delincuencia. (Milenio) 

  
 

 

Moreno Valle dice a ediles que no se dejen presionar por diputados o 
funcionarios  
En franca alusión al diputado del Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, 
quien supuestamente fue grabado chantajeando a la alcalde de San Pedro Cholula, 

Dolores Parra, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas les dijo a ediles que recibieron 
ayer recursos de los ramos 33 y 28 que no se dejen presionar por representantes 
populares, autoridades e incluso funcionarios de su administración, pues cuentan con 
todo su respaldo. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

No dejarse presionar por nadie pide RMV a alcaldes 
El gobernador poblano Rafael Moreno Valle puso en alerta a los alcaldes para no dejarse 

presionar por nadie. Ni por un funcionario de estado, ni por un legislador, pues los únicos 
responsables en la asignación de obras y la administración de los recursos públicos son 
los presidentes municipales. (La Opinión) 

  

http://impreso.milenio.com/
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No se dejen presionar 
Pide el gobernador Rafael Moreno Valle a los 217 presidentes municipales que no se dejen 
presionar por algún legislador o funcionario estatal, por lo que afirmó que tienen todo su 

respaldo. (Momento) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Líder del Cártel del Pacífico en BC se refugió un mes en Puebla 
Por espacio de 37 días y sin que las autoridades estatales o municipales se enteraran, 
Héctor Eduardo Guajardo Hernández o Víctor Hernández Medina, alias "El Güicho", líder 

del Cártel del Pacífico en Baja California, se refugió en los municipios de Puebla y 
Tecamachalco, después de darse a la fuga de un hospital de la ciudad de México donde 

estaba arraigado. (e-consulta) 
  

 

 

Inaugura el gobernador Rafael Moreno Valle la Convención MVS 2011 
El gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, dio la bienvenida a más 
de 300 profesionales de más de 100 estaciones de radio de nueve países, que durante los 

próximos tres días participarán en la Convención MVS 2011 en el Centro de Convenciones 
de esta capital. (Periódico digital) 

  
 

 

Moreno Valle pide a alcaldes no dejarse extorsionar por funcionarios y diputados  
Tras entregar más de 800 millones de pesos del ramo 33 y 28 a los 217 presidentes 
municipales, el Gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, los llamó a no dejarse 
chantajear ni por diputados ni por los funcionarios estatales que integran su gabinete. 

(Contraparte) 
  
 

 

Vincular tecnología y educación, meta del SNTE  
La educación en valores, la visión de las nuevas tecnologías, la sociedad del conocimiento 
y la intervención de un nuevo modelo educativo en el que hay una mayor colaboración 
entre padres de familia y docentes son las principales metas del Quinto Congreso 

Nacional de Educación y el Tercer Congreso de Padres de familia. (Imagen Poblana) 
  
 

 

Lugarteniente del Chapo se escondió en Puebla durante un mes  
El lugarteniente del Chapo Guzmán en Baja California estuvo escondido por un mes en 
Puebla y Tecamachalco, tras fugarse el 27 de julio de un hospital del DF; este lunes fue 
reaprendido, dio a conocer la Secretaría de Seguridad Pública federal. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Desoye Edil a AN; se aferra al cargo 
Pese a que el CEN panista le solicitó ayer pedir licencia, el Edil de Monterrey, Fernando 
Larrazabal, dijo que hoy anunciará si se separará del cargo. (Reforma) 

  
 

 
Ligan con Royale a ex mando de Secretaría de Gobernación 
El ex director general adjunto de Juegos y Sorteos de la Secretaría de Gobernación 
Roberto Correa Méndez benefició a Atracciones y Emociones Vallarta con un permiso para 

abrir 41 centros de juego, un día antes de que renunciara al cargo. (El Universal) 
  
 

 
Cesa Ebrard al operador de AMLO en el GDF 
Luego de que el fin de semana Martí Batres lo criticara por haber saludado al presidente 
Calderón, el mandatario local señala que no se puede estar en el gabinete y criticar al 
jefe; ―es incongruente‖. (Milenio)  

  

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Judicatura: pone en riesgo Calderón la estabilidad nacional 
En respuesta a las críticas que ha hecho el presidente Felipe Calderón a los jueces que 
contribuyeron a la liberación de Néstor Moreno Díaz, ex funcionario de la CFE acusado de 

enriquecimiento ilícito por más de 33 millones de pesos, el Consejo de la Judicatura 
Federal (CJF) aseguró que los señalamientos contra los juzgadores atentan contra la 
estabilidad nacional. (La Jornada) 

 
 

 

 
 

Escudo ante artículos chinos, por dos años 
Las secretarías de Hacienda y de Economía, junto con el sector empresarial, acordaron 

ayer realizar un monitoreo exhaustivo a las importaciones de calzado originario de China 
para poder armar a tiempo la defensa de prácticas desleales de comercio. (El 

Economista) 
  

 

 

Inversionistas vuelan a los activos refugio 
En medio de una nueva ola de aversión al riesgo en los mercados financieros, los 
inversionistas se alejaron de los activos que consideran más sensibles a la actual 
coyuntura, como las acciones, las materias primas o la deuda de los países más débiles 

de la zona euro. (El Financiero Digital) 
  
 

 

Jueces responden a Calderón: “cuestionan sin pruebas”  
El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) manifestó ayer que "cuestionar el trabajo de los 
jueces, sin fundamento, por consigna y más aún, sin pruebas, atenta contra la estabilidad 
nacional". (Crónica) 

  
 

 

Poder Judicial: críticas a jueces dañan estabilidad 

Ministros y magistrados rechazan enérgicamente que se hagan señalamientos en contra 

de los impartidores de justicia sin que se acompañen de pruebas suficientes. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
INTOLERANCIA  

 Rivera pone el ejemplo en materia de transparencia 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, recibió esta noche en la Ciudad de México, el premio a las Mejores 
Prácticas de Gobiernos Locales 2011 en la categoría de Transparencia, que otorga la revista Alcaldes de México. 
En el marco del segundo aniversario de esta publicación nacional, el edil poblano recibió el galardón a nombre del 

gobierno municipal por la designación del contralor Ciudadano, por publicar en la página de internet del 
ayuntamiento la declaración patrimonial de todos los funcionarios de la administración, por obtener la calificación 

de 97 puntos por parte del IMCO y el primer lugar en materia de Transparencia por Cimtra. (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81216  
 

 
 

CAMBIO 

 No voy a doblar las manos con el sindicato: Lalo 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, advirtió que no se doblará ante el Sindicato Único de Trabajadores del 
Ayuntamiento y no permitirá que con la suspensión de labores secuestren a su administración, pues dijo que esa 
no es la vía para resolver el conflicto que se originó desde la semana pasado en la junta auxiliar de Santa María 
Xonacatepec. Esto a pesar de que el gremio y el gobierno capitalino pactaron una tregua por lo que hoy se 
reanudaron las actividades en el Ayuntamiento, luego del paro laboral de brazos caídos del pasado lunes.  (Luz 
Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/070911-le-puebla-no-voy-a-doblar-las-manos-con-el-

sindicato-lalo.htm   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81216
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/070911-le-puebla-no-voy-a-doblar-las-manos-con-el-sindicato-lalo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/070911-le-puebla-no-voy-a-doblar-las-manos-con-el-sindicato-lalo.htm
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CAMBIO 

 Lalo recibe premio a pesar de no transparentar el aumentazo 
La administración del alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, recibió un premio de transparencia a nivel nacional 

a pesar de que a siete meses del inicio su gobierno aún no se transparenta el aumentazo de sueldos que se 
aprobó para los funcionarios de primer nivel y de sus regidores. En este sentido, el presidente municipal reconoció 
que el ajuste de salarios y las gratificaciones que se otorgan a sus funcionarios es uno de los temas de 
transparencia que aún quedan por corregir, no obstante, dijo que su administración no ha tenido ningún 
inconveniente en ―el manejo puntual de todos y cada uno de los gastos de lo que se realiza en la administración‖. 
(Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/070911-le-puebla-lalo-recibe-premio-a-pesar-de-no-

transparentar-el-aumentazo.htm  

 
 

 
 

MILENIO  

 Ayuntamiento, reconocido como el más transparente 
Puebla recibió el reconocimiento como el municipio más transparente del país, informó el alcalde Eduardo Rivera 
Pérez, quien señaló el premio se otorgó a través de una organización que agrupa a todos los ediles de México. 
Tras la presentación del Programa de Rescate de Barrios, resaltó que la Angelópolis compitió con más de 2 mil 
600 demarcaciones y apuntó que este resultado fue producto de los mecanismos de rendición de cuentas que se 
han adoptado, como la publicación de las declaraciones patrimoniales por parte de todos los funcionarios de 

primer nivel. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9021785  

 

 
 
OPINION 

 Conflicto con sindicalizados no me impedirá seguir trabajando: Rivera Pérez 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, consideró que el conflicto que se desarrolló la semana 
pasada con algunos trabajadores sindicalizados de la comuna no deben afectar a los ciudadanos ni los servicios, 
por lo que advirtió que este problema no será un obstáculo que le impida seguir trabajando. ―No se vale que por 
un programa que esté focalizado se quiera secuestrar una administración‖ expresó el edil al tiempo de mencionar 
que él no parará de trabajar y continuará con el avance de los programas, giras así como con las reuniones 

programadas. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49141  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera arranca obras en Santiago y asegura que su gobierno no practica el diezmo 
Como parte del programa de mejoramiento de imagen, regeneración y recuperación urbana, el alcalde de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, puso en marcha obras en el barrio de Santiago, en donde afirmó que su administración no 
condiciona obras y tampoco práctica el diezmo. El edil capitalino destacó que para el remozamiento de fachadas, 
banquetas, luminarias y áreas verdes se destinará una inversión de 14 millones 923 mil pesos. Durante el evento, 

el munícipe destacó que las obras que está impulsando el Ayuntamiento poblano en el Centro Histórico y en las 
juntas auxiliares no estarán condicionadas y mucho menos se pedirá beneficio algún a cambio. (Julio César 
Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139755:eduardo-rivera-arranca-
obras-en-santiago-y-asegura-que-su-gobierno-no-practica-el-diezmo&Itemid=534 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/070911-le-puebla-lalo-recibe-premio-a-pesar-de-no-transparentar-el-aumentazo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/070911-le-puebla-lalo-recibe-premio-a-pesar-de-no-transparentar-el-aumentazo.htm
http://impreso.milenio.com/node/9021785
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49141
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IMAGEN POBLANA  

 Se lanza Héctor Alonso contra Omar Coyopol 
El diputado local Héctor Alonso Granados acusó al ex presidente municipal de San Andrés Cholula, Omar Coyopol 
Solís, de ampliar su red de antros en la ciudad de Puebla, tal como lo hizo en el municipio cholulteca. En la sesión 
de la Comisión Permanente, el legislador del PANAL lamentó que el edil Eduardo Rivera Pérez haya incluido en su 
equipo de trabajo a Coyopol Solís, a quien acusó de otorgar recientemente una licencia de funcionamiento al antro 
―Clamatería‖, ubicado en la colonia El Mirador, lo que tiene muy molestos a los vecinos. Señaló que la promesa de 

campaña de Eduardo Rivera Pérez era la de controlar y regular el funcionamiento de negocios que comercializan 

alcohol, pero a simple vista se observa que se están autorizando más negocios de este tipo. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113053&articulo=Se%20lanza%20H%E9ctor%20Alonso%20co
ntra%20Omar%20Coyopol%3C/B%3E  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Con sindicalizados o sin ellos, las labores del Ayuntamiento continuarán: Rivera Pérez 
Debido al paro de labores por parte de los integrantes del Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento, 
algunas áreas han dejado de prestar servicios o los que prestan son de manera lenta, pero pese a este 
contratiempo las diversas áreas seguirán operando, advirtió el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. ―No 
parará el ritmo de trabajo del ayuntamiento por capricho de los trabajadores sindicalizados‖, enfatizó el Edil. 

(Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Con-sindicalizados-o-sin-ellos,-las-labores-
del-Ayuntamiento-continuaran:-Rivera-Perez&id=22274  
 

 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Normalizan labores en el ayuntamiento capitalino 
Los trabajadores sindicalizados del Ayuntamiento suspendieron su paro de brazos caídos y trabajaron 
normalmente en tanto su líder Israel Pacheco Velázquez y el secretario de Administración y Tecnologías de la 

Información (SATI), Íñigo Ocejo Rojo, acuerdan qué trabajadores y cómo serán sancionados.  Aunque la mañana 
de ayer todavía se observaron algunas pancartas que condenaron el uso de la fuerza pública el viernes pasado en 
el operativo para recuperar adoquín del parque vivero Colón en Santa María Xonacatepec, contrario a lo que se 

esperaba, ninguno de los empleados sindicalizados descuidó su responsabilidad ni se paralizaron los servicios 
municipales a lo largo del día. (Belén Cancino)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2217959.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Por supuesta amenaza de bomba, limitan espacio y tiempo a ambulantes 

Por una supuesta amenaza de bomba para el 15 de septiembre, la Secretaría de Gobernación redujo de ocho a 
tres calles y de casi dos días a 12 horas, la autorización a los ambulantes para vender en el Centro Histórico, 
reveló María del Carmen García Rivera "la Comadre", líder de la organización 11 de Enero Hermanos Serdán. 
Aunque el titular de la unidad de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori lo negó, la "Comadre" dijo que 
el jefe de Concertación Política, Jorge Cruz Lepe, les informó que serán 420 informales los que puedan instalarse 
en el Centro Histórico, pero por la alerta no será posible que se extiendan sobre la 2 Sur y 16 de Septiembre 
entre la 5 Oriente-Poniente y hasta la 11 Oriente-Poniente como en el pasado, sino hasta la 7 Oriente-Poniente, 

además de que sólo contarán con dos horas para instalarse y comerciar sólo durante 12 horas, de las 16:00 horas 

del jueves 15 de septiembre a las 04:00 horas del día siguiente. (Belén Cancino)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113053&articulo=Se%20lanza%20H%E9ctor%20Alonso%20contra%20Omar%20Coyopol%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113053&articulo=Se%20lanza%20H%E9ctor%20Alonso%20contra%20Omar%20Coyopol%3C/B%3E
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Con-sindicalizados-o-sin-ellos,-las-labores-del-Ayuntamiento-continuaran:-Rivera-Perez&id=22274
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Con-sindicalizados-o-sin-ellos,-las-labores-del-Ayuntamiento-continuaran:-Rivera-Perez&id=22274
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2217959.htm
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2217956.htm  
 

 
 
EL HERALDO 

 Endurece represalias contra sindicalizados, alcaldía poblana  
El municipio confirmo que habrá sanciones penales y administrativas contra el personal sindicalizado que participo 
jueves y viernes de la semana pasada en una gresca contra policías en el Vivero Colon, e incluso se buscara la 
destitución de algunos elementos, pese a tener su base en la Comuna. Así lo informo el secretario de 

Administración y Tecnologías de la Información, Iñigo Ocejo Rojo, quien destaco que continúan las reuniones con 

el líder del Sindicato Único de Empleados y Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla e Instituciones 
Paramunicipales (Suetapip), Israel Pacheco Velazquez, con la finalidad de establecer un acuerdo. (Jorge Pérez) 

 

 
 

CAMBIO 

 Cancela construcción de gasolinera en El Carmen 
El Ayuntamiento de Puebla canceló la construcción de una gasolinera en la colonia El Carmen debido a que las 
licencias de la obra que emitió la administración pasada, encabezada por Blanca Alcalá Ruiz, eran irregulares. Al 
respecto el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, indicó que tras revisar las normativas y reglamentos que 

marcan la liberación de los permisos relativos a la construcción de estos centros se encontraron deficiencias: ―No 
se cumple ni con la Carta de Desarrollo Urbano ni las medidas necesarias para instalar un negocio de este tipo‖. 
(Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/070911-le-puebla-cancela-construcci-n-de-gasolinera-

en-el-carmen.htm  
 

 

CAMBIO 

 “Paro del sindicato afectó a 120 personas” 

El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, aseguró que con el paro de 
labores de brazos caídos que realizó el pasado lunes el sindicato encabezado por Israel Pacheco Velázquez, en el 
área de obra pública se dejaron de atender alrededor de 120 personas. Señaló que las obras de la ciudad no se 
paralizaron, pues las empresas por tener un contrato trabajaron de manera normal. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/070911-le-puebla-paro-del-sindicato-afect-a-120-
personas.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Ordena regidor panista quitar adornos patrios “porque hacen alusión al PRI” 
Trabajadores sindicalizados del ayuntamiento de Puebla dieron a conocer que el coordinador de la fracción del 

PAN en el cabildo de Puebla, Matías Rivero Marines, ordenó retirar todos los adornos alusivos a las fiestas patrias 
del edificio de Regidores, ubicado en la 4 Poniente, en el Centro Histórico de esta capital. Agregaron que la razón 
que motivó al panista a tomar a esa decisión es que los adornos ―hacen alusión al Partido Revolucionario 
Institucional‖. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/mun409.php  

 

 
 
OPINION 

 Se oponen manifestantes a trabajar solo 12 horas el 15 de septiembre 
Los integrantes del Frente de Ambulantes del Centro Histórico anunciaron la separación de la organización de 28 

de octubre de las movilizaciones y decisiones que se tomen de ahora en adelante, por falta de entendimiento. En 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2217956.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/070911-le-puebla-cancela-construcci-n-de-gasolinera-en-el-carmen.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/070911-le-puebla-cancela-construcci-n-de-gasolinera-en-el-carmen.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/070911-le-puebla-paro-del-sindicato-afect-a-120-personas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/070911-le-puebla-paro-del-sindicato-afect-a-120-personas.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/mun409.php
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rueda de prensa los líderes de diferentes organizaciones también se manifestaron en contras de las decisiones de 
la Secretaría de Gobernación Municipal respecto a que otorgará únicamente 420 permisos para vendedores 
ambulantes de 8 organizaciones para las fiestas patrias, pero únicamente podrán instalarse de 4 de la tarde del 
15 de septiembre a las 4 de la mañana del siguiente día, permitiéndoles laborar únicamente 12 horas. (Pilar 

Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49143  
 
OPINION 

 Invierte ayuntamiento más de 3 MDP Santiago y el Carmen 
Con una inversión de 3 millones 200 mil pesos el ayuntamiento de Puebla redignificarán los barrios de Santiago y 
el Carmen a través del programa mejoramiento urbano y rescate de barrios, donde el rector de la UPAEP, Alfredo 

Miranda aseguró que se sumará al esfuerzo de la comuna para mejorar las condiciones de vida de los habitantes 
de esta zona y estudiantes de la universidad que circulan a diario. (Pilar Pérez)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49147  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Ayuntamiento y Sindicato pactan tregua al paro de brazos caídos 
Luego de un día de huelga de los empleados sindicalizados del ayuntamiento, que solicitaban la liberación de seis 
compañeros detenidos durante un enfrentamiento con la policía municipal el pasado 2 de septiembre, se ha 

acordado una tregua entre las autoridades municipales y el líder de los agremiados, Israel Pacheco Velázquez. A 
pesar de que los empleados de base ya han retomado sus actividades, mantienen sus protestas a través de 
pancartas colocadas al exterior e interior de los edificios del gobierno capitalino, en las cuales exigen al alcalde 
Eduardo Rivera Pérez que se respeten sus derechos laborales. (Pía Pineda) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16524:ayuntamiento-y-sindicato-pactan-
tregua&Itemid=332  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento de Puebla ha recibido amenazas de bomba para el 15 de septiembre 
El ayuntamiento de Puebla  ha recibido amenazas de bomba para la celebración del 15 de Septiembre, razón por 
la cual los comerciantes informales que se instalen en el Zócalo para esa fecha serán revisados por personal de 
Seguridad Pública. Lo anterior lo dio a conocer la líder del Frente Popular de Vendedores Ambulantes del Estado 
de Puebla, María del Carmen García Rivera, señalando que lo anterior se les informó en una reunión sostenida el 

lunes por la tarde con Jorge Cruz Lepe, jefe del departamento de Concentración Política. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17107:ayuntamiento-de-puebla-ha-
recibido-amenazas-de-bomba-para-el-15-de-septiembre&Itemid=125  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Premiarán a la capital poblana 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acudirá este día a la Ciudad de México para recibir un 
premio en materia de trasparencia y revisión de cuentas, el cual será entregado por organizaciones de todos los 

ayuntamientos del país. El ayuntamiento de Puebla se hizo acreedor a este premio debido a la aplicación de 
políticas públicas aplicadas en materia de transparencia, las cuáles seguirán aplicándose durante lo que resta del 
trienio de Rivera Pérez. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Premiaran-a-la-capital-poblana&id=22272  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49143
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49147
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16524:ayuntamiento-y-sindicato-pactan-tregua&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16524:ayuntamiento-y-sindicato-pactan-tregua&Itemid=332
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17107:ayuntamiento-de-puebla-ha-recibido-amenazas-de-bomba-para-el-15-de-septiembre&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17107:ayuntamiento-de-puebla-ha-recibido-amenazas-de-bomba-para-el-15-de-septiembre&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Premiaran-a-la-capital-poblana&id=22272
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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SINTESIS 

 Homologar reglamentos ambientales pide Apema 
Una mesa de diálogo para homologar reglamentos y trámites en materia ambiental, sobre todo, ante la 
degradación de ríos e imagen urbana, postuló la Asociación Poblana de Empresas de Medio Ambiente (Apema). El 

presidente de la Apema, Francisco Muñoz Pérez, recordó que Puebla y su zona metropolitana se reposicionó del 
año 2008 del sitio 17 en manejo sustentable del medio ambiente al 13 en el 2010 en la medición del Instituto 
Mexicano para la Competitividad (IMCO). Ello no obstante que tiene dos de los ríos más contaminados del país, 
un relleno sanitario contaminado y el porcentaje de áreas verdes por habitante es inferior la media nacional en 
niveles del 90 por ciento. (Mauricio García)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108897/Homologar-reglamentos-ambientales-pide-Apema  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Marcharán este día comerciantes ambulantes para exigir respeto y espacios a la Comuna 
El Frente Popular de Vendedores Ambulantes de la ciudad de Puebla señaló que la política de extinción del 
comercio informal que está aplicando el gobierno panista de Eduardo Rivera Pérez no sólo se está limitando al 
Centro Histórico, sino que se está extendiendo por toda la ciudad. Los integrantes de este frente, Carmen García 

Rivera, Martha Sánchez y Rodolfo Sánchez Rosas revelaron, además, que el jefe del Departamento de 
Concertación Política de Gobernación municipal de Puebla, Jorge Cruz Lepe, les advirtió que existe una ―amenaza 
de bomba‖ en el zócalo capitalino durante los festejos del ―grito‖ de Independencia, el próximo 15 de septiembre, 
por lo que toda la mercancía que ingrese a esta zona tendrá que ser revisada por la Comuna minuciosamente. 
(Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/mun108.php   

 
 
 

 
 

MILENIO  

 En El Carmen, hasta diez atracos diarios 
Los vecinos del barrio de Santiago y la colonia El Carmen confirmaron que ambas zonas se han convertido en 
lugares donde opera la delincuencia, al presentar altos índices de asaltos a transeúntes, robos a casa-habitación y 
de autopartes. Valentín López Romero, representante de los habitantes de Santiago, aseveró que cada semana se 

presentan al menos 10 atracos a peatones; mientras que en el caso de las autopartes, no se ha logrado 
establecer un conteo debido a la falta de denuncias. En entrevista con Milenio Diario, agregó que al hablar de 
hurtos a casas-habitación, las principales víctimas son los estudiantes que rentan cuartos o departamentos y que 
abandonan estos lugares prácticamente todo el día. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9021815  
 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Comerciantes informales rechazan propuesta de la Comuna 
Diversas organizaciones de comerciantes informales han rechazado la propuesta realizada por el ayuntamiento de 
Puebla para instalarse por 12 horas y participar en la verbena popular del 15 de Septiembre. Así lo señaló María 
del Carmen García ―La Comadre‖, de la Asociación 11 de enero Hermanos Serdán, argumentando que esta 

propuesta no es justa y reclaman vender todo el 15 y el 16 de septiembre. ―No, nos parece justa la propuesta del 
ayuntamiento de sólo darnos permiso por 12 horas, ya que perdemos tiempo en instalarnos, medir el espacio y 
para ese tiempo es muy poco en lugar de ganar vamos a perder‖, mencionó. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comerciantes-informales-rechazan-
propuesta-de-la-Comuna&id=22276  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108897/Homologar-reglamentos-ambientales-pide-Apema
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/mun108.php
http://impreso.milenio.com/node/9021815
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comerciantes-informales-rechazan-propuesta-de-la-Comuna&id=22276
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comerciantes-informales-rechazan-propuesta-de-la-Comuna&id=22276
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RETO DIARIO 

 En Puebla no se sabe a ciencia cierta cuáles son los niveles de contaminación 
No existen hasta el momento indicadores que sean confiables en la medición de la contaminación en Puebla, así lo 
mencionó el presidente de la Asociación Poblana de Empresas del Medio Ambiente, Francisco Muñoz Pérez. 

―Puebla carece de indicadores confiables en materia de medio ambiente y la que existe está dispersa‖, advirtió. 
(Redacción)    
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-Puebla-no-se-sabe-a-ciencia-cierta-
cuales-son-los-niveles-de-contaminacion&id=22268  
 

 
 

 
 

CINCO RADIO 

 Pide Moreno Valle a Ediles no se Dejen Presionar por Diputados 
―Les pido que no se dejen presionar por nadie, por ningún funcionario o por legisladores‖, expresó el gobernador 
Rafael Moreno Valle en un llamado a ediles durante la entrega de participaciones del ramo 33 y 28 por mas de 
siete mil 200 millones de pesos para los 217 alcaldes en el estado. En San Andrés Cholula, el jefe del ejecutivo 
estatal dijo junto con los recursos provenientes de la  federación, el gobierno del estado entrega la 

responsabilidad a los presidentes municipales por lo que recomendó hacer un uso transparente de los recursos. 
(Hugo Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/pide-moreno-valle-a-ediles-no-se-dejen-presionar-por-diputados/  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 El ayuntamiento de Puebla inicio la remodelación de los Barrios empezando por Santiago. De esta manera 
se pretende rescatar  el de El Carmen  que tienen el tema de la inseguridad y algunas casonas muy viejas. 

 El acalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez entregó fertilizantes en la Junta Auxiliar de Azumiatla. 
 La Comuna clausuró la construcción de la gasolinera de la 2 sur y 21 oriente por diversas irregularidades 

en materia de protección civil.    
 El alcalde de Puebla descarta que el conflicto con el sindicato afecte a servicios públicos. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Diversas organizaciones de comerciantes informales han rechazado la propuesta realizada por el 

ayuntamiento de Puebla para instalarse por 12 horas y participar en la verbena popular del 15 de 
Septiembre. 

 Debido al paro de labores por parte de los integrantes del Sindicato Único de Trabajadores del 
Ayuntamiento, algunas áreas han dejado de prestar servicios o los que prestan son de manera lenta, 
pero pese a este contratiempo las diversas áreas seguirán operando, advirtió el presidente municipal, 

Eduardo Rivera Pérez. 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acudirá este día a la Ciudad de México para 

recibir un premio en materia de trasparencia y revisión de cuentas, el cual será entregado por 
organizaciones de todos los ayuntamientos del país. 

 Cada vez que los integrantes del sindicato del Ayuntamiento de Puebla realizan alguna huelga o 

demanda, las autoridades municipales amenazan con sancionarlos de alguna u otra forma, pero 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-Puebla-no-se-sabe-a-ciencia-cierta-cuales-son-los-niveles-de-contaminacion&id=22268
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-Puebla-no-se-sabe-a-ciencia-cierta-cuales-son-los-niveles-de-contaminacion&id=22268
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/pide-moreno-valle-a-ediles-no-se-dejen-presionar-por-diputados/
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finalmente no pasa de una intimidación. 
 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, incumple su promesa de campaña de disminuir 

bares, cantinas, y venta de alcohol en general en colonias como San Manuel y El Mirador, ya que gracias 
a su funcionario Omar Coyopol Solis, esa clase de sitios han proliferado de manera alarmante denunció 
desde la tribuna legislativa el diputado aliancista Héctor Alonso Granados. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 Como parte del programa de mejoramiento de imagen, regeneración y recuperación urbana, el alcalde 
de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, puso en marcha obras en el barrio de Santiago, en donde afirmó que 
su administración no condiciona obras y tampoco práctica el diezmo. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Todos los trabajadores regresan a laboral; Lalo Rivera y el COE reprueban el secuestro del sindicato 

municipal. 
 El ayuntamiento de Puebla continua con su programa de mejoramiento de barrios esto en el barrio de 

Santiago, el edil Eduardo Rivera anuncio que serán invertidos 15 mdp de los recursos propios. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Por no compartir ideologías, estilos y estrategias, el Frente Popular de Vendedores Ambulantes de 

Puebla se separo de toda relación con la organización 28 de Octubre. 
 Cancela el ayuntamiento la construcción de una gasolinera en la 21 poniente y 2 sur por no contar con 

licencia; informó el secretario de Desarrollo Urbano del Ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Debido al paro de labores por parte de los integrantes del Sindicato Único de Trabajadores del 

Ayuntamiento, algunas áreas han dejado de prestar servicios o los que prestan son de manera lenta, 
pero pese a este contratiempo las diversas áreas seguirán operando, advirtió el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez.  

 Diversas organizaciones de comerciantes informales han rechazado la propuesta realizada por el 
ayuntamiento de Puebla para instalarse por 12 horas y participar en la verbena popular del 15 de 
Septiembre. Así lo señaló María del Carmen García ―La Comadre‖, de la Asociación 11 de enero 
Hermanos Serdán, argumentando que esta propuesta no es justa y reclaman vender todo el 15 y el 16 

de septiembre.  
 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez declaró que no se vale que el sindicato a cargo 
de Israel Pacheco quiera secuestrar a la administración y afectar a la ciudadanía por un problema que 
ya estaba focalizado. Señaló que su administración no va a dejar de trabajar e Indicó que el encargado 
de resolver este problema es el secretario de administración y tecnologías de la información Iñigo Ocejo 

Rojo 
 Este martes el Ayuntamiento de Puebla recibirá de una organización de municipios, el premio nacional 

de transparencia y rendición de cuentas, informó el alcalde capitalino Eduardo Rivera quien resaltó que 

esto es una muestra de que su administración ha promovido la transparencia y honestidad desde el 
primer día de su gestión. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez aseveró que su administración no pide 
diezmos como anteriores gobiernos a las empresas que dan servicio al Ayuntamiento y que sólo se pide 

que entreguen resultados que beneficien a la sociedad. Señaló que su administración es honesta, 
transparente y capaz por lo que sólo se contrata a las empresas por el precio y la calidad de su trabajo 
y para que entreguen el resultado adecuado a la ciudadanía 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Vecinos de las Colonias Chulavista, Huexotitla, Gabriel Pastor y el Carmen, han colocado mantas en la 

fachada de sus viviendas, en protesta por la construcción de una gasolinera en la 16 de septiembre y 

29 oriente. 
 Los ambulantes tendrán una amarga noche de 15 de septiembre, el gobierno municipal les pretende 

recortar tiempo, espacio y número de permisos. Los informales denunciaron que la Secretaría de 
Gobernación dará a ocho agrupaciones alrededor de 420 permisos para que comercialicen sus 

productos durante los días 15 y 16, estarán nueve y no 12 horas como las que venían trabajando en 
años pasados 

 Aguas negras corren sin detenerse por calles de la colonia Jardines de Resurrección 2. Los habitantes 
han tenido que soportar el fétido olor. Más allá del pestilente aroma los vecinos aseguran que existe un 
problema mayor pues los niños deben ir a la escuela y diariamente corren el riesgo de una infección. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se rescata el Barrio de Santiago en este proyecto se invertirán mas de 3 millones de pesos, con una 
participación bipartita entre el gobierno municipal y federal. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL HERALDO 

 Exhortan a SEP aplicar plan contra adicciones en escuelas   
La Comisión Permanente del Congreso aprobó ayer el punto de acuerdo presentado por la diputada Denisse Ortiz 
Pérez, para pedir a la Secretaria de Educación Publica (SEP) aplique un programa emergente de prevención contra 
las adicciones en las escuelas de nivel medio superior del estado, ya que el índice  es alto entre los jóvenes de 12 
a 17 años de edad. (Andrés Herrera) 
 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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SINTESIS 

 Congreso estudia investigar a Espinosa Torres 
La Gran Comisión del Congreso del Estado está facultada para remover a legisladores, siempre y cuando cuente 
con la aprobación del pleno, indicó el presidente del órgano parlamentario, Guillermo Aréchiga Santamaría, al 
referirse a una posible sanción al diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, acusado de 
chantaje y cohecho, además del uso de recursos públicos para la realización de un evento partidista. Aréchiga 
Santamaría acusó al militante del partido Movimiento Ciudadano de querer usar fondos del estado para promover 

y efectuar un evento con Andrés Manuel López Obrador, lo cual está penado por la ley. (Samantha Páez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108902/Congreso-estudia-investigar-a-Espinosa-Torres  
 

SINTESIS 

 RMV entrega 838 mdp a alcaldes 
Al hacer entrega de 874 millones 945 mil 323.40 pesos de participaciones de los ramos 28 y 33 a los 217 
municipios, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas llamó a los ediles para que no se dejen extorsionar por 
funcionarios estatales o legisladores, además les ofreció su apoyo para que denuncien tal abuso. "Yo les pido que 
no se dejen extorsionar por nadie; ni por algún funcionario ni por algún legislador, porque al final del día, la 

responsabilidad ante la autoridad es de ustedes; son ustedes quienes tiene que justificar la asignación de las 
obras, la calidad de la ejecución de la obras, por lo tanto tienen todo mi apoyo, tendrán mi respaldo para que 
tomen las decisiones que le convengan al municipio que no puedan estar sujetas a las presiones de nadie ni de 
algún funcionario de mi gobierno", asentó el mandatario estatal durante su intervención. (Luisa Tirzo)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108776/RMV-entrega-838-mdp-a-alcaldes  

 
SINTESIS 

 Puebla más contaminada que resto del país 

Una mesa de diálogo para homologar reglamentos y trámites en materia ambiental, sobre todo ante la 
degradación de ríos e imagen urbana, postuló la Asociación Poblana de Empresas de Medio Ambiente (Apema). El 
presidente de la Apema, Francisco Muñoz Pérez, recordó que Puebla y su zona metropolitana se reposicionó del 
año 2008 del sitio 17 en manejo sustentable del medio ambiente al 13 en el 2010 en la medición del Instituto 
Mexicano para la Competitividad (IMCO). (Mauricio García)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108728/Puebla-mas-contaminada-que-resto-del-pais  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 “Muchos están arrepentidos” 
El excandidato del PRI al gobierno del estado, Javier López Zavala, advirtió que el proceso electoral de 2012 será 
distinto al del año pasado, pues ya no se unirán todos contra el Revolucionario Institucional, indicó que una de las 

ventajas es que se están sumando los arrepentidos de haber votado por la coalición Compromiso por Puebla. 

Luego de las declaraciones del secretario de Finanzas del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Jorge Estefan 
Chidiac, donde señala que hay cuatro nombres que se manejan para las candidaturas por Puebla al senado, López 
Zavala indicó que con su compañero está compartiendo la oportunidad de servir al priismo nacional y aunque 
todavía el Comité Ejecutivo Nacional sigue haciendo todo tipo de mediciones para tener las propuestas que 
garanticen el triunfo. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81222  

 
INTOLERANCIA  

 Enfrentaré campaña de linchamiento: Espinosa 
El diputado local José Juan Espinosa Torres presentó una denuncia penal en contra de quien resulte responsable 
de las amenazas que ha recibido y advirtió que no va a solicitar licencia ante el Congreso del Estado, además de 
que enfrentará la campaña de linchamiento en su contra. En conferencia de prensa el legislador informó que la 
denuncia se presentó ante la Agencia Metropolitana Sur con el número 776/2011, el pasado lunes 5 de 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108902/Congreso-estudia-investigar-a-Espinosa-Torres
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108776/RMV-entrega-838-mdp-a-alcaldes
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108728/Puebla-mas-contaminada-que-resto-del-pais
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81222
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septiembre, e indicó que el documento se basa en los artículos 290 y 417 del Código Penal. (Francisco Manches)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81218  

 
INTOLERANCIA  

 Preocupa a diputados el alcoholismo juvenil 

La diputada local de la bancada panista, Denisse Ortiz Pérez, solicitó a la SEP que implemente un programa 
emergente de prevención y tratamiento de adicciones porque el municipio de Puebla ocupa el primer lugar en 
alcoholismo en el estado, que se encuentre entre las tres entidades con mayores problemas de adicciones. ―Como 
diputados y representantes populares no podemos olvidar que debemos dar atención a las personas para impedir 
el consumo de sustancias adictivas, como en el caso del alcohol y tabaco, ya que sector poblacional al que se 
dirigen los vendedores de dichos productos es a jóvenes y adolescentes.‖ (Mario Martell)   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81220  
 
 

 
 

CAMBIO 

 José Juan se quejó, pero sí recibió recursos del cochinito legislativo 

Pese a sus peticiones de transparentar el cochinito legislativo en montos y ampliaciones presupuestales, José Juan 
Espinosa Torres es uno de los beneficiados de los recursos erogados por ―gestión social‖, de acuerdo al 
documento obtenido por CAMBIO en el que se demuestra que el legislador de Movimiento Ciudadano recibió el 
pasado primero de agosto 100 mil pesos. Por primera vez se evidencia el dinero recibido por los diputados de 
manera extraordinaria por ―gestión social‖, cuyo monto actual es de 16 millones 400 mil pesos para los 41 
miembros de la LVIII Legislatura, pero que la bolsa anual podría llegar a los 41 millones de pesos para que cada 

diputado reciba al término del año un millón de pesos. (Arturo Rueda)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-sr-ar-ar-sr-politica-calder-n-se-deslinda-de-
castigo-a-mario-mar-n-jos-juan-se-quej-pero-s-recibi-recursos-del-cochinito-legislativo.htm  
 

CAMBIO 

 Alcaldesa denunciará a JJ por delito de extorsión 
La alcaldesa del municipio de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, anunció que en breve presentará una 
denuncia en contra del diputado convergente, José Juan Espinosa Torres, por el delito de extorsión al tiempo de 
culpar al integrante del Movimiento Ciudadano si le pasara algo a algún integrante de su familia. ―Mis abogados se 
encuentran estudiando el caso y en próximos días decidirán qué actuación legal se iniciará contra el diputado, el 
delito que se denunciará será por extorsión‖. (Elvia García)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-eg-politica-alcaldesa-denunciar-a-jj-por-
delito-de-extorsi-n.htm  
 

CAMBIO 

 “No se dejen intimidar por los diputados o funcionarios” 

Tras el escándalo que CAMBIO reveló sobre la extorsión del diputado José Juan Espinosa Torres a la presidenta 
municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez; el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas exhortó a los 
alcaldes a no dejarse intimidar por nadie y mucho menos dejarse presionar por parte de algún legislador o 
funcionario de su gabinete, al mismo tiempo de ofrecer todo su respaldo a los munícipes. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-eg-politica-no-se-dejen-intimidar-por-los-
diputados-o-funcionarios.htm  
 

CAMBIO 

 JJ enfrentará investigación por presiones a edil de Atlixco 
La presión al edil de Atlixco por parte de José Juan Espinosa Torres para dar ―apoyos‖ a la visita de Andrés Manuel 
López Obrador constituye un elemento determinante para quitarlo de la presidencia del Comité de Administración, 

por lo que el Congreso del estado ya realiza una investigación a fin de determinar responsabilidades, informó el 
presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría. Ayer, CAMBIO publicó que el diputado local por 
Movimiento Ciudadano se valió de su cargo en el Poder Legislativo para solicitar al alcalde de Atlixco, Ricardo 
Camacho Corripio, ―las facilidades necesarias‖ para que López Obrador llevara a cabo un mitin en el zócalo de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81218
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81220
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-sr-ar-ar-sr-politica-calder-n-se-deslinda-de-castigo-a-mario-mar-n-jos-juan-se-quej-pero-s-recibi-recursos-del-cochinito-legislativo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-sr-ar-ar-sr-politica-calder-n-se-deslinda-de-castigo-a-mario-mar-n-jos-juan-se-quej-pero-s-recibi-recursos-del-cochinito-legislativo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-eg-politica-alcaldesa-denunciar-a-jj-por-delito-de-extorsi-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-eg-politica-alcaldesa-denunciar-a-jj-por-delito-de-extorsi-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-eg-politica-no-se-dejen-intimidar-por-los-diputados-o-funcionarios.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-eg-politica-no-se-dejen-intimidar-por-los-diputados-o-funcionarios.htm
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este municipio el pasado 13 de julio. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-vl-politica-jj-enfrentar-investigaci-n-por-
presiones-a-edil-de-atlixco.htm  
 

CAMBIO 

 JJ también extorsionó por favores políticos 
Los municipales corruptos, vinculados al extinto partido de Convergencia y hasta quiso sacar ventaja de la 
pérdida de 6 millones de pesos para el tianguis de San Pedro Cholula, según consta en los nuevos audioesc ndalos 

que obran en poder de CAMBIO. En los nuevos audios que están en poder de esta casa editorial, se escucha a 
José Juan Espinosa solicitarle a Dolores Parra todo el apoyo necesario para impulsar al regidor de Gobernación, 
Jorge Soto Chilaca y al de Turismo, Cecilio Lucio Cocone Paredes, como candidatos a diputados federales. 

(Yonabad Cabrera) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-yc-politica-jj-tambi-n-extorsion-por-favores-
pol-ticos.htm  
 

CAMBIO 

 Desafuero de José Juan, sería el primero en Puebla 
En caso de que la alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, decida denunciar al diputado de 
Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres por el delito de extorsión, la Comisión Instructora del Congreso 

del estado tendría su primer caso de desafuero en toda la historia del Poder Legislativo, señaló el presidente de 
esa mesa de trabajo, Julio Lorenzini Rangel. ―En el estado de Puebla no hay ningún antecedente, hay que agotar 
los tiempos que señala la propia ley de responsabilidades, sería un procedimiento que garantizaría imparcialidad, 
objetividad, no tenemos interés del asunto y estamos en espera de que nos llegue la petición formal‖. (Yonadab 
Cabrera)     
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-yc-politica-desafuero-de-jos-juan-ser-a-el-
primero-en-puebla.htm  
 

CAMBIO 

 Cuestiona Canacintra actitud de Lolita Parra 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), Luis Espinosa Rueda 

cuestionó a la alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, por no denunciar al diputado de 
Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, desde mayo cuando intentó extorsionarla y hacerlo hasta que 
se dio a conocer el audioescándalo. ―Si esta reunión fue en mayo por qué no se dio a conocer, por qué la 
presidenta (de Cholula) se espera hasta ahorita, porque pudo haberlo denunciado. Es muy extraño, tiene cosas 
atrás que son de la clase política, para nosotros es una muestra que este tipo de políticos no los queremos‖, 
enfatizó. (Osvaldo Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-om-politica-cuestiona-canacintra-actitud-de-

lolita-parra.htm  
 

CAMBIO 

 “Que también investiguen a la alcaldesa de San Pedro 

El coordinador de la bancada del PRI en el Congreso local, José Luis Márquez Martínez, exigió que la presidenta 
municipal de San Pedro Cholula. Dolores Parra, también sea investigada en el caso de la extorsión de José Juan 
Espinosa pues primero  se debe conocer quien es el responsable de la grabación. ―Estamos pidiendo a las 
autoridades que investiguen primero quien grabo la llamada y luego los supuestos actos de extorsión en los que 
se acusa a José Juan Espinosa y en que incurre la presidenta municipal, por estar en estas negociaciones‖. 
(Viridiana Lozano)  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 “70 y Más Urbano” margina a 99 por ciento de los adultos mayores de Puebla: PT 
El programa ―70 y Más Urbano‖ del gobierno estatal margina de sus beneficios a 99 por ciento de las personas de 
la tercera edad del estado, principalmente a las provenientes de las localidades rurales, semirrurales e indígenas, 

acusó el presidente de la Comisión Permanente del Congreso local, Zeferino Martínez Rodríguez. El diputado, 

coordinador de la bancada del PT, presentó un punto de acuerdo ayer para exhortar a la administración de Rafael 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-vl-politica-jj-enfrentar-investigaci-n-por-presiones-a-edil-de-atlixco.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-vl-politica-jj-enfrentar-investigaci-n-por-presiones-a-edil-de-atlixco.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-yc-politica-jj-tambi-n-extorsion-por-favores-pol-ticos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-yc-politica-jj-tambi-n-extorsion-por-favores-pol-ticos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-yc-politica-desafuero-de-jos-juan-ser-a-el-primero-en-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-yc-politica-desafuero-de-jos-juan-ser-a-el-primero-en-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-om-politica-cuestiona-canacintra-actitud-de-lolita-parra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/070911-om-politica-cuestiona-canacintra-actitud-de-lolita-parra.htm
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Moreno Valle Rosas a modificar sus políticas públicas de asistencia social, al considerar que no se ajustan a la 
realidad del estado. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/pol204.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Impiden que familiares de ejidatarios de Chignahuapan se manifiesten contra RMV 

La mañana de este martes se les impidió a los familiares de los 31 ejidatarios de Chignahuapan que fueron 
desalojados, golpeados y encarcelados por el gobierno del estado realizar una protesta contra Rafael Moreno Valle 
durante una visita que el mandatario realizó a este municipio. Aun cuando ya tenían preparados carteles y 
consignas contra el gobernador por la situación que padecen sus familiares, luego del violento desalojo operado 
por la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) el pasado 23 de agosto, el coordinador de Desarrollo Regional del 

gobierno estatal en esa zona, Germán Jiménez, les impidió realizar la protesta a cambio de sostener con ellos una 

reunión por la noche y con la promesa de llegar a un ―acuerdo‖. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/jus103.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Marcharán este día comerciantes ambulantes para exigir respeto y espacios a la Comuna 
El Frente Popular de Vendedores Ambulantes de la ciudad de Puebla señaló que la política de extinción del 
comercio informal que está aplicando el gobierno panista de Eduardo Rivera Pérez no sólo se está limitando al 
Centro Histórico, sino que se está extendiendo por toda la ciudad. Los integrantes de este frente, Carmen García 
Rivera, Martha Sánchez y Rodolfo Sánchez Rosas revelaron, además, que el jefe del Departamento de 
Concertación Política de Gobernación municipal de Puebla, Jorge Cruz Lepe, les advirtió que existe una ―amenaza 

de bomba‖ en el zócalo capitalino durante los festejos del ―grito‖ de Independencia, el próximo 15 de septiembre, 
por lo que toda la mercancía que ingrese a esta zona tendrá que ser revisada por la Comuna minuciosamente. 
(Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/mun108.php   

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Avance de 60% reporta revisión de la reforma al Congreso 
La revisión de la nueva Ley Orgánica del Poder Legislativo, que impulsan las bancadas del PRI y del PAN del 
Congreso del estado, registra un avance de 60 por ciento. Según fuentes extraoficiales, los coordinadores de 
bancada que participan en el análisis lograron unificar criterios en cuanto al tipo de voto que se emitirá en la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política. Aunque en un inicio los diputados del Panal, PRD, PVEM y PT se 

oponían al uso del voto ponderado, los líderes de esas fracciones aceptaron su utilización en la toma de 
decisiones. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/pol505.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Yo no cobro diezmo ni grabé al diputado, asegura la alcalde de San Pedro Cholula 
La presidente municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, negó que cobre diezmo a los constructores 

y proveedores que brindan sus servicios y productos al ayuntamiento que ella encabeza, como se sugirió en la 
supuesta grabación de la conversación que tuvo con el diputado José Juan Espinosa Torres, que ha desatado un 
nuevo escándalo político. Cuestionada el día de ayer durante una entrevista sobre si ella hizo el registro de la 
charla con el representante popular, lo negó, y señaló que en la mesa en la que ambos platicaban había ―mucha 
gente‖ que pudo haber ejecutado la grabación. (Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/pol606.php  

 

 
 

MILENIO  

 A alcaldes, ni presión ni intimidación, pide RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle respaldó publicamente a la edil de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, 
luego de ventilarse una grabación en la que presuntamente el diputado José Juan Espinosa le exige apoyo para 
regidores, así como aumento en el porcentaje de ganancias por contratos de obras y plazas. El mandatario 

exhortó durante un evento a los ediles que no se dejen presionar ni intimidar por ninguna autoridad o diputado. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/pol204.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/jus103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/mun108.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/pol505.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/pol606.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 07 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 16 

(Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9021801  
 

MILENIO  

 Docentes se quejan de dar clases entre materiales de construcción 
Docentes de la Escuela de Gastronomía de la Angelópolis (EGA) y la Escuela de Jurisprudencia y Humanidades 

(EJH) denunciaron que acuden a brindar clases entre materiales de construcción y albañiles a las nuevas 
instituciones ubicadas sobre la 18 poniente entre la Gran Avenida y Diagonal Defensores de la República. A través 
de una carta, los docentes expresaron su inconformidad contra el manejo que realiza en ambas instituciones el 
rector, Enrique Crispín Campos Ramírez, y exigieron que cuanto antes terminen los trabajos de construcción en el 
nuevo edificio. (Jaime Zambrano)  

http://impreso.milenio.com/node/9021806  

 
 
MILENIO  

 Pedirán a la SEP crear plan contra adicciones 
La Comisión Permanente del Congreso del estado aprobó por unanimidad el punto de acuerdo que presentó la 
diputada local Denisse Ortiz Pérez, para exhortar a la SEP estatal a implementar un programa de prevención y 
tratamiento de adicciones. Al respecto, la legisladora local por el Partido Acción Nacional (PAN) dijo que la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) de Puebla debe desarrollar dicho programa, en el cual contemple la 
participación de mesas directivas de padres de familia, profesores y alumnos de las escuelas del estado. Señaló 
que la mejor manera de combatir las adicciones es la prevención, y para ello tienen que estar informados y 

preparados para actuar, en donde los docentes juegan un papel fundamental, como promotores de una nueva 
cultura entre los alumnos durante sus estudios básicos. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9021789  

 
MILENIO  

 El PRD se independizará, mas no habrá ruptura con AN: Gali 
El coordinador de los diputados del PRD, Antonio Gali, rechazó que se vaya a fracturar la coalición que se hizo con 

el PAN para obtener la mayoría en el Poder Legislativo; indicó que si bien los perredistas se independizarán luego 
que se aprueben las reformas a la ley orgánica del Congreso, se mantendrá el pacto para continuar con los 
acuerdos mayoritarios en el pleno. Esto, luego de que el diputado Eric Cotoñete y el dirigente estatal del PRD, 
Miguel Ángel de la Rosa, abrieron la posibilidad a una ruptura con el albiazul al reclamar poco apoyo del 
coordinador de Acción Nacional, Mario Riestra Piña, para sacar adelante iniciativas del sol azteca. (Erick Almazan)  
http://impreso.milenio.com/node/9021833   

 

 
 
OPINION 

 Reforma a la Ley de Transparencia, es conjunta: Josefina Buxadé  

La presidenta de la comisión de Transparencia del Congreso del Estado, Josefina Buxadé Castelán, negó que los 
legisladores estén inertes respecto a la nueva ley que se trabajará en la materia, pues dijo que los diputados 
laboran en una propuesta que posicione a la entidad poblana. De esta manera, la diputada de extracción panista 
respondió a las críticas que emitió la Asociación Mexicana del Derecho a la Información (Amedi); organismo que 
lamentó el actuar de los diputados locales al estar esperando la iniciativa de ley del gobernador, Rafael Moreno 
Valle Rosas en materia de Transparencia. (Jesús Lemus)   

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49160  
 
OPINION 

 Pide PT al gobierno regresar programas de asistencia social 
En el desarrollo de la comisión Permanente del Congreso del Estado, el diputado local del PT, Zeferino Martínez 
Rodríguez, pidió al gobierno estatal, regresar los programas de asistencia social, como la entrega de despensas a 
las personas de la tercera edad. En su discurso, el petista apuntó que para desgracia de las personas de la tercera 

edad y de las madres solteras, el programa de despensas se eliminó una vez que entró la nueva administración 

http://impreso.milenio.com/node/9021801
http://impreso.milenio.com/node/9021806
http://impreso.milenio.com/node/9021789
http://impreso.milenio.com/node/9021833
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49160
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que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas, a fin de que los recursos sean empleados para los grupos vulnerables. 
(Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49159  
 

OPINION 

 Para desaforar a Espinosa Torres es necesario denunciarlo ante la PGR 

Es necesario que la presidenta municipal de San Pedro Cholula presente una denuncia penal ante la PGJ en contra 
del diputado local de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, si es que se quiere iniciar el proceso de 
desafuero, declaró el legislador de Nueva Alianza, Julio Lorenzini Rangel. En su calidad de presidente de la 
comisión Instructora del Poder Legislativo, dijo que debe ser muy cauteloso en las opiniones que emite respecto 
al posible desafuero, pues para ello es necesario que el Congreso reciba por parte de la PGJ, una solicitud para 

iniciar con el tramite. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49158  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Niega exdelegado de Sedesol culpa por pérdida de recursos para Piso Digno 
La pérdida de los cien millones de pesos por parte de la delegación en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol) para aplicar acciones de piso digno, se originó luego de que la titularidad de la oficina quedó acéfala por 

dos meses. Así lo aseguró en una breve entrevista, el exdelegado de la dependencia, Jorge Gutiérrez Ramos, 
quien negó que por una omisión en su encargo se perdieran los millonarios recursos que servirían para familias 
que se encuentran en pobreza extrema en la entidad. El exfuncionario se negó a detallar el tema luego de que la 
actual delegada de Sedesol, Myriam Arabian Couttolenc, señaló que los recursos fueron retirados ante la falta de 
proyectos y programas de obra concretos. (Gerardo Rojas)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16541:niega-exdelegado-de-sedesol-
culpa-por-p%C3%A9rdida-de-recursos-para-piso-digno&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Llega Moya al Congreso sin proyecto para el presupuesto de 2012 

Sin propuestas concretas llegó hasta a la Cámara de Diputados federal el secretario de Finanzas del gobierno del 
estado de Puebla, Roberto Moya Clemente, quien además  en entrevista se negó a hablar de la situación 
financiera de la entidad y advirtió que los poblanos que quieran conocer datos sobre la deuda pública local deben 
concertar una cita en su oficina. Ante diputados de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside 
Alfonso Navarrete Prida, secretarios de finanzas de los diferentes estados de la república expusieron sus 
necesidades presupuestales para el próximo año, al tiempo que propusieron destinar 120 mil millones de pesos 
dentro del Presupuesto de Egresos 2012 para resarcir los rezagos en materia educativa, de salud y de seguridad 

pública. (Alfredo Placencia)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16530:llega-moya-al-congreso-sin-

proyecto-para-el-presupuesto-de-2012&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Salud buscará recursos federales para homologar salarios de más de 4 mil trabajadores 
Para que el estado pueda homologar los salarios de 4 mil 600 trabajadores sindicalizados de la sección 25 del 
sector salud que aun cobran con el tabulador de 2007, se requiere de una ampliación presupuestal de 250 
millones de pesos anuales, reveló Jorge Aguilar Chedraui, secretario de Salud en el estado. El funcionario explicó 
que para atender las peticiones de los empleados anexarán la solicitud del monto requerido a la propuesta 
presupuestal que el Gobierno estatal enviará a la Federación con el objetivo de que se destine una partida 

especial para ello. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139765:salud-buscar%C3%A1-
recursos-federales-para-homologar-salarios-de-m%C3%A1s-de-4-mil-trabajadores&Itemid=534 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49159
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49158
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16541:niega-exdelegado-de-sedesol-culpa-por-p%C3%A9rdida-de-recursos-para-piso-digno&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16541:niega-exdelegado-de-sedesol-culpa-por-p%C3%A9rdida-de-recursos-para-piso-digno&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16530:llega-moya-al-congreso-sin-proyecto-para-el-presupuesto-de-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16530:llega-moya-al-congreso-sin-proyecto-para-el-presupuesto-de-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Definirán a los becarios del programa “Los Campeones Que Queremos” 
Con cerca de 200 propuestas recibidas, será durante el mes de septiembre de 2011 cuando se lleve a cabo la 
reunión del jurado evaluador que determine el grupo de becarios del programa ―Los Campeones que Queremos‖ 
en cuatro categorías: Excelencia Deportiva, Alto Rendimiento, Talentos Deportivos y Promesas Deportivas. Así lo 

confirmó la directora del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno, al informar que el jurado 
evaluador se encuentra conformado por la regidora Martha Patricia Thomé Andrade, presidenta de la Comisión de 
Juventud, Actividades Deportivas y Sociales, Jorge Pérez Lima (Gimnasia), Gonzalo Gámez (TKD), Yolanda 
Ramírez Partida (Tenis), Adriana Ramírez (Upaep), Ma. Guadalupe Navarrete (Udlap), Eloína Aquino (Deportes 
Especiales), José Manuel Vázquez (Atletismo), José Hanan (Punto 10) y Rames Alle (Televisa). (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139757:definir%C3%A1n-a-los-

becarios-del-programa-%E2%80%9Clos-campeones-que-queremos%E2%80%9D&Itemid=580 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle promete aulas de medios para las 14 mil escuelas que existen en la entidad 
Asevera el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas que al término de su administración en las 14 mil 
escuelas que existen en la entidad se tendrá un aula de medios que permita el desarrollo integral y de vanguardia 

de los estudiantes, lo que dijo se reflejaría en igual número de aulas en el estado. Valle Rosas agregó que en 
materia de conectividad se ejercen recursos por 350 millones de pesos para que en el estado se tenga tecnología 
y así los escolares puedan desarrollar sus actividades académicas impulsando los conocimientos tecnológicos. 
(Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139756:moreno-valle-promete-
aulas-de-medios-para-las-14-mil-escuelas-que-existen-en-la-entidad&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle llama a alcaldes a no dejarse extorsionar por diputados o funcionarios 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas llamó a los presidentes municipales a no dejarse extorsionar 
por diputados locales, federales o del propio gabinete estatal y desarrollar las obras que consideren sin  presiones 
y de acuerdo a las necesidades de los municipios. En este sentido, señaló que los 217 alcaldes tienen el respaldo 
del Ejecutivo local para tomar las decisiones que le convengan al municipio, sin estar bajo presiones de nadie 

incluyendo a funcionarios de esta administración. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139754:moreno-valle-llama-a-
alcaldes-a-no-dejarse-extorsionar-por-diputados-o-funcionarios&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Márquez responsabiliza al PAN por falta de transparencia en Congreso 
El Coordinador de la fracción parlamentaria del PRI, José Luis Márquez Martínez, responsabilizó a la bancada del 
PAN por la calificación reprobatoria que obtuvo el Legislativo local de la Asociación Mexicana del Derecho a la 
Información (AMEDI) y que situó a Puebla en el lugar 27 de 33 leyes vigentes existentes en el país. Leonardo 

Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139750:m%C3%A1rquez-
responsabiliza-al-pan-por-falta-de-transparencia-en-congreso&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Josefina Vázquez Mota se despide de la Cámara de Diputados 
Este martes, la aspirante a la candidatura del Partido Acción Nacional a la Presidencia de la República, Josefina 
Vázquez Mota se despidió de la Cámara de Diputados y emitió un mensaje al Pleno con argumentos para su 

solicitud de licencia, destacando que México necesita acuerdos políticos y un Estado fuerte que salvaguarde la 
vida de los mexicanos. La aspirante dejó su curul después de ocuparlo por dos años, ante esto, recibió las 
felicitaciones de las bancadas. Entre las felicitaciones las que más sobresalieron fueron las emitidas en voz de los 
diputados Gerardo Fernández Noroña y Jaime Cárdenas, ambos pertenecientes al Partido del Trabajo (PT). 
(Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139749:josefina-
v%C3%A1zquez-mota-se-despide-de-la-c%C3%A1mara-de-diputados&Itemid=536 
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IMAGEN POBLANA  

 Aportación de Parra al Rabanillo, una tomada de pelo 
Cómo una mentira más de la alcaldesa de San Pedro Cholula se debe tomar su ―aportación‖ de cinco millones de 
pesos para la solución integral del río Rabanillo, ya que el titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en 
Puebla, Manuel Beristaín Gómez, aseguró que la obra no se ha licitado, pues San Pedro Cholula, Puebla, 
Coronango y Cuautlancingo no han dado el dinero que les corresponde. Ante esto, resaltó que la Conagua desde el 
pasado 2 de junio validó el proyecto, lo que implica que está perfectamente terminado y validado. (Francisco 

Ortega)   

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113076&articulo=Aportaci%F3n%20de%20Parra%20al%20Rab
anillo,%20una%20tomada%20de%20pelo%3C/B%3E  
 
IMAGEN POBLANA  

 No se dejen extorsionar, pide Moreno Valle a alcaldes 
Justo en medio del affaire José Juan Espinosa-Dolores Parra, la entrega de participaciones a munícipes se convirtió 
en una oportunidad para que el gobernador Rafael Moreno Valle advirtiera a los ediles de la extorsión en que 
pueden caer por parte de funcionarios o legisladores. Sin embargo, ese no fue el único mensaje político en el 

discurso del gobernador. Rafael Moreno Valle también señaló que él no obliga a los alcaldes a participar en los 
esquemas de coinversión. (Miguel Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113048&articulo=No%20se%20dejen%20extorsionar,%20pide
%20Moreno%20Valle%20a%20alcaldes%3C/B%3E  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Sin rubor alguno, Parra acepta irregularidades y nepotismo 
Dolores Parra no pudo contestar si su carrera política ha quedado dañada o no. Lo que sí respondió sin rubor 

alguno fue que ha asignado obra de manera directa, que tiene a familiares trabajando en el ayuntamiento de San 
Pedro Cholula y que las edificaciones de su ―administración‖ se caen con la lluvia. Después del audioescándalo que 
protagonizaron el legislador de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, y  Parra Jiménez, la alcaldesa 
terminó por admitir que asignó obra directa, pero que no había diezmo. El diezmo es la cantidad que un 
constructor paga a un funcionario a cambio de la entrega de alguna licitación de obra pública. (Miguel Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113050&articulo=Sin%20rubor%20alguno,%20Parra%20acept
a%20irregularidades%20y%20nepotismo%3C/B%3E  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No se dejen presionar por nadie: RMV 

El gobernador Rafael Moreno Valle instó a los presidentes municipales a no dejarse intimidar por nadie. Al 
entregar recursos de los Ramos 28 y 33, correspondientes al mes de septiembre, Moreno Valle señaló: ―no se 
dejen presionar por nadie. Por ningún funcionario ni por ningún legislador, porque al final del día la 
responsabilidad ante los ciudadanos es de ustedes‖. El Mandatario estatal agregó ustedes son los que van a tener 
que comprobar esos recursos. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38796 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle pide a alcaldes no dejarse extorsionar por funcionarios y diputados 
Tras entregar más de 800 millones de pesos del ramo 33 y 28 a los 217 presidentes municipales, el Gobernador 
del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, los llamó a no dejarse chantajear ni por diputados ni por los funcionarios 
estatales que integran su gabinete. En clara alusión al caso de José Juan Espinosa Torres, quien fue grabado 
presuntamente extorsionando a la alcaldesa de San Pedro Cholula, el mandatario indicó que los presidentes 

tendrán todo su apoyo si  se enfrentan a este tipo de casos. (Valeria Baldo Cruz) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113076&articulo=Aportaci%F3n%20de%20Parra%20al%20Rabanillo,%20una%20tomada%20de%20pelo%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113076&articulo=Aportaci%F3n%20de%20Parra%20al%20Rabanillo,%20una%20tomada%20de%20pelo%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113048&articulo=No%20se%20dejen%20extorsionar,%20pide%20Moreno%20Valle%20a%20alcaldes%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113048&articulo=No%20se%20dejen%20extorsionar,%20pide%20Moreno%20Valle%20a%20alcaldes%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113050&articulo=Sin%20rubor%20alguno,%20Parra%20acepta%20irregularidades%20y%20nepotismo%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113050&articulo=Sin%20rubor%20alguno,%20Parra%20acepta%20irregularidades%20y%20nepotismo%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38793 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ana Teresa Aranda se envalentona y muerde a los de casa 
La consejera nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Ana Teresa Aranda Orozco, lanzó un llamado al 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para que entienda que no es el presidente del partido y también para que 
entienda que éste no es el PRI, donde manda el gobernador y el presidente de la República cuando son emanados 
del tricolor. En entrevista, la panista dijo que le preocupa cómo está ejerciendo el poder el titular del Ejecutivo, 
pues dijo que es prepotente y quiere gobernar todo. Pese a ello, consideró que Moreno Valle Rosas puede 
reorientar el rumbo de su gobierno y para ello ―necesita bajarle dos rayitas‖. (Aldo Miguel Martínez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=38794 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Alcalá y Armenta se reunieron en busca de la candidatura al Senado 
Blanca Alcalá Ruiz y Alejandro Armenta se reunieron en la zona de San Francisco para expresar su derecho de 
contender para el senado de la República, con respeto y reconocimiento a sus trayectorias políticas. Lo importante 

-coincidieron- es asegurar la unidad del partido y la inclusión con miras al 2012. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17143:armenta-y-
blanca&Itemid=127  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Existe una persecución política en mi contra: José Juan 
Al declarar que no solicitará licencia como lo pidieron algunos diputados, a los que calificó como voceros del 
gobierno del estado, el diputado del Movimiento Ciudadano antes Convergencia, José Juan Espinosa Torres, 

aseguró que existe una persecución política en su contra orquestada desde la actual administración estatal. 
Comentó que está dispuesto a enfrentar un posible desafuero, pero le tienen que comprobar cuáles son las 
irregularidades en las que han incurrido ya que simplemente se le quiere calificar como el enemigo público 
número uno en Puebla. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Existe-una-persecucion-politica-en-mi-
contra:-Jose-Juan&id=22278  

 
RETO DIARIO 

 Presidenta debe presentar denuncia para iniciar desafuero de José Juan 
El presidente de la comisión inspectora del Congreso local, Julio Lorenzini Rangel, informó que para iniciar un 
proceso de desafuero en contra del diputado de Movimiento Ciudadano antes Convergencia, José Juan Espinosa 
Torres; la presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, debe presentar primero una 
denuncia contra el legislador local. Agregó que la comisión que preside, encargada de iniciar los procesos de 
desafuero, no puede actuar de oficio y se debe tener una denuncia penal contra algún diputado, por ello están a 
la espera si el ayuntamiento de San Pedro Cholula inicia un proceso legal en contra de Espinosa Torres. (Agustín 

Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Presidenta-debe-presentar-denuncia-para-
iniciar-desafuero-de-Jose-Juan-&id=22262  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Pide Moreno Valle a Ediles no se Dejen Presionar por Diputados 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17143:armenta-y-blanca&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17143:armenta-y-blanca&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Existe-una-persecucion-politica-en-mi-contra:-Jose-Juan&id=22278
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Existe-una-persecucion-politica-en-mi-contra:-Jose-Juan&id=22278
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Presidenta-debe-presentar-denuncia-para-iniciar-desafuero-de-Jose-Juan-&id=22262
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Presidenta-debe-presentar-denuncia-para-iniciar-desafuero-de-Jose-Juan-&id=22262
http://www.pueblaonline.com.mx/
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―Les pido que no se dejen presionar por nadie, por ningún funcionario o por legisladores‖, expresó el gobernador 
Rafael Moreno Valle en un llamado a ediles durante la entrega de participaciones del ramo 33 y 28 por mas de 
siete mil 200 millones de pesos para los 217 alcaldes en el estado. En San Andrés Cholula, el jefe del ejecutivo 
estatal dijo junto con los recursos provenientes de la  federación, el gobierno del estado entrega la 

responsabilidad a los presidentes municipales por lo que recomendó hacer un uso transparente de los recursos. 
(Hugo Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/pide-moreno-valle-a-ediles-no-se-dejen-presionar-por-diputados/  
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Ligan con Royale a ex mando de SG 
El ex director general adjunto de Juegos y Sorteos de la Secretaría de Gobernación Roberto Correa Méndez 
benefició a Atracciones y Emociones Vallarta con un permiso para abrir 41 centros de juego, un día antes de que 
renunciara al cargo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 EU liberó a traficante de armas confeso 
El Departamento de Justicia y el Congreso investigan las causas por las cuales los fiscales en la Procuraduría de 

Arizona dejaron libre al indiciado, que fue detenido el pasado 31 de agosto por la Policía Federal, según el diario 
The Wall Street Journal. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Rechaza Judicatura crítica de Calderón 
El Consejo de la Judicatura Federal rechazó las críticas del presidente Felipe Calderón a fallos judiciales que 
permitieron la liberación de Néstor Moreno Díaz, ex director de Operación de la Comisión Federal de Electricidad, 
acusado de enriquecimiento ilícito. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Remueve Ebrard a Batres del GDF 
La decisión tuvo lugar después de que Batres se inconformara con el saludo que le dio Ebrard al presidente 
Calderón, durante el mensaje por su Quinto Informe de Gobierno, la semana pasada. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Pasarán 15 días más anegados 
El gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto, se reunió de manera privada en campos de futbol de Teoloyucan 
con el director de la Conagua, José Luis Luege Tamargo, y el secretario de Desarrollo Social federal (Sedesol), 
Heriberto Félix Guerra. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 

 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

¿Otra vez Coconal? 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/pide-moreno-valle-a-ediles-no-se-dejen-presionar-por-diputados/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Para nadie es un secreto que si una empresa ha resultado beneficiada en lo que va del sexenio calderonista, 
ésa es la constructora Coconal. 
A lo largo y ancho del territorio nacional, esta empresa ha ―ganado‖ prácticamente las obras federales más 
importantes y costosas. 

Por supuesto, Puebla no ha sido la excepción y Coconal se ha adueñado de todos los contratos a través de 
diversas licitaciones, en donde ―sospechosamente‖ la gran mayoría han recaído en la constructora del sexenio. 
Un claro ejemplo lo tenemos con las dos primeras etapas de colocación de concreto hidráulico en los tramos de 
Amozoc hacia Acatzingo de la autopista México Veracruz, cuyos montos exceden los 800 millones de pesos. 
En ambos casos, Coconal fue la empresa beneficiada, pese a la participación de más de 15 empresas y donde 
algunas presentaron sendas inconformidades ante el órgano interno de control de Capufe, el cual —por obvias 

razones— resolvió a favor de la empresa consentida. 
Lamentablemente todo apunta a que el tercer tramo que va de Acatzingo hasta Ciudad Mendoza, Veracruz, 

también será otorgado este jueves a Coconal. 
Informes confidenciales, revelaron a este columnista que la licitación LO-009JOUV010-N15-2011 ya fue 
prometida por el director general de Capufe, Tarzicio Rodríguez Martínez, y operada por la coordinadora de 
delegados, Rafaela Gómez Tejeda y el director del área técnica Omar Martínez, al igual que Margarita Dávila, 
hermana de la excandidata a gobernadora de Tlaxcala y avalada por el delegado en Puebla, Carlos Francisco 

Cobos. 
Sin duda, el secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez Jácome, tarde o temprano deberá dar 
explicaciones sobre todos los beneficios recibidos por Coconal. 
En el colmo del cinismo la constructora sexenal ya tiene instalada una planta de concreto para cumplir con la 
obra, y la máquina extendedora ya está lista para reiniciar con los trabajos. 
De esta forma Coconal recibirá una más de las múltiples obras en lo que va del sexenio, por lo que ya pueden 
ir sumando 200 millones más a sus arcas. 

Por cierto, Coconal tiene un negro y largo historial en Puebla, el cual será motivo de otra entrega en esta 
misma columna. 

El fallo de esta licitación se dará a conocer mañana jueves, y al parecer la suerte ya está echada con la 
bendición del presidente Calderón, quien todo indica ya empezó con el ―año de Hidalgo‖. 
Los contrastes 
Los estilos de gobernar toman forma. Mientras el gobierno del estado se perfila como una administración que 

vive en la opacidad total por la falta de información clara sobre la adjudicación de obras, costos de las mismas, 
compras y adquisiciones gubernamentales, el gobierno municipal se hace acreedor a reconocimientos 
nacionales por manejarse en forma transparente, designar al contralor ciudadano, publicar en la página de 
internet del ayuntamiento la declaración patrimonial de todos los funcionarios de la administración, obtener 97 
puntos por parte del Instituto Mexicano de la Competitividad y lograr el primer lugar en materia de 
Transparencia por el Colectivo por Municipios Transparentes (Cimtra). 
Más claro ni el agua. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=488 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Con Josefina, ni a la esquina 
El pasado fin de semana, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, se encargó también de decirle 
de manera clara al panismo local, que con la candidata del Yunque, la diputada federal con licencia Josefina 
Vázquez Mota no quiere nada. 
Fue durante la comida celebrada en las Bodegas del Molino, propiedad del empresario y también secretario de 

Turismo, Ángel Trauwiz Echegueren, cuando de forma abierta y sin tapujos, el mandatario estatal dejó en claro 
que si la candidata del albiazul, la extitular de la SEP, no van a contar con él, porque por ningún motivo va a 
apoyar a Vázquez Mota. 
La revelación no era ninguna novedad para los miembros del panismo tradicional, que han visto la forma en 
que la administración morenovallista se ha inclinado a favor del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, pero 
no por eso dejó de causa estupor, debido a la franqueza con la que lo dijo el hombre más poderoso de Puebla. 
Y es que a pesar de todos los esfuerzos que han hecho para posicionar a Ernesto Cordero en el ánimo del 

panismo, éste no repunta; en tanto que Vázquez Mota, crece, crece y crece y se perfila como la candidata a 
vencer al interior del albiazul. 
Una declaración de este tamaño, constituye por sí misma una señal de ruptura total con quien fue el partido 

político que llevó al poder al gobernador de Puebla, pero así de claro fue el gobernador de Puebla y testigos de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=488
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sus palabras fueron quienes estuvieron presentes en la dizque comida de la unidad. 
Y es que pese a que con el panismo poblano, la relación del gobernador no es muy buena, con el nacional la 
situación es muy diferente, sobre todo con el presidente de la República, Felipe Calderón y con el líder del 
albiazul, Gustavo A. Madero. 

En el ámbito nacional, Rafael Moreno Valle Rosas, aun es visto como un héroe por el panismo, es visto como el 
hombre que logró sacar al PRI de casa Puebla y que derrotó al marinismo, sinónimo de corrupción y excesos, 
pero también hábilmente, Rafael Moreno Valle Rosas ha sabido ganarse la voluntad del presidente Calderón. 
Un claro ejemplo, es que hoy uno de los más entusiastas patrocinadores de la campaña de la candidata del PAN 
a la gubernatura de Michoacán, Cocoa Hinojosa, hermana del presidente de la República, es el gobernador de 
Puebla, quien en eso de las relaciones de alto nivel y alianzas se las sabe de todas, todas. 

El choque de trenes del gobernador de Puebla con la muy probable candidata del PAN a la presidencia de la 
República, será de pronóstico reservado y si no al tiempo. 

La Colosio en Puebla 
El año electoral esta prácticamente por arrancar y es en este marco que hoy la Fundación Colosio, se reúne 
para comenzar a integrar la plataforma electoral que abanderará el tricolor en las próximas elecciones del 
2012. 
En este marco, se da la visita este día de Marco Antonio Bernal, el presidente nacional de la Fundación Colosio 

AC y que escogió a la entidad para llevar a cabo los trabajos con miras a la integración de esta plataforma. 
La visita de Bernal a Puebla, también obedece al excelente trabajo que al frente de esta asociación civil, realiza 
Héctor Sulaiman Safi, quien ha logrado reactivar a este organismo y convertirlo en el pilar de la reflexión 
interna del tricolor, incluso hasta como un órgano crítico de este partido. 
La Fundación Colosio está en buenas manos, e incluso ha sido tan bueno el papel de Sulaiman al frente de este 
organismo, que ya se le ve como un futuro aspirante a una diputación federal por uno de los distritos de Puebla 
capital. 

La oferta política del PRI para el 2012 se construye en Puebla y este día, se conocerán parte de los alcances de 
se programa, el cual puede ser definitivo para que el tricolor pueda o no recuperar más adelante Los Pinos. 

Continúan los abusos de Mónica Lara 
Es mejor conocida por ser la cuñada de Blanca Jiménez, pero su prepotencia ya la hizo destacar e el corto 
tiempo que lleva al frente de la llamada Casa del Abue. 
Su forma ostentosa de ser llama la atención con sus lujosas camionetas alemanas, pero llaman más la atención 

sus gritos y la forma altanera en que se dirige a la gente. 
Los trabajadores de la Casa del Abue, consideran un verdadero calvario el tener que lidiar con ella, pero no sólo 
ellos, sino también los pobres ancianos que recurren a solicitar apoyo, ojalá alguien ponga en su lugar a esta 
prepotente mujer que anda desatada. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=485  

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Levanta ámpula, el caso Veloz Martínez 

Jessica Veloz Martínez, de 29 años de edad, llegó a Puebla procedente de Coatzacoalcos, Veracruz, para 
realizarse una cirugía de nariz. 

El otorrinolaringólogo que la atendió fue Fernando Ramírez Oropeza, quien tiene su clínica particular en 
Tehuacán Sur 96, colonia La Paz, aunque también atiende en la clínica Los Ángeles y en el hospital La Paz, en 
Acatlán 24. 
Por alguna razón —que se presume es negligencia médica— Jessica murió por edema cerebral severo, pero 
antes estuvo en coma y a la familia de plano le dijeron que ya nada podía hacerse, en caso de que quedara 

viva estaría vegetando. 
Jessica dejó de existir y por alguna razón hasta el momento no justificada, el personal de trabajo social del 
hospital La Paz, donde estuvo internada, no dio parte al Ministerio Público de Homicidios pese a que su muerte 
no fue como consecuencia de una enfermedad natural y se presumía negligencia. 
Aún más, los padres de Jessica —por razones igual de extrañas— no tuvieron un solo contratiempo para que se 
extendiera el certificado de defunción, que no fue firmado por el otorrinolaringólogo sino por el anestesista, 
además de que también hubo facilidades para que de inmediato el cuerpo fuera preparado para ser trasladado 

a Coatzacoalcos. Incluso, mientras se hacían los preparativos los permisos municipales fueron tramitados con 
la misma rapidez. 
En Puebla jamás se hubiera sabido de la muerte de Jessica, si no es que alguien ¿por broma? alertó a la 

Procuraduría General de Justicia (PGJ) que en la funeraria Cristo Rey estaban rellenando el cuerpo con cocaína 
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para que fuera llevado a Veracruz. 
Quien hizo la llamada llevaba la intención o de ganar tiempo para denunciar —aunque fuera en forma 
anónima—, o de que las autoridades se dieran cuenta que se estaba ocultando una posible negligencia. 
En la funeraria los encargados no permitieron que el cuerpo de la joven fuera revisado, les dijeron que si no 

llevaban una orden entonces que se fueran, y así ocurrió. 
Pero todo cambió cuando la carroza fúnebre que llevaba el cuerpo de la infeliz mujer fue interceptada y 
trasladada a las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), donde fueron cerradas las puertas 
de entrada y salida para que el cuerpo fuera revisado por peritos de la Dirección de Servicios Periciales, ;demás 
de que fueron interrogados los familiares y los empleados del traslado y de nuevo, —por alguna razón que 
usted y un servidor desconocemos— no se tocó el tema de la extraña muerte de una joven que llegó a una 

cirugía de nariz, luego quedó con muerte cerebral y finalmente murió. 
El caso de Jessica debe de ser investigado a fondo por la PGJ porque ocurrieron muchas irregularidades legales. 

La principal, que el Ministerio Público no fue enterado de la muerte de la joven de 29 años de edad, además de 
que en las investigaciones del supuesto cadáver con droga tampoco se hicieron averiguaciones profundas y sí 
un breve interrogatorio. 
Coincidencias, pero no en la legalidad 
El 27 de noviembre del 2010, Verónica Vanessa Cervantes Porras, de 27 años de edad, ingresó a la clínica de 

Dermatología y Estética de Puebla, ubicada en la 20 Sur 2539, para realizarse una operación estética en la 
nariz. Algo pasó que la joven perdió el conocimiento, luego se recuperó y fue dada de alta. Días después 
falleció como consecuencia de un paro cardiaco. 
En esa ocasión sí intervino el Ministerio Público de Homicidios, y al respecto dio entrada a la Constancia de 
Hechos 464/2010/AEH. 
La PGJ de la administración pasada anunció que iba a realizarse una investigación para determinar si hubo o no 
negligencia tras la muerte de Verónica Vanessa, en este caso contra el médico Arístides Arellano Huacuja, lo 

mismo dijo la Comisión Estatal de Arbitraje Médico (Coesamed), y las investigaciones hasta el momento 
continúan. 

La duda es ¿por qué esta nueva administración de justicia no abrió una sola investigación por la muerte de 
Jessica Veloz Martínez, de 29 años de edad, cuando en la administración pasada sí se abrieron investigaciones 
por la muerte de Verónica Vanessa Cervantes Porras, de 27 años de edad? 
Lo mejor está por venir, ¿para quién? 

Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=487 

 

(Animal Politico/Leticia Torres) 
 
Tlaxco 118 
Viví en la calle Tlaxco de la colonia La Paz recién llegada a Puebla. El número 118 fue durante algún tiempo mi 
hogar. 

En aquel entonces la calle, que servía a los niños como pista de avalancha por su emocionante bajada, podía 
considerarse de las más seguras. Los vecinos dejaban los zaguanes abiertos con la certeza de que si alguien 
ingresaba no se trataba más que de algún vecino que pretendía saludar. 
Los habitantes de la calle Tlaxco, en su mayoría son familias que llegaron por lo menos hace tres generaciones; 

el tiempo y las costumbres los ha obligado, a algunos por gusto y a otros obligación, a convivir diariamente sin 
conflictos. Lo sucedido con las hermanas Astraín Lizaola, quienes fueron brutalmente asesinadas en su hogar, 
trastocó la tranquilidad que durante décadas prevaleció entre los vecinos. 

La menor de las víctimas sufría de una especie de retraso mental, que aunque no la incapacitaba para las 
labores propias del hogar, requería de la atención permanente de su hermana mayor, jubilada de la 
Volkswagen. 
Ambas eran solteras. No tuvieron hijos. 
Su amabilidad era evidente y rompía con la imagen de mujeres solteronas. Por las tardes, dicen los vecinos, 
salían a barrer su pedazo de banqueta y no tenían problema con nadie. Antes de las siete de la noche se 

encerraban en su casa y nadie las veía hasta las primeras horas del día siguiente. 
Los vecinos exigen el esclarecimiento del terrible crimen y piden a las autoridades mayor seguridad. Aseguran 
carecer de rondines policiacos y ser víctimas desde hace unos meses del robo de autopartes, hechos que han 
sido denunciados y que hasta el momento no han tenido respuesta. Según las primeras investigaciones, el 
móvil del doble asesinato fue robo; sin embargo, familiares de las víctimas aseguran que a pesar de que la 

casa fue desordenada por los delincuentes, no se llevaron nada. Quizá los maleantes buscaban dinero en 
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efectivo. 
¿Cuántas personas más deben morir para que las autoridades pongan un alto? 
Puebla era considerada una de las ciudades del país más seguras. ¿Qué está pasando? 
¿Les vale madre? 

Las diferencias entre los gobiernos estatal y municipal no son responsabilidad de los ciudadanos y sin embargo 
somos nosotros quienes pagamos los platos rotos. 
Dejen de lado sus estupideces y, por el bien de Puebla, pónganse a trabajar. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=484 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Abusos que deben ser castigados, instruye Calderón 
La larga, larguísima espera de cinco años para que el presidente Calderón fijara una postura sobre Mario 
Marín finalmente terminó. El castigo a la corrupción del exmandatario, dice, es una obligación del Congreso 

del Estado y del Órgano Superior de Fiscalización porque él, defiende, carece las facultades para hacerlo. 
Declaración de máxima importancia del Ejecutivo Federal, que en febrero de 2006 y en plena campaña por 
llegar a Los Pinos, vino a Puebla a sacarle la tarjeta roja al entonces mandatario estatal. Entonces sí creía en 
que tenía elementos legales para hacerlo, pero cinco años después descubrió que no. La sentencia, en el marco 
de las preguntas ciudadanas en el 5 Informe de Gobierno coordinado por Google y YouTube, deslinda de 
responsabilidades al gobernador Moreno Valle, a quien se endilga un pacto de impunidad con el viejo 
régimen. Ahora, la cacería está abierta en vísperas del 2012. Mario Marín ya no podrá dormir tranquilo, 

parafraseando al inolvidable Germán Dehesa. 
En un ejercicio inédito de contacto ciudadano y aprovechando las nuevas tecnologías, el presidente Calderón se 
sometió al escrutinio en un ejercicio liderado por Google Moderator y YouTube. Dentro de las miles de 

preguntas que llegaron al sitio y fueron respondidas por el Ejecutivo Federal hubo una singular para el interés 
de los poblanos, y si me apura, de los priistas. Un usuario de Veracruz identificado como ―Ricos Gratis‖, en la 
categoría de Política Social, realizada en el minuto 39: ―¿Por qué exgobernadores como Mario Marín, Fidel 
Herrera o Humberto Moreira no están en la cárcel por el desfalco que hicieron a sus estados, 

deberían encarcelar a sus auditores si no hacen las denuncias correspondientes de lo que 
detectaron?”.  
El presidente atajó rápidamente. ―En el caso de los exgobernadores, hay que recordar que la auditoría de los 
gobiernos locales la hacen fundamentalmente auditorías locales y los congresos locales, el de Veracruz, el 
de Puebla y el de Coahuila, como es en el caso, deberían hacer esa exigencia de cuenta, ahora, entiendo que 
no satisface a mucha gente esa rendición de cuentas, y creo que es importante que los ciudadanos exijan como 

lo hace ‗Ricos Gratis‘ que pregunta‖. El mandatario federal fue un poco más lejos, tirando la piedra y 
escondiendo la mano. ―No me refiero en específico a estos casos, pero hay abusos que deben ser 
castigados‖. 
A poco más de 10 meses de los comicios federales, el presidente Calderón abrió la temporada de caza. La 
instrucción no puede ser más clara: hay abusos que deben ser castigados. Sin embargo, la justicia en 

contra del exmandatario tiene un obstáculo que se llama Víctor Manuel Hernández Quintana. ¿Cómo podrá 
el titular del OFS colgar la cabeza de Marín en el zócalo si fue el mismísimo exgobernador quien lo designó al 

frente del organismo vía la fracción mayoritaria tricolor? ¿Cómo podrá morder la mano de quien le dio de 
comer? Por supuesto que es imposible. Ésta, y no otra, es la razón por la que los diputados deben reformar la 
Ley del OFS para expulsar al auditor marinista para sustituirlo por alguien que tenga las manos limpias. 
La responsabilidad histórica del castigo a Marín le ha sido endosada a 41 diputados del Congreso local, y muy 
específicamente, al joven Mario Riestra Piña, titular de la Comisión Inspectora. O en realidad sólo a 40 
diputados, pues el riesgo de un desafuero para José Juan Espinosa ya se ha vuelto real, una que vez que se 
desempolvó a la inútil Comisión Inspectora. Nada mejor que poner el ejemplo despojando al exniño naranja 

del fuero, escudo legal bajo el que pretende parapetarse para no asumir la responsabilidad de la extorsión a la 
alcaldesa Dolores Parra, el audioescándalo detonado por CAMBIO que conmovió a los poblanos.  
Los destinos de Mario Marín Torres y José Juan Espinosa, unidos por sus audioescándalos, se emparentan 
nuevamente porque los diputados tienen en sus manos poner el remedio a “abusos que merecen ser 
castigados”, como dijera Calderón. El exgobernador por el abuso del aparato de poder en contra de la 
periodista Lydia Cacho. El lopezobradorista por su extorsión a la alcaldesa Dolores Parra, Guillermo Aréchiga, el 

edil de Atlixco y Dios sabe cuántos más. En los meses por venir, la cabeza de uno u otro deberá rodar, 
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porque la ciudadanía está cansada de una política del escándalo que perpetua la impunidad. Pruebas van y 
vienen ante los ojos de los mexicanos y, tras una espiral de indignación, todo vuelve a la normalidad. 
El caso de José Juan Espinosa, contra lo previsto, puede llegar al desafuero según informa el presidente 
de una olvidada Comisión Inspectora. Cosas nuevas nos ha traído la alternancia en el poder. Así que 

tampoco sería tan extraño que ruede la cabeza de un exaliado de la coalición triunfadora de Compromiso por 
Puebla. Alguna vez lo expresó sabiamente Robespierre: ―La Revolución también acaba devorando a sus 
hijos”.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/septiembre/colum-tiempos-070911.php 

 
 
 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
El grito de Dolores (Parra): ¡Viva el nepotismo, muera la extorsión! 
Contagiada por el mes patrio, la alcaldesa Dolores Parra Jiménez levantó el estandarte del audio 
escándalo que protagoniza con el diputado José Juan Espinosa, muy parecido a como lo hizo El cura Hidalgo 
con la Virgen de Guadalupe, y luego, a todo pulmón, tensando hasta el último músculo del cuerpo y con los 

ojos saltones, dio El grito de Dolores (Parra): ¡Viva el nepotismo, muera la extorsión!, en el Pueblo de 
Dolores (Parra), conocido hoy como San Pedro Cholula. 
De veras que es el colmo, dónde quedó la moral contemporánea, se preguntará el filósofo Fernando 
Savater si a través de twitter o gracias a la magia del internet, desde España, testifica lo que ocurre en Puebla 
con una alcaldesa que cuidando su reputación, pero metiéndole a raudales familiares a la nómina, se 
convulsiona y berrea en el piso por un audio (del dominio público) que muy probablemente ella misma grabó. 
Meter la mano al fuego por un político es cosa seria. No cualquiera. Sea alcaldesa, secretario general 

de gobierno, gobernador de un estado o legislador, es un riesgo que debe pensarse. Sin embargo, como 
buen sospechador profesional, bien valdría la pena dejar abiertas todas las líneas de posibilidad periodística o 

Sherlock Holmista, respecto a quién o quiénes están detrás de éste embrollo. 
Rechazar, en primera instancia o a botepronto, que Fernando Manzanilla o que Rafael Moreno Valle 
sean los orquestadores, sería un tanto prematuro; no porque ellos lo nieguen vía comunicado de prensa y 
porque tengamos que creerles, sino porque hacen falta argumentos sólidos que sostengan lo contrario. 

Veámoslo de forma opuesta, asegurar que son inocentes resulta irresponsable, porque usted y yo 
sabemos la forma en que se las gastan los gobiernos para disminuir y aniquilar a sus enemigos. 
Seamos fijados. En este audio escándalo, no hay más de tres protagonistas: Dolores Parra, el gobierno estatal 
y el legislador José Juan Espinosa. Ahora bien si quitamos al afectado, solo quedarían dos probables 
sospechosos: Dolores Parra y el gobierno estatal. ¿Quién pudo haber sido el autor intelectual? Lo dije 
antes, meter la mano al fuego por un político es de pensarse. Es arriesgado. Sea usted, acucioso lector, quien 
finque responsabilidades. 

Aunque aquí habría que aclarar algo importante, el periódico Cambio, como cualquier otro medio de 
comunicación logró lo que se conoce como “La nota”, gracias a su oficio periodístico, a su olfato o a 
su sagacidad. Hizo pues, lo que debe hacer la prensa en general: buscar y encontrar la noticia. Y vaya que lo 
hizo. 

Por si algo faltara a la desprestigiada política que se practica en el estado y el país: corrupta y mezquina, 
Dolores Parra está metida hasta el cuello en un escándalo que si bien hoy reprueba, muy digna, en 
sus declaraciones, a leguas se oye –en el audio- que no le disgusta cuando de porcentajes se habla.  

Lo mismo que pasó con el virrey Venegas luego de que Hidalgo se levantara en armas, en 1810, el secretario 
general de gobierno Fernando Manzanilla también salió raspado. ¿Fue mal cálculo o castigo divino? Solo 
Dios sabe. Sin embargo, haiga sido como haiga sido, dijera Felipe Calderón, si el gobierno de veras no 
estuvo involucrado, La reina del nepotismo con toda seguridad fue regañada por imprudente, a 
propósito de ese audio que se supone es de su autoría.  
Conclusión. Esa, es la miseria de la política poblana con un líder camaral, como Guillermo Aréchiga, lucrando 

con la miasma. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/septiembre/colum-entranas-070911.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Cómo se parecen 

La primer paliza a trabajadores sindicalizados del ayuntamiento, no es la que a nombre del actual 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/septiembre/colum-tiempos-070911.php
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señor presidente municipal, el panista don Eduardo Rivera Pérez, dieron policías y golpeadores a 
sueldo a los empleados del Ayuntamiento que se opusieron a que sacaran los adoquines que les 
había regalado antes de dejar el poder, la presidenta Blanca Alcalá, no, antes hubo otra.  
En esa primera paliza también les tocó a varios compañeros reporteros y fotógrafos. Fue en los tiempos en que 

gobernaba a esta heroica y conventual Puebla de Zaragoza, entonces convertida nuevamente en Puebla de los 
Ángeles, el también panista don Luis Eduardo del Sagrado Corazón de Jesús Paredes Moctezuma. 
Los granaderos de entonces la emprendieron contra trabajadores del Ayuntamiento que se manifestaban contra 
el alcalde en calles del centro. 
La paliza estuvo tan dura que tuvo que suspenderse el homenaje preparado por don Luis Eduardo, en honor del 
que para los derechistas es el libertador de México, Agustín de Iturbide y Arámburu. Sería la primera vez 

en la historia de Puebla, en que una autoridad municipal rindiera homenaje oficial al que los insurgentes y 
liberales del siglo XIX siempre han tenido como traidor, pues combatió con singular saña a los que luchaban 

por la Independencia, ordenó el fusilamiento de don Mariano Matamoros, lugarteniente de Morelos y 
premió con 200 pesos al soldado Eusebio Rodríguez, que capturó al héroe. 
El discurso oficial había sido encargado al exdiputado panista licenciado Liborio Hernández Xochitiotzin, que 
elaboró una pieza oratoria para exaltar al emperador, que finalmente quedó solo en las cuartillas en las que 
estaba escrita. 

Bueno, pues esta segunda paliza propinada por el tercer ayuntamiento panista, demuestra la falta de 
sensibilidad política y social de los militantes del partido blanquiazul. 
¿Se acuerdan de la respuesta que don Luis Eduardo dio a los compañeros de la prensa que le reclamaron la 
golpiza? ―Tienen la piel muy sensible‖, les dijo. Simpático, ¿verdad?  
Dirigente municipal del PRI  
Ya se encuentra en la recta final el proceso de designación de dirigente municipal del PRI en 
Puebla.  

Parece que por fin, si bien no han llegado a un acuerdo, la mayor parte de los 16 aspirantes se han dado 
cuenta de que al frente del Revolucionario Institucional en la capital del estado, debe quedar alguien con oficio 

político, con experiencia en las lides partidistas y con conocimiento amplio del municipio. 
Quienes tienen estas características no pasan de cuatro o cinco. Tal vez los más duchos en esto sean Claudia 
Hernández, que ha sido diputada local, secretaria general del Comité Directivo Estatal y otras cosas y Juan 
de Dios Bravo, experto operador, titular de Gobernación en el Ayuntamiento pasado y algo más. 

Todo parece indicar que entre ellos dos quedará la bolita. Hay quienes apuestan a Claudia, por eso de la cuota 
de género. Si esto es así, seguramente que don Juan de Dios, será el secretario general. O al revés. Uno el 
presidente y la otra la secretaria general. Será cosa de que se pongan de acuerdo, aunque con los políticos de 
ahora, es muy difícil llegar a acuerdos. Todos tienen un gran capital político que defender,todos tienen a gran 
cantidad de seguidores que podrían abandonar al PRI, faltaba más, y todos cuentan con apoyos de padrinos 
importantes. 
¿Nuevo delegado del PRI?  

Nos dicen que la dirigencia nacional del PRI pretende hacer un cambio de delegados en varias 
entidades del país, una vez que los recién nombrados cumplieron la misión que se les encomendó.  
En el caso de Puebla, Ranulfo Márquez Hernández, que se ha desempeñado con discreción, con eficacia, 
procurando siempre mantener la unidad de su partido y respetando a la dirigencia y militancia priista, 

privilegiando el diálogo y la negociación en vez de imponer decisiones, sería sustituido por un exgobernador 
norteño. 
El rumor surgió en la ciudad de México y ya es conocido por algunos priistas privilegiados de Puebla. Ese 

exgobernador norteño, sería concretamente de Chihuahua y según uno de nuestros informantes, podría ser 
Reyes Baeza. 
Para la dirigencia nacional del PRI, Puebla es una entidad importante que puede aportar hasta un millón 400 
mil votos para el candidato presidencial del partido tricolor. De ahí que el delegado que tendrá a su cargo el 
proceso interno del PRI en la entidad, sea un personaje de reconocido prestigio. 
Don Ranulfo Márquez, es un priista destacado en Veracruz al que es muy posible que se le designe candidato a 

una diputación federal por su estado. Por lo tanto, deberá estar listo para asumir la nueva encomienda, una vez 
que se concrete. 
 La esposa de Calderón, en Puebla  
Hoy estará aquí la señora Margarita Zavala de Calderón, esposa del presidente de la República, para 
inaugurar, junto con la esposa del gobernador, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, el Tercer 
Congreso Internacional de la Familia, que durante tres días se llevará a cabo en esta capital.  

En este Congreso se tratarán temas relativos a las políticas públicas para el fortalecimiento familiar y tomarán 
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parte conferencistas y ponentes de Estados Unidos, Alemania, España y países de Latinoamérica entre ellos, 
desde luego, México. 
Los trabajos se desarrollarán a partir de hoy y concluirán el viernes 9 del actual. El lugar de las reuniones será 
el nuevo Centro Expositor y de Convenciones, de la zona de Loreto y Guadalupe. 

Asistirán como invitadas las presidentas de los patronatos y directores generales del DIF de los 32 estados de 
la República. 
Será una reunión de la máxima importancia, que pretende influir en la correcta formación de las nuevas 
generaciones, en una época tan difícil y peligrosa como la que actualmente vivimos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-070911.php 
 

 
 
(En punto) 
 
Si en el mundo de la clase política poblana se conociera la vergüenza y el cinismo no fuera un modo de vida, 
prácticamente imprescindible para sobrevivir, a decenas de "servidores públicos" y "representantes populares" 

les tendrían que haber caído como balde de agua fría las palabras pronunciadas por Rafael Moreno Valle en San 
Andrés Cholula. 
Ayer, en el acto oficial de entrega de participaciones federales a los 217 municipios del estado, el gobernador 
llamó a los alcaldes, ahí presentes en su mayoría, a no dejarse presionar por funcionarios estatales ni por 
diputados en el manejo de los recursos. 
"Yo les pido (que) no se dejen presionar por nadie, ni por ningún funcionario ni por ningún legislador, porque al 
final del día la responsabilidad ante la autoridad es de ustedes, ustedes van a tener que comprobar recursos, 

ustedes tienen que justificar el método de asignación, que las obras sean de calidad", asentó Moreno Valle. 
"Por lo tanto", agregó el Ejecutivo, "tienen todo mi apoyo; el apoyo del gobierno es a los presidentes y 
presidentas municipales; tendrán mi respaldo para que tomen las decisiones que le convengan al municipio y 

no puedan estar sujetos a presiones de nadie, ni de mi administración; tienen autonomía, así lo marca el 
artículo 115 constitucional". 
Por razones de sobra conocidas, la concurrencia y los representantes de los medios de comunicación pensaron 
de inmediato en José Juan Espinosa Torres, el legislador local de Movimiento Ciudadano que fue exhibido en 

mafiosos acuerdos con la alcaldesa de San Pedro Cholula (otra 'blanca' y 'tierna' Palomita), Dolores Parra 
Jiménez.  
Pero la mente de los escuchas de ese mensaje no debe ni tiene porqué parar ahí, con José Juan y Dolores 
poniéndose de acuerdo en la repartición del botín derivado del presupuesto público. 
El caso de este diputado es apenas uno de tantos. 
Y si no lo cree usted nada más pregúntele a cualquiera de los ediles del estado que gobiernan en las 

poblaciones más alejadas de la capital. 
Ahí, donde prácticamente no hay ni quién defienda a los presidentes y presidentas municipales víctimas de la 
extorsión y el chantaje, es harto conocida la costumbre de diputados por apersonarse ante los ediles para 
"sugerirles" constructoras, proveedores y despachos de auditores que, por supuesto, responden a los intereses 
de éstos (cuando no es que son de su propiedad) y contribuyen para engrandecer sus fortunas personales. 

El "servicio" concedido a cambio es la protección que puedan brindarles desde el Congreso, en la aprobación o 
el rechazo de las cuentas públicas, por ejemplo. 

José Juan no fue el primero ni será el último en vender protección a cambio de favores, todos económicos. 
Para todos ellos (y ellas, porque también ha habido mujeres) fue dirigido el mensaje del gobernador. 
Lo malo es que ni éste ni 100 discursos más ayudarán a resolver de fondo el problema. 
¿Por qué? 
Porque difícilmente habrá un solo caso bien sostenido que sea llevado a los tribunales y concluya con el 
posterior y merecido encarcelamiento del responsable. 
Ni el de José Juan, con todo y las grabaciones, llegará a tanto. 

Y porque no son los legisladores los únicos con el ánimo de presionar a los ediles para que contraten a quienes 
ellos dispongan. 
Junto con los diputados han estado también funcionarios de las administraciones estatales en turno. 
Funcionarios cercanos al gobernador han utilizado esa presunta influencia para obligar a los ediles a realizar 
situaciones similares. 
Imagínese si un alcalde del pueblo "tal", escondido allá en la Sierra Norte, tendría los ánimos, las ganas y el 

valor para enfrentar a influyentes, perversos y codiciosos extorsionadores. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-070911.php
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Seguro que no. 
Y como no, como eso no ocurrirá, y como la sinvergüenza y el cinismo (sumados a la codicia) seguirán siendo 
parte de la conducta de los políticos, el problema, grave problema, continuará ahí, para desgracia de los de 
siempre, de los ciudadanos. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
 
 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 

Los orígenes del conflicto 

José Juan Espinosa dice la verdad cuando asegura que la posición crítica asumida desde el Congreso, en temas 
de relevancia para el Ejecutivo, le ha llevado a convertirse en un dolor de cabeza para ciertos personajes que 
tienen entre sus encomiendas hacer que las propuestas e iniciativas del morenovallismo sean aprobadas sin 
reparo. 
De esos personajes hay tanto en el Poder Legislativo como fuera de él. 
Eso, sí, es cierto, pero miente cuando expone que esa oposición sistematizada, que regularmente va en sentido 
contrario a los propósitos del gobernador, tiene su origen en un interés real por efectuar un trabajo legislativo a 

favor de la sociedad. Eso no es cierto. 
José Juan actúa, y así lo ha hecho siempre, incluso en la LVI legislatura, a favor, y para beneficio de sus 
propios intereses. 
¿Qué quiere decir esto? 
Que aun transformado en uno de los enemigos políticos más incómodos para el nuevo grupo en el poder, el de 
Rafael Moreno Valle, José Juan está muy lejos de encajar en el rol de víctima que ha pretendido asumir a raíz 
de sus múltiples desencuentros. 

A lo largo de siete meses, el diputado local y ex presidente estatal del Partido Convergencia -hoy Movimiento 
Ciudadano-ha sido blanco de descalificaciones por parte de actores políticos diferentes entre sí pero que 
coinciden en un punto en común: el uso del chantaje como instrumento de presión para obtener beneficios 
económicos. 
Esa conducta se le atribuye a José Juan desde el Congreso, desde Casa Aguayo y desde el ayuntamiento de 
San Pedro Cholula. 

Varios de sus compañeros legisladores afirman que la postura crítica asumida a partir de su desempeño como 
diputado se debe a que le fueron cerradas las puertas para la toma de decisiones administrativas, a que no 
puede imponer ni sugerir proveedores ni autorizar(se) partidas especiales de ningún tipo. 
En Casa Aguayo se dice que ha solicitado, sin éxito, el establecimiento de algunos apoyos económicos 
adicionales, de los cuales él sería uno de los beneficiados. 
Y en San Pedro Cholula, mucho antes de las grabaciones dadas a conocer el lunes por el diario Cambio, se 
advertía de la existencia de una embestida mediática en contra de Dolores Parra (la Reina del Nepotismo) por 

no acceder a la supuesta extorsión. 
"La presidenta quiere platicar contigo, quiere explicarte que detrás de lo que se dice de ella está el diputado 

José Juan Espinosa, quien filtra informaciones negativas y la golpea en los medios para que le de dinero", me 
comentó una vez un político después de que en esta columna se informara del nepotismo que gusta de 
practicarse en San Pedro Cholula. 
La charla nunca se llevó a cabo pero me quedó claro que esa era (y es) la hipótesis de la alcaldesa cholulteca. 
El lunes que leí el contenido de la plática entre ella y José Juan confirmé las sospechas. 

Desconozco la veracidad de todas estas acusaciones, no me consta que una sola de ellas sea real; sin 
embargo, tampoco me trago el cuento aquél de que José Juan Espinosa sea un férreo defensor de los pobres y 
los desprotegidos. 
*** 
El ex Niño Naranja ha defendido intereses y lo ha hecho muy bien, sí, pero los suyos. 
Y esa es precisamente la raíz del conflicto que hoy lo tiene contra la pared. 

Motivado por esos intereses, José Juan guardó en el armario las convicciones de izquierda que enarbolaba 
Convergencia en el año 2005, cuando fue diputado local por primera vez, para transformarse en aliado político 
del entonces secretario de Gobernación Javier López Zavala. 
Desde el mismísimo Congreso, al que llegó por la vía plurinominal a través del extinto partido naranja, este 

personaje trabajó a favor de las directrices que le marcaban desde la casa oficial de gobierno.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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En ocasiones simulaba comportándose como opositor del marinismo pero luego se ausentaba de las votaciones 
importantes para no contradecirse en público ni enfadar a sus "amigos". 
Ése fue el José Juan del sexenio pasado, el mismo que después, al comienzo del proceso electoral del 2010, 
sirvió de instrumento del zavalismo para hacer fracasar los esfuerzos por crear una megacoalición de partidos 

que le hiciera frente al PRI. 
Al final no lo logró. 
Su intentona para reventar desde dentro las negociaciones que realizaban PAN, PRD, Nueva Alianza y 
Convergencia (a través del Comité Ejecutivo Nacional) no llegó a buen término. 
Desde ahí dieron inicio en realidad los problemas para el ambicioso político. 
Aun con la coalición Compromiso por Puebla en marcha, el convergente siguió prendiéndole su veladora a 

Zavala. 
Creyó que Moreno Valle perdería la elección.  

El resto ya es historia. 
*** 
Dolores Parra Jiménez debe estar disfrutando de sus 15 minutos de fama. 
La presidenta municipal de San Pedro Cholula, que por ahora goza del papel de víctima en esta disputa con 
José Juan, no debe ser vista, ni de lejos, como una indefensa oveja aterrorizada dentro del corral de su 

victimario. 
La señora se ha ganado a pulso el mote de La Reina del Nepotismo y eso no cambiará con José Juan fuera de 
su territorio. 
Una cosa son los problemas del legislador, y otra, muy separada, los de "Lolita". 
Eso no tiene que perderse de vista. 
El que José Juan haya sido o no el autor intelectual de los latigazos propinados a la alcaldesa en columnas 
políticas, no quiere decir que su contenido fuera falso. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Galería Política/Gustavo Paz) 
 
Apenas unos comentarios y la gallera está más que alborotada; hablamos del SETEPI, el actual dirigente en un 
rato de lucidez, presa del pánico al ver en riesgo su proyecto de heredar la Secretaría General al profe Fidencio, 
ha empezado a arremeter grueso en contra de Alberto Martínez y de Dulce María Russi, la misma maestra que 
pagó su fianza hace un año cuando ebrio se metió a un convento de monjas para escapar de una agresión 
segura luego de faltar al respeto a una profesora... Ahora Uver ha empezado a presionar a los directores de 

bachilleratos principalmente para que hagan una persecución en contra de quienes ponen en peligro sus 
planes. 
La tirada es cambiar a Alberto Martínez de zona (es supervisor escolar) y ha hecho una mega grilla en su 
contra, la realidad es que Uver solamente ha logrado que la figura de su oponente haya crecido enormidades 
en la última semana, lo dan como el gallo que le va a arrebatar el poder. Noticias nada halagüeñas hasta la 
borrachera se le puede bajar y todos coinciden que tiene miedo, está realmente apanicado. 

Los dos oponentes a Uver han movido voluntades de la base magisterial para que Uver publique la 
convocatoria respectiva para hacer el cambio de comité general del SETEPI el próximo mes de octubre. 

Mientras tanto trascendió que los contendientes van a exigir en la Junta de Conciliación y Arbitraje equidad en 
la contienda y para ello Fidencio debe renunciar a su cargo sindical, no usar los vehículos ni las cuotas para 
proyectar su candidatura, tampoco pagar más restaurantes, bares y tables dance como hasta ahora, en 
beneficio personal. Lo peor que pudiera pasar ahora es que desaparezca el SETEPI, sindicato independiente de 
maestros. 

Parece ser que el ser dirigente sindical, con las leyes que imperan en el país, de que los sindicatos no pueden 
ser objeto de revisión de sus finanzas de parte de autoridad alguna hace que alcanzar la secretaría general sea 
lo más productivo para alguien, y si no veamos a Israel Pacheco, sin estudios, sin preparación, pero con las 
mañas suficientes para controlar ya por tercer trienio consecutivo a los trabajadores del Ayuntamiento, quien 
apoyado por golpeadores y bravucones mantiene a raya cualquier intento de democratizar a ese ente laboral. 
No es posible que no haya poder humano que baje de su pedestal al sujeto, quien otra vez coloca contra la 
pared ahora al alcalde Eduardo Rivera, después de hacer lo mismo con Blanca Alcalá. Gente de la Comuna 

afirma que es Enrique Doger quien tiene en la bolsa a Israel y que éste se mueve al son que el expesidente le 
toca hasta preparar su regreso al Ayuntamiento, quien sabe si es verdad o no, la verdad lo dudo, aunque 
Doger pudo calmar las aguas en la BUAP, donde la grilla es de ligas mayores. 

La pregunta es: ¿por qué no despiden a Israel Pacheco, como cualquier patrón despidiera al jitomate podrido 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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que ya pudrió a más de la mitad de los trabajadores del Ayuntamiento poblano? El dirigente provocó esta 
semana que haya un serio retraso en el trabajo de las oficinas de la Comuna, cuando estaban por agarrar un 
paso regular, no olvidemos que tienen los trabajadores sindicalizados la línea de no enseñar nada de cómo se 
hacen las cosas, no obedecer y estar en contra de todo lo que hace esta nueva administración desde hace 7 

meses. 
Un último tema; la seguridad, primero nos manifestamos enérgicamente para que se esclarezca el asesinato de 
nuestra amiga y compañera Marcela Yarce asesinada en la capital el país; luego es impresionante el nivel de 
violencia, robos, atracos y toda clase de delitos en Puebla, antes llegaban las noticias del DF, que a fulano o 
zutano ya los asaltaron, ahora es aquí, bandas organizadas, con total impunidad llegan, se meten a toda clase 
de hogares y negocios, se llevan lo que se les pega la gana, golpean a empleados y clientes, se van y aún llega 

a los pocos momentos un o una cómplice para advertir si los afectados ya le hablaron a la policía. Como ocurrió 
en un salón de belleza, donde estaban las dos propietarias, varios sujetos armados penetraron, las golpearon, 

tomaron dinero, televisores, después pasaron a su domicilio ubicado en la planta alta, se llevaron las 
computadoras de sus hijas, alhajas y un sinnúmero de objetos, todo lo metieron en la camioneta de las 
afectadas pero al no encontrar la factura para que se las endosaran optaron por llevarse todo en su propio 
vehículo. Las cosas no pararon ahí, un minuto después de la huida una mujer entró y pidió un tinte de cabello, 
poco después una llamada: "Si jefe, todo bien, todo limpio, no pasó nada, si, voy para allá". 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Los Alcahuetes del Bejarano Poblano en el Verano de Nuestro Descontento  
Con el título ¨Análisis Corto de un Gran Escándalo¨, Edurne Ochoa, autora de la columna Alfombra Roja, hizo un 
interesante análisis de la entrevista que quien esto escribe le hizo este lunes al patético diputado José Juan 

Espinosa, conocido desde ya como el Bejarano poblano. 
Especialista en temas como el diseño de imagen y el análisis del discurso, Edurne utilizó sus conocimientos para 

entresacar de las respuestas de dicho personaje algunos signos que nos ayuden a entender qué hay en su 
cerebro. 
Veamos: 
¨La mañana del lunes, el diputado concedió una entrevista a Mario Alberto Mejía en su programa Operación 
Periodista, durante la cual estuve presente. Ante los cuestionamientos del director editorial de Sexenio Puebla, 
el legislador intentó defenderse con las siguientes declaraciones: 
´Primero decirte que no sé en qué momento del audio, aparecen los supuestos favores o actos de extorsión 

como señalan ciertas plumas. 
´A mí me queda claro que este es un ataque más del secretario general del gobierno, cuñado del gobernador 
quien una vez vuelve a enfilar las baterías del gobierno en contra de la única voz crítica que se ha opuesto 
desde el congreso del estado y el único partido político que como se dice coloquialmente no se ha bajado los 
pantalones. 
´Yo estoy muy tranquilo porque la gente nos conoce, porque nosotros no actuamos como actúan ellos. 

´Yo te invito Mario Alberto a pedirle al área de comunicación del departamento de cholula o quienes hayan 
editado o conseguido esta supuesta grabación, que les den el audio completo y la fotografía real de lo que está 
pasando en San Pedro Cholula. 
´Mira Mario Alberto en ningún momento en el audio estoy extorsionando o pidiendo estos favores a la 
presidenta municipal, insisto este es un audio que magnifica por supuesto con recursos públicos. 
´Está totalmente sacado de contexto, no me asusta ni me preocupa porque no es la primera vez, pero si nos 
prende los focos de alerta, porque yo me pegunto qué es capaz de hacer el secretario general de gobierno para 

callar a sus opositores a quienes no piensan como ellos, y a quienes simplemente queremos que actúen de 
manera correcta. 
´Me preocupa de lo que son capaces de hacer para callar o aniquilar a un adversario político.´ 
¨ Este es mi análisis sobre la defensa de Espinosa: 
¨A) Cuerpo del discurso. Lanza preguntas para esquivar preguntas concretas, podemos percatarnos que en 
ningún momento aborda el problema a tratar, no es claro ni lleva un orden su discurso. 
¨B) Argumentación. Es una declaración llena de justificaciones, sólo transmite falta de consistencia y poca 

credibilidad. La modulación de su voz no es lineal, se quiebra y es temblorosa, lo que nos habla de nerviosismo. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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¨C) Desarrollo del discurso. No menciona hechos específicos de su inocencia. Utiliza palabras como ataque, 
alerta, aniquilar, enfilar, las cuales pretenden desviar la pregunta principal. 
¨D) Oportunidades. Victimizar su imagen; sin embargo no da una postura personal de estos hechos de forma 
directa. 

¨E) Debilidades, Enfatiza que es una guerra orquestada por el gobierno, pero no presenta pruebas. 
¨F) Amenazas  Es un personaje polémico el cual genera escenarios divididos ante la opinión pública, recurre a 
escenarios negativos más que positivos. 
¨G)   Fortalezas ante el auditorio señala palabras asertivas para diferenciarse de la clase política que gobierna. 
Es un discurso emocional, más que racional.¨ 
En síntesis: el diputado lopezobradorista es un mentiroso profesional. 

Y más: un simulador. 
Y más: un cínico que está acostumbrado a mentir. 

Por cierto: este martes, durante todo el día, el reportero Paulo Yolatl buscó sin éxito a Luis Walton, dirigente de 
Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), para saber qué pensaba del escándalo provocado por el protegido 
de Dante Delgado, dueño de ese partido. 
Las respuestas fueron el silencio y las justificaciones. 
Su secretario particular le dijo una y otra vez a Paulo que Walton estaba en una reunión, que Walton había 

entrado al baño, que Walton estaba en una cena, que Walton estaba ocupado. 
Es evidente que los lopezobradoristas están en una encrucijada similar a la que se enfrentaron en el 2006, 
cuando René Bejarano fue exhibido guárdándose en las bolsas del pantalón cientos de miles de pesos. 
Como entonces, no hay capacidad de respuesta. 
Sólo un silencio sordo parecido a un murmullo. 
Es predecible la reacción: 
Una vez que salgan de la sorpresa, los lopezobradorista acusarán a la mafia que maneja este país de estar 

detrás de esta campaña de desprestigio. 
Y así como hicieron con Bejarano, a José Juan lo cubrirán de proxenetas y lo exonerarán. 

Es el estilo de Andrés Manuel. 
Qué pena. 
Sexenio TV y Fidel Herrera. El influyente columnista Francisco Rodríguez, autor de Índice Político, que se 
publica en decenas de diarios y páginas de internet de este país, en particular en Eje Central, hizo referencia 

ayer a la entrevista que quien esto escribe hizo para Sexenio TV y la revista Sexenio al exgobernador de 
Veracruz Fidel Herrera Beltrán. 
Sobra decir que el generoso gesto fue sumamente comentado en los diversos espacios públicos. 
Esto fue lo que escribió Paco Rodríguez antes de citar textualmente varios y nutridos párrafos de esa entrevista: 
¨Circula ya en la red la primera entrevista formal que el ex gobernador de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán, 
concede a un medio informativo. Se trata de la publicación Sexenio, en la que el colega Mario Alberto Mejía 
interroga al político de toda la vida sobre temas que, en este momento llaman la atención política.¨ 

Gracias, don Paco. 
La Guerra de Calderón. Don Ignacio de la Torre, espontáneo colaborador de esta columna, me envió un muy 
interesante análisis sobre la singular guerra contra el narcotráfico que ha emprendido el presidente de México. 
Vea el lector: 

Tras los últimos acontecimientos que han sacudido al país no puedo resistir la tentación de liberar 
momentáneamente al frustrado opinólogo que todos los mexicanos llevamos dentro y me dirijo a usted para 
compartirle algunas puntualizaciones, basadas en la observación, en el estudio riguroso sobre temas bélicos en 

el mundo y un poco sobre mis experiencias que en el ámbito de la seguridad, he podido acumular durante dos 
décadas ininterrumpidas en mi paso por el sector público. 
Es correcta la decisión del Presidente de la República Felipe Calderón de combatir la delincuencia organizada 
(independientemente de los móviles políticos que hay detrás, instrumento de legitimación tras unas elecciones 
dudosas etc.) 
La que no es correcta, es la estrategia. 

Muchos lo han dicho pero nunca han explicado porqué no lo es y menos aún ¿cuál es la estrategia correcta? 
Por obviedad del espacio, seré conciso y sacrificaré los detalles, pero en resumen el planteamiento es el 
siguiente. 
EL ENEMIGO.- Es decir, los narcos son invisibles y omni presentes, están en todos lados pero al mismo tiempo 
en ninguno. No son identificables a primera vista, por lo tanto no presentan un flanco de ataque. Es decir, no se 
encuentran en posesión de un determinado territorio, en el cual estén acuartelados y en el que tengan 

concentradas todas sus fuerzas. 
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Es un enemigo que presenta características sui géneris. Por lo tanto no se le debe hacer frente por medio de 
fuerzas regulares como lo es el ejército. Este es el punto medular y neurálgico de una infructuosa discusión que 
se ha prolongado por años. 
Paradójicamente el ejército, la marina y la fuerza aérea se encuentran en desventaja ante los sicarios del crimen 

organizado, porque todos los militares tienen uniforme, sus vehículos están rotulados y los lugares donde se 
concentran y resguardan son del dominio público, por lo tanto son más fáciles de infiltrar y de combatir incluso 
desde adentro, comprando voluntades, sustrayendo información táctica de relevancia, para así ir siempre 
adelante en todas las maniobras castrenses. 
En resumen, los narcos saben quiénes son, dónde están, su estado de fuerza y la conformación de la cadena de 
mandos dentro de la milicia. 

Los militares generalmente solo conocen a los ―jefes de relaciones públicas de la organización y a los peones‖, 
pero nunca sabrán quiénes están realmente detrás, a los verdaderos cerebros de los cárteles de la droga. ¿Hay 

o no desventaja? 
EL CAMPO DE BATALLA.- Por si no fuera suficiente el error estratégico del gobierno de pretender invocar una 
solución militar a un problema de seguridad pública, el propio ejército ha incurrido en un error táctico garrafal, 
la de elegir todas las calles del país, desde campus universitarios, centros comerciales, plazas públicas y 
boulevares, como campo de batalla. Un principio básico de todo general es la elección del campo de batalla, el 

cual siempre deberá estar fuera de la órbita de desplazamiento de la población civil, con el propósito de evitar 
precisamente los ya sabidos e indignantes ―daños colaterales‖. 
Por supuesto que ese descuido imperdonable le ha generado un costo altísimo al Presidente de la República, 
pues en lugar de que se le agradezca su preocupación por asumir sus responsabilidades como Jefe de Estado, la 
ciudadanía le reprocha y le condena por el número de muertos civiles que ha provocado la guerra con el 
narcotráfico. 
Por lo tanto mientras no se corrijan estas cuestiones tácticas por parte de las fuerzas armadas, cada vez 

aumentarán más los niveles de rechazo a su gobierno y tanto en las monarquías como en las repúblicas, si no 
se tiene el respaldo popular, el poder se debilita y la élite que gobierna se tambalea y se cae, así de simple. 

Por eso, creo que en cinco años en los que se le ha dado todo el apoyo político y todos los recursos económicos 
al ejército, está suficientemente claro que no era el indicado para esta tarea. 
De ahí que es importantísimo que el combate a la delincuencia organizada se reoriente y regrese al ámbito de 
las instituciones de gobierno, mismas que deberán comenzar por elaborar en primer lugar, un plan de ataque 

integral de largo alcance en al menos cuatro frentes de manera simultánea. 
El asunto del tráfico de drogas no empezó ayer, es un asunto que efectivamente arrastramos desde hace varios 
sexenios, pero también la solución vendrá después de varios sexenios de esfuerzo sostenido de las instituciones 
de gobierno, como lo es la PGR, SHYCP, Secretaría de Salud y STYPS. 
1.- El crimen se combate con tácticas y estrategias, no con discursos, no con bravatas de los funcionarios 
encargados de la seguridad, no con soldados en las calles, no buscando delaciones a través de recompensas, 
sino con mucho trabajo de investigación y acciones de inteligencia debidamente estudiadas y calculadas, para 

elegir, cómo, cuándo y en que momento intervenir, para que en el caso de un enfrentamiento. No salgan 
afectados civiles. (Elegir el campo de batalla) 
2.- Pero además del trabajo de investigación policial, debe ir reforzado con la participación real, no simulada, de 
otros órganos gubernamentales como lo es la SHYCP, para cortarle las vías de suministro económico a los 

cárteles de la droga, desmantelar sus imperios financieros, sin embargo en este terreno todos sabemos que no 
se ha hecho nada. 
3.- Otro brazo gubernamental al que se le debe dar ingerencia con mucha fuerza y recursos económicos, es a la 

Secretaría de Salud, para trabajar en cuestiones de prevención y rehabilitación a los adictos, pues mientras 
exista un amplio mercado potencial de consumidores, siempre habrá alguien interesado en vender todo tipo de 
drogas, por eso es necesario romper ese círculo vicioso y si el gobierno federal no voltea la mirada hacia este 
rubro, ningún ejército en el mundo será suficiente para detener a balazos este fenómeno delictivo regulado por 
la ley de la oferta y la demanda. 
4.- Por último, promover una serie de reajustes en la macro economía, desarrollar acciones de gobierno para 

generar fuentes de empleo, ya que mucha gente se involucra en el narco menudeo, precisamente por la 
necesidad económica y la falta de oportunidades para incorporarse a la economía formal, particularmente los 
jóvenes y adolescentes. 
La verdad es que el tema da para todo un tratado, pues además de la experiencia personal, existe mucha 
literatura al respecto sobre experiencias en esta materia a lo largo de la historia universal, pero no quiero 
cansarlo a usted, ni aburrir a sus lectores. Reciba como siempre mi respeto y muchos saludos. Hasta pronto. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2340 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2340
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

El góber, encapsulado y “blindado” en Puebla  
¿Cuántas amenazas habrá recibido Rafael Moreno Valle desde que ganó la gubernatura el pasado 4 de julio del 
2010 hasta la fecha? 
Como candidato ganador y gobernador electo arribaron a Puebla elementos del Estado Mayor Presidencial a 
encargarse de la seguridad de Moreno Valle y su principal entorno. 
Paulatinamente se ha incrementado notablemente el cuerpo de seguridad que implica traslados aéreos aún en 

cortas distancias o el establecimiento de retenes de alta vigilancia que implica incluso la infiltración de civiles 

en los foros públicos. 
Observar el paso del convoy del gobernador es impresionante. Dos motociclistas abren camino y bloquean 
circulación para permitir el paso de dos camionetas blindadas adelante y dos atrás, escoltadas por otras dos 
patrullas. 
¿Qué información existe en el poder de amenazas hacia la integridad física del mandatario poblano? 
De un equipo de 25 personas, en las últimas fechas se ha duplicado, lo que indica que existen grupos que no 
están nada a gusto con su gobierno. 

Se percibe hipersensibilidad en el tema, sobre todo a raíz del zipizape en Huauchinango, donde el equipo 
cercano se puso nervioso porque un electricista se acercó a entregarle un papel. Lo mismo ocurrió días después 
en un acto en la Procuraduría General de Justicia. 
El gobernador está simplemente blindado. 
No recuerdo desde el sexenio de Mariano Piña Olaya el encapsulamiento de un gobernante. 
Insisto: ¿Quién o qué grupo lanzó ya amenazas al mandatario? 

En el interior del estado se observa presencia del ejército y retenes policiacos que revisan a cualquier vehículo, 

en la víspera de la llegada de Moreno Valle a alguna gira de trabajo. 
La pregunta es ¿por qué un político que llegó con el absoluto respaldo popular hoy disponga de un 
impresionante equipo de seguridad? 
¿Qué intereses ha tocado el mandatario que puso más que enojado a algún grupo? 
¿Qué sabrá él que no quiere compartir con los mortales? 
Carta aclaratoria 
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Respuesta 
La carta confirma que Carlos Tornero Salinas opera la seguridad del gobernador, porque es el único punto que 
no se niega. 
Si nunca estuvo implicado en casos de tortura, como director de la policía, ¿por qué corrieron a Carlos Tornero 

Salinas de León, Guanajuato? 
Proceso y El Universal lo documentan: 
http://www.proceso.com.mx/?p=201074 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/523640.html 
Saludos. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7093&Itemid=70 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
 
El caso del Niño Naranja (a punto de ser exprimido) 

El audio escándalo que protagoniza el diputado de Convergencia (hoy Movimiento Ciudadano) José Juan 
Espinosa, conocido en el argot político como ‗el Niño Naranja‘ y  que está a punto de ser exprimido por el poder 
del morenovallismo, es digno de una tragicomedia, muy pintoresca, por cierto. Estos sucesos sólo pasan en 
estados tan atrasados y corrompidos como en Puebla, lamentablemente hay que recordar que somos el cuarto 
estado como mayor índice de corrupción en todo el país. 
En fin. 

Aquí algunas anotación de los ‗colmos‘ que han protagonizado nuestra farándula política. 
1.- Mientras en otros países, por prudencia y la presión de la opinión pública, los políticos que se embarran en 
escándalos no tienen otro recurso que solicitar licencia para separarse de sus cargos (aunque sea por un lapso de 
tiempo). Sin embargo, aquí no pasa nada. 
José Juan Espinosa, a pesar de reconocer que sí es su voz la de la grabación en la que lo cachan infraganti por 

http://www.proceso.com.mx/?p=201074
http://www.eluniversal.com.mx/notas/523640.html
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7093&Itemid=70
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pedirle a la presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra, canonjías para sus amigos constructores, 
así como apoyo para sus recomendados,  el Niño Naranja afirma que permanecerá sentado en su curul. 
2.- Pero eso no es todo: Espinosa se enoja con los medios, acusa indignado que es víctima de una cacería de 
brujas orquestada por el gobierno morenovallista al autocalificarse como la única voz crítica de este gobierno, y 

como remate, se lava las manos con toda facilidad al asegurar que sus declaraciones ―fueron sacadas de 
contexto‖. 
3.- El colmo fue cuando se presentó en la Agencia del Ministerio Público para denunciar ―a quien resulte 
responsable‖ por amenazas y daño moral en contra de su persona. 
Ay, ajá. 
4.- Pero ¿qué me dice de la alcaldesa panista Dolores Parra? 

Para llorar. 
No hay a quién irle. 

Según ella, no supo quién diablos grabó la conversación que sostuvo con Juan José en un restaurante de Cholula 
en el mes de mayo, pero será hasta ahora, después de que tronó semejante cuete y de que Juan José presentó 
formalmente su denuncia, que la presidenta se arme de valor para demandar a su vez al diputado naranja por 
intentar corromperla. 
¿Por qué Dolores Parra no dijo nada hace 4 meses, cuando comió muy a gusto con el diputado? 

Es decir, ¿es familiar para ella este tipo de ‗encuentros‘ en donde se le solicitan actos ilícitos para favorecer a 
constructoras o empresas? 
O sea, que si el audio escándalo no hubiera salido a la luz pública, todos estaríamos calladitos, como si nada. 
A Parra no le quedan los golpes de pecho: como se le quiera ver, es cómplice del diputado. 
5.- Es en este momento cuando José Juan Espinosa está a punto de pagar una factura muy cara por enfrentarse 
al gobernador Rafael Moreno Valle. Famosas han sido los desencuentros entre ambos funcionarios debido a que, 
según el diputado, el gobernador no cumplió con los acuerdos políticos establecidos desde campaña, motivo por 

el cual decidió renunciar a la Coalición, así como al compromiso político con Moreno Valle. 
6.- Sin embargo, Espinosa no sólo ha roto relaciones con el gobernador, sino también con varios diputados y 

líderes de partidos. Digamos que se ha convertido en el negrito en el arroz del círculo político tras varias 
confrontaciones en tribuna con sus homólogos: Víctor Hugo Islas, Mario Riestra Piña, Héctor Alonso Granados, 
Salomón Escorza (a quien acusa de ser el vocero del secretario de gobernación, Fernando Manzanilla), en fin. La 
lista es larga, y seguramente más de tres estén dispuestos a hacer  leña del árbol caído. 

Así, si todos estos hombres se unen en su contra, no dude que podrían meterle un buen susto, y no suena 
descabellado el procedimiento de desafuero contra José Juan. 
De ser así, sería la primera vez en el estado que se desaforara a un diputado para iniciarle un procedimiento legal 
por corrupción. 
7.- Este asunto apesta por todos lados: es obvio que alguien trabajó (y vaya que sí se esforzó) para perjudicar a 
Espinosa. Y lo logró. Estamos hablando de espionaje puro. De la política cochina que extorsiona y borra del 
camino a los enemigos. Esa es nuestra realidad, hoy en día, con este gobierno. 

Es pan con lo mismo. 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=573 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
¿Gobernante eficaz? 
Imágenes contrastantes como las que anoche mostraban los noticiarios de televisión y la prensa 

capitalina sobre el Estado de México, en los que por un lado se ponderaba el gran poder de convocatoria 
del gobernador saliente, y por el otro se reflejaba el drama de miles de afectados por las torrenciales lluvias en 
municipios pobres de esa entidad, me llevan a reflexionar si Enrique Peña Nieto puede erigirse como un 
gobernante eficaz. 
Ayer, en su discurso con motivo de su sexto y último informe de gobierno, Peña Nieto alardeó: 
―México tiene un claro proyecto que está contenido en su Constitución Política. Lo que hace falta es un 
Estado eficaz que lo haga realidad, que lo lleve a la práctica, a la vida cotidiana de todos los mexicanos.‖ 

Para no dejar dudas acerca del destinario de su crítica, el político más popular y mejor posicionado en las 
encuestas electorales de cara a 2012 remató: ―Requerimos un nuevo rumbo y visión para el país. Es 
necesario que recuperemos a México como un lugar seguro, con un horizonte positivo y capacidad para 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=573


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 07 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 37 

realizarlo. Ninguna transformación será posible si antes no tenemos claro o no tenemos claridad 
sobre qué queremos para el futuro―, en clara y abierta alusión a los pobres resultados del presidente 
Felipe Calderón en materia de seguridad y empleo. 
Sin embargo su discurso no correspondía con la realidad, con el drama de miles de mexiquenses de 

Cuautitlán, Tlalnepantla, Atizapán y otros municipios de la entidad que, con lágrimas en los ojos, veían 
como las inundaciones los dejaron materialmente en la calle, por la falta de planeación y previsión de 
obras hidráulicas y de infraestructura que Peña Nieto no hizo o no tuvo tiempo de realizar. 
Algo que me llamó la atención, y que no dejó de sorprenderme —bajo la hipótesis de que Peña Nieto y 
Televisa van de la mano en los comicios del año entrante—, es el tiempo que el noticiario estelar de 
El Canal de las Estrellas dedicó a los estragos provocados por los aguaceros y el desbordamiento del 

río Cuautitlán, en comparación con el ocupado por la nota del informe de despedida del gobernador 
mexiquense. 

Tal contraste de imágenes hizo preguntarme: ¿Puede este político de marketing ser baluarte de un 
régimen democrático de resultados y de un Estado eficaz? 
La verdad es que las fotos y videos que ayer y hoy vi, pero sobre todo los testimonios de los afectados y 
del alcalde de Cuautitlán, el priísta Francisco Fernández Clamont, en el sentido de que nada podía hacer por 
los cientos o miles de damnificados, me dejó la impresión de que no. 

Lo anterior tampoco me obnubila al grado de suponer que la tragedia causada por las inundaciones hará que 
Peña Nieto pierda el lugar que hoy le otorgan las encuestas como favorito para suceder a Felipe Calderón en 
la Presidencia de la República. 
Lo que sí veo con toda claridad es que Peña Nieto está lejos de ser un gobernante eficaz, y que si 
éste hubiera invertido menos dinero público en Televisa y otros medios de comunicación para aplicarlo 
en obras hidráulicas como las que se requieren en Cuautitlán y Chalco, las inundaciones que en cada 
temporada de lluvias se presentan en estos y otros municipios mexiquenses quizá serían menores. 

*** 
Simón dice: 

―La mejor estructura no garantizará los resultados ni el rendimiento. Pero la estructura equivocada es una 
garantía de fracaso.‖ 
Peter Drucker (1909-2005) Escritor y consultor austriaco. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 
Carlos Castillo Peraza: estadista, demócrata y panista  
La madrugada del 9 de septiembre del 2000, no sólo una familia mexicana perdió a un padre 

extraordinario: México perdió a un periodista agudo, a uno de sus intelectuales más respetados 
dentro y fuera del país; el sistema político perdió a un demócrata humanista y congruente; y Acción 
Nacional perdió al ideólogo de la transición mexicana.  Me refiero a Carlos Castillo Peraza. 
Recordarlo evoca pensar en hombres que trascendieron su tiempo a través de  la mirada crítica del 

pasado y la propuesta sensata y fundamentada hacia el futuro. Fue un yucateco que aceptó el reto 
que su vocación le imponía: la de ser filósofo, periodista, líder, dirigente, guía y formador; alguien 
que con profunda pasión vivificó los diferentes verbos que atravesaron su vida: pensar, escribir, 

dirigir, orientar, dialogar, negociar, convencer, animar, pero sobre todo, testimoniar. Autor de 
diversos libros, ensayos, y artículos, Carlos Castillo dejó en su pensamiento un gran legado -no sólo 
para Acción Nacional sino para México-, y en esta entrega me permitiré exponer algunas de las 
principales ideas que Carlos supo compartir con sus congéneres.  
Carlos, el estadista, trascendió su tiempo porque supo interpretar el papel de la política basada en la 
dignidad de la persona humana y en el correcto funcionamiento de las instituciones. Sabía que a través de la 

política los seres humanos -esencialmente iguales pero distintos en sus circunstancias- confluyen para construir 
el bien común. Para él, la política es ―creación, en el diálogo o en la polémica, de un orden vinculante capaz de 
generar bienes públicos. El primero de los bienes públicos es la política misma”. Desde su postura intelectual, 
jamás concibió a la política como algo ―dañino‖; por el contrario, sostenía que a partir de ella se podría evitar el 
dolor de México. Por ello decidió incursionar en ella: el reto, señalaba, es hacer política de manera organizada y 
que los políticos hagan de su profesión una actividad decorosa al servicio de los ciudadanos. 

Carlos, el demócrata, sostenía que el Estado democrático es un Estado que institucionaliza el diálogo. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Concibió a la democracia no como panacea de todos los males, sino como el mejor sistema de gobierno en la 
que “los distintos estamos de alguna manera iguales ante el Derecho para poder organizarnos para vivir con 
justicia”. Y con extraordinaria sensatez intelectual afirmaba  que la lucha por la democracia no sólo debía ser 
de tipo electoral, sino que tiene contenido superior, ético, y por ende, cultural: ―la democracia necesita 

demócratas. Mujeres y hombres de carne y hueso que participen consciente, activa y organizadamente en la 
construcción de la democracia...‖. Nada más actual y necesario, permanente y coyuntural al mismo tiempo. 
Para él, la transición democrática se trataba de un proceso que no acababa con la alternancia partidista, sino 
que empezaba con ésta. Carlos la concibió intelectualmente y la llevó a la acción a través de su participación en 
Acción Nacional, convenciéndonos de que se requería más valor para entablar el diálogo y ser una oposición 
responsable y transformadora, que sumirse en una crítica inerte y estúpida que renunciara al cambio político. 

Por ello, no es gratuito señalar que Carlos fue el verdadero ideólogo de la transición política de México. Y  en 
julio del 2000, Dios le concedió a Carlos ver consolidada la historia del PAN como oposición y ser testigo del 

comienzo de la transición política. Y hoy su pensamiento aún nos sigue guiando cuando recordamos que la 
democracia se hace de la mano de los ciudadanos y “es un trabajo que se tiene que hacer todos los días‖. 
Carlos, el panista, fue el hombre que asumió el liderazgo intelectual y político de Acción Nacional, quien 
encarnó las ideas de Don Manuel Gómez Morín, de Efraín González Luna  y de muchos otros humanistas 
trascendentes, pero que con profunda sabiduría y sentido práctico supo responder a las nuevas exigencias del 

partido–distintas a las que les tocó vivir a nuestros fundadores-. Como panista nos dio ejemplo de congruencia 
y humanismo y supo como nadie contagiarnos de ese orgullo panista a quienes nos recordaba constantemente 
que “lo único organizado, lo único estructurado, lo único dueño de una historia, de una cultura, de un ideal, de 
una organización, de una doctrina, de unos estatutos, de una plataforma política y de verdaderos líderes es el 
Partido Acción Nacional”. Carlos siempre sorprendía con sus ideas y acciones. La última que nos hizo fue el 
renunciar a la militancia activa en el partido el 28 de abril de 1998, para dedicarse a labores periodísticas, 
intelectuales, literarias y culturales, señalando que -aunque no de uniforme y credencial- seguiría siendo 

panista de corazón e influyendo con su humanismo en otros ambientes de la vida social. 
Hoy, a once años de su partida, recordamos a Carlos Castillo Peraza no sólo como el panista que movía las 

almas y las consciencias, sino también  al mexicano, al periodista y al dirigente político que puso al servicio de 
su Patria su pensamiento crítico y agudo, sus ideas innovadoras y entendibles, con un profundo amor a México. 
Y a nombre del PAN hoy le decimos ¡gracias Carlos por compartir con nosotros el orgullo de ser panista! 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16549:carlos-castillo-peraza-

estadista-demócrata-y-panista&Itemid=334 

 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
“¿Por qué Marín no está en la cárcel, Sr. Presidente?” 
El ejercicio “Pregúntale al Presidente” a través del portal You Tube con motivo del V informe de Felipe 
Calderón, ha resultado por demás interesante. 
Los ciudadanos que han participado en este intercambio con el mandatario federal han preguntado de todo, 

o casi, y él ha respondido a los cuestionamientos, aunque evadiendo o evitando entrar de lleno a aquellos 

que le resultan especialmente comprometedores. 
El pago de impuestos, los gastos médicos de senadores y diputados, el derroche de dinero para campañas 
políticas, la escasa inversión en ciencia y tecnología, la guerra contra el narco, la inseguridad en las 
grandes ciudades y el atentado al Casino Royale de Monterrey, han sido algunos de los temas escogidos por 
los mexicanos para interrogar al presidente vía internet. 
Sin embargo, la impunidad de jueces, delincuentes y políticos –es decir, el pan nacional de cada día- ha 

estado presente prácticamente en la mayoría de las 14 mil 296 preguntas realizadas. Ha sido, pues, una 
constante. 
Quizá por eso no resulte extraño que varios participantes del foro hayan cuestionado a Felipe Calderón 
sobre por qué no se ha enjuiciado a algunos políticos corruptos que, evidentemente, se enriquecieron 
ilícitamente. Como Mario Marín, el ex gobernador de Puebla. 
“¿Por qué los ex gobernadores Mario Marín (Puebla), Fidel Herrera (Veracruz) y Humberto Moreira 
(Coahuila) no están en la cárcel por los desfalcos a sus estados?”, le preguntó un ciudadano. 

Y así le respondió el presidente: 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16549:carlos-castillo-peraza-estadista-demócrata-y-panista&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16549:carlos-castillo-peraza-estadista-demócrata-y-panista&Itemid=334
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“En el caso de los ex gobernadores, la auditoría de los gobiernos locales la hacen 
fundamentalmente auditorías locales, y los Congresos locales son… los que deberían precisamente 
hacer esa exigencia de cuentas. 
“Ahora, entiendo que a lo mejor no satisface a mucha gente esa rendición de cuentas, creo que es 

importante que los ciudadanos exijan. 
“Creo que ha habido, no me refiero a estos casos en particular, pero ha habido abusos que deben 
ser desde luego investigados”. 
Más allá del involuntario homenaje a Cantinflas por parte de Calderón, de su contestación a bote pronto se 
desprende que el caso Marín sigue estando en la cancha del gobierno y Congreso estatales. 
Cancha donde, como todo Puebla sabe, ni una hoja se ha movido para llamarlo a cuentas… a varios, varios 

meses de que el susodicho abandonó el poder. 
Por cierto, otro de los temas recurrentes en ―Pregúntale al Presidente‖ ha sido Elba Esther Gordillo. 

“¿Por qué permite que tenga secuestrado al SNTE y a la educación en México?”, fue, por ejemplo, una 
de las muchas preguntas que le formularon al respecto. 
Y Calderón se sacudió el tema al decir que “el gobierno no puede intervenir en la vida interna de los 
sindicatos”. 
Interesante.  

Sí, muy interesante. 
*** 
Que ya se llegó a un consenso sobre la nueva Ley Orgánica del Congreso del estado y que sí tendrá luz 
verde.  
Y es que antier los diputados acordaron echar para adelante el famoso voto ponderado para que todos los 
grupos parlamentarios sin excepción tengan voz y voto dentro de la Junta de Coordinación Política, que 
sustituirá a la vetusta Gran Comisión, donde actualmente solo PRI, PAN y PVEM cuentan con ambos. 

Así, Puebla se unirá a las entidades cuyos Congresos locales ya tienen este régimen en sus órganos de 
gobierno. 

A saber: DF, Baja California, Chiapas, Chihuahua, Colima, Guanajuato, Hidalgo, Guerrero, Jalisco, México, 
Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala y Veracruz. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 
 
 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
El timón morenovallista  
Como Puebla no es Lebensborn nunca habrá niños eugénicos o infantes producto de la crianza selectiva que 
impulsó Himmler apoyado por Hitler. Tampoco funcionará el esquema Goebbels debido a que, entre otras 
cosas, los poblanos somos distintos a los europeos y, en especial, a los teutones y sajones. Su sociedad, hay 

que decirlo con énfasis para que lo entiendan los fuereños, jamás aceptará lo que considere un atentado en 
contra de sus tradiciones. 

En fin, Puebla, señores funcionarios públicos con facturas y diplomados exóticos, es un espacio geográfico 
protegido por el modo de ser de sus habitantes, barroquismo donde suelen perderse los inventores del hilo 
negro. Sobran los ejemplos. 
Por ello, creo, al gobierno estatal le urge un golpe de timón para cambiar no de rumbo sino de rutas que igual 
conduzcan hacia los objetivos que se ha trazado Rafael Moreno Valle Rosas. Lo digo, que conste, porque el 

mandatario es un hombre inteligente y dispuesto a valorar las diversas opiniones, aunque éstas no estén en la 
frecuencia o sintonía de su asesor de imagen, el máster Marcelo García Almaguer. 
Si no da ese viraje, podrían aumentar los problemas provocados por la incomprensión a las características 
enunciadas. La ventaja (veámoslo con optimismo) es que ya se encendieron varios focos rojos, precisamente 
para mostrar al poder político las rutas fallidas que, de prevalecer, conducirán al fracaso político. 
Veamos, pues, algunas de esas luces escarlatas, las que ha manejado la prensa local e incluso dos que tres 

periódicos nacionales: 
1. La desconfianza de los gobernados hacia el trabajo que realizan sus diputados locales, quienes suelen vistos 
como un apéndice del gobernador. 
2. La inconformidad de los alcaldes del PRI y de otros partidos (incluidos varios panistas, entre ellos Eduardo 

Rivera Pérez) que se sienten agredidos por las imposiciones o instrucciones dictadas para que sus 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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ayuntamientos se ciñan a la directriz del gobierno estatal. ¡Ay de aquel que se rebele! Le puede ocurrir lo pasa 
con Teziutlán, por citar a uno de los municipios carentes de la ―benevolencia‖ oficial, mismo que ya tiene voces 
periodísticas discordantes. 
3. La imposición del logotipo en los uniformes escolares, acción que ha despertado suspicacias tanto políticas 

(el avatar de Goebbels) como comerciales. Un logotipo o marca no produce inteligencia y menos aun convoca 
el espíritu cívico de los educandos o de sus padres. Es un sello que atenta contra la tradición de los jefes de 
familia que desde siempre se han organizado para decidir los colores, la vestimenta y hasta el distintivo de los 
uniformes de sus hijos. En la variedad está el gusto. 
4. La mutación del escudo de Puebla, metamorfosis que, se dijo anteayer en El Popular y el sitio de e-consulta, 
trastoca la ley que lo creó. Y aquí pregunto: ¿por qué no seguir los trámites legales para cambiarlo e incluso 

valerse de una convocatoria con el fin de lograr el consenso que apoye su modificación? Un logo no hará que 
nuestros niños se equiparen a los eugénicos que produjo Hitler.  

5. La actitud de menosprecio hacia la prensa no electrónica, talante que, por cierto, ha propiciado el despertar 
de los medios que se habían dormido en sus laureles financieros. La ventaja está en que esa política hizo las 
veces de estímulo para mejorar la relación prensa-sociedad. Es este caso el poder está en desventaja ya que su 
estilo ha favorecido las líneas críticas que antes no se leían porque no se escribían. 
6. La uniformidad legislativa produjo ya una especie de héroe social en la persona de José Juan Espinosa 

Torres. El poder lo ha victimizado para producir una creatura política que podría crecer como las enredaderas. Y 
como el ejemplo arrastra, no faltarán quienes adopten esa línea e incluso produzcan el martirologio que tanto 
incomoda al poder político. 
7. La controversia casi permanente entre el Partido Acción Nacional y el Gobierno del estado de Puebla (nótese 
que en el segundo caso uso el nombre completo tal y como lo establece la Constitución poblana). 
Concluyo con una imagen mediática que a lo peor le encanta a Marcelo: 
Qué pasaría si para festejar los 150 años de la gesta del 5 de Mayo, durante el tradicional desfile, los niños y 

adolescentes de las escuelas poblanas portan un cartoncillo tamaño carta impreso con el rostro de Rafael 
Moreno Valle… Y que al pasar frente a la tribuna saluden al gobernador y al presidente colocándoselo en la cara 

para que, con esa fotografía, todos se vean, valga el término, amorenovallados… 
Digo. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17133:el-timón-
morenovallista&Itemid=137 

 
 
 
(Pablo Fernández del Campo) 
 
Un gobierno con nuevo rumbo  
En medio del ambiente de incertidumbre, preocupación e intranquilidad que se percibe en el país a causa de los 

actos realizados por el crimen organizado, la difícil situación económica que experimentan las familias 
mexicanas y el desempleo masivo principalmente, es preciso optar por gobernantes dinámicos y capaces de 
enfrentar los nuevos retos que México demanda. 
El país requiere de autoridades vanguardistas que impulsen acciones encaminadas a la transformación de un 

Estado eficaz que genere seguridad, justicia y prosperidad, como lo señaló el Gobernador del Estado de México, 
Enrique Peña Nieto en su sexto y último informe de gobierno. 
Los mexicanos demandan hoy un gobierno certero que renueve la esperanza y modifique el rumbo con 

representantes que aseguren la transición de nuestras comunidades hacia el bienestar general basado en el 
goce de los derechos que la Constitución reconoce. 
Nuestra sociedad también requiere de gobiernos honestos que apliquen los presupuestos de los que disponen y 
para realmente lograr un cambio en las vidas de cada ciudadano, ya sea en materia de salud, educación, 
economía, seguridad y mejora en la calidad de vida. 
Por ello, en el Partido Revolucionario Institucional reconocemos a quienes con resultados entregan beneficios a 

la sociedad durante sus gestiones y proyectan al país internacionalmente por las grandes oportunidades 
mercantiles y de crecimiento que ofrece a los inversionistas. 
En este sentido, el gobernador del Estado de México dio a conocer que además de reducir su deuda pública, su 
estado genera uno de cada diez pesos de la riqueza nacional, por lo que aseguró que su economía es tres veces 
mayor que la de Costa Rica y el doble de la de Uruguay. 
Destacó que la inversión en seguridad social creció más de 11 veces al pasar de 285.6 millones de pesos en 

2005 a tres mil 526 millones de pesos en 2011, y agregó que la cobertura de programas sociales creció 578 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17133:el-timón-morenovallista&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17133:el-timón-morenovallista&Itemid=137
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veces, al pasar de 35 mil beneficiarios en 2005 a dos millones 20 mil en este año. 
Cifras como estas son las que exhortan a apoyar más proyectos y acciones que impacten aún con mayores 
beneficios y aminoren en consecuencia, los índices de pobreza, inseguridad y homicidios, como sucedió en el 
estado de México, reduciéndose a 7.6 por cada 100 mil habitantes en este año, cuando en 2005 ocurrían 16.5. 

Los resultados son infalibles también en los rubros de educación, salud e infraestructura carretera por 
mencionar algunos, es por ello que en el Revolucionario Institucional no daremos marcha atrás para continuar 
con este nuevo rumbo y visión, pues estamos seguros de lo que queremos para México y sabemos la forma en 
que se concreta un mejor futuro. 
Con ofertas políticas como esta que ve hacia adelante, se enfrentan los problemas y se renueva lo que se debe 
mejorar. En el PRI reconocemos la labor de los gobernadores comprometidos con la ciudadanía y que han 

demostrado en los hechos que sí saben gobernar. 
*Secretario Adjunto a la Presidencia del CDE del PRI Puebla. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17147:un-gobierno-con-nuevo-
rumbo&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

Que luego del despido fulminante del pejista Martí Batres como funcionario del gobierno capitalino, Marcelo 
Ebrard vendrá a Puebla la próxima semana a medir fuerzas con el tabasqueño respecto de la capacidad de 
convocatoria para reunir a sus audiencias internas y de la sociedad. 
El equipo de colaboradores del gobernante de la Ciudad de México afina detalles de la intensa agenda de trabajo 
para la próxima semana del también aspirante a la candidatura presidencial, y ya delinean un encuentro para 
demostrar quién es quién en la relación con empresarios.  
Que Alejandro Armenta Mier, exdirigente estatal del PRI y líder del Movimiento Territorial, sostuvo ayer una 

prolongada charla mañanera con la expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz, en Casa Reina. 
Se trató de un encuentro en el que intercambiaron comentarios de temas de coyuntura política que convirtieron 
en una oportunidad de la pasarela de café, en sus aspiraciones por la nominación de la candidatura al Senado de 
la República. 
Que la dirección del Programa Oportunidades sigue acéfala y no hay quien dirija uno de los programas estrella 
del gobierno de Felipe Calderón Hinojosa. 
Que la carta enviada por un grupo de consejeros al presidente del CEN del PAN, Gustavo Madero, para 

intervenir en un diferendo en la integración del consejo estatal, difícilmente podrá atraer la atención de la cúpula 
nacional albiazul.  
Comparado con el pleitazo interpanista por la crisis en Monterrey por la pugna panista neolonesa con el edil 
Fernando Larrazabal, ya podrá imaginarse hacia donde está la atención de la dirigencia nacional. 
Que el diputado federal de Jalisco, Arturo Zamora, retiró la iniciativa de ley que sancionaría hasta con nueve 
años de cárcel la difamación contra candidatos, partidos políticos y organismos electorales. 

Sectores de la sociedad mexicana no dudaron en calificar de Ley mordaza la propuesta del legislador del PRI que 
limitaba el derecho de los mexicanos a expresarse libremente. 

http://impreso.milenio.com/node/9021831 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Armada de México rescata a poblano 

Elementos de la Marina y Armada de México, en operativo conjunto con la Policía Ministerial de la Procuraduría 
General de Justicia del Estado de Veracruz, rescataron con vida al poblano Uruviel González Vieyra. 
Al excandidato del PRI a la presidencia municipal del municipio de Tlachichuca –al oriente del estado– lo 
mantuvieron en cautiverio por más de una semana en una casa de seguridad. 
Los plagiarios fueron identificados por las autoridades judiciales de Veracruz como integrantes de la delincuencia 
organizada ligada a los Zetas que operan en aquella entidad e incursionan en estados vecinos. 
De acuerdo con declaraciones ministeriales de la víctima, fueron elementos de la Policía Estatal del estado de 

Veracruz, destacados en el municipio de Fortín de las Flores, quienes ―levantaron‖ a Uruviel González para 
entregarlo a los delincuentes. 
Resultado del operativo, las investigaciones y las diligencias ministeriales, la Procuraduría General de Justicia del 

Estado de Veracruz ordenó la detención y consignación ante un juez de 11 policías uniformados de Fortín, por 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17147:un-gobierno-con-nuevo-rumbo&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17147:un-gobierno-con-nuevo-rumbo&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9021831
http://impreso.milenio.com/
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diversos delitos, incluido el de delincuencia organizada. 
El empresario y político poblano fue rescatado de sus captores en un operativo por tierra y aire, una vez ubicado 
en un corralón de tráileres utilizado como ―casa de seguridad‖, ubicado en La Tinaja, a donde fue llevado después 
de ser ―paseado‖ por la zona de Cosamaloapan. 

El procurador General de Justicia, Reynaldo Escobar Pérez, coordinó junto con la Policía Ministerial y los 
elementos de La Marina-Armada de México el operativo para rescatar al poblano. 
Una vez liberado, Uruviel González Vieyra rindió su declaración ministerial ante las autoridades del fuero común y 
federal, lo que permitió aprehender a los implicados en el delito de alto impacto. 
En el lapso del rescate del priista, la acción coordinada también contempló la búsqueda y rescate de otro 
secuestrado: un maestro del municipio de Yanga. 

Es ésta la descripción de un capítulo de la realidad que viven miles de mexicanos, víctimas del crimen organizado.  
http://impreso.milenio.com/node/9021830 

 
(Cambio y fuera/Adriana Malvido) 
 
Habilidades digitales, la opacidad 
Miles de millones de pesos se invirtieron en Enciclomedia a partir del sexenio de Vicente Fox. El ambicioso 

proyecto para equipar 140 mil aulas de quinto y sexto grados de primaria con pizarrones electrónicos fue 
severamente cuestionado, no sólo por los costos, sino por su obsolescencia como herramienta en la enseñanza. 
Frente a la inviabilidad del proyecto, el gobierno de Calderón emprendió otro: Habilidades Digitales para Todos 
(HDT), que prometía equipar 320 mil aulas de secundaria con laptops y conexión a internet. Hace dos meses, a 
un año de finalizar la administración, había 3 mil 118 aulas equipadas. 
La subsecretaría de Educación Básica aseguró recientemente que comenzaría el ciclo escolar con ―8 mil aulas 
telemáticas‖ equipadas ―completamente‖, para finalizar el año con 30 mil, e informó que se invertirán otros 10 

mil millones de pesos en HDT. Expertos en la materia calculan que para 2012 se habrán invertido, a lo largo de 
12 años, cerca de 40 mil millones de pesos, entre HDT y Enciclomedia, sobre la que sorpresivamente se anunció 

ya una extensión de contratos a un costo de casi 5 mil millones de pesos. 
Mucho se habla de infraestructura tecnológica, pero poco sobre el proyecto educativo detrás de los equipos. Es 
decir, si las habilidades digitales para todos, cuya urgencia es innegable, van de la mano de un fundamento 
pedagógico a la altura de las necesidades de millones de niños y jóvenes de este país. 

Basta navegar el portal federal de HDT que la SEP puso en línea al inicio del ciclo escolar actual 
(http://www.hdt.gob.mx/hdt/) para darse cuenta de que a la infraestructura le falta sustancia. Además de que 
sólo están habilitados materiales para primero de secundaria y quinto y sexto de primaria, a las fallas en 
desarrollo tecnológico, inconsistencias en la interfaz, botones sin funcionamiento y navegación mal resuelta, se 
suma la ausencia de una narrativa congruente, animaciones y gráficos de baja calidad, repetición de imágenes 
sin sentido, falta de rigor y evidente improvisación. 
Juan Manuel López Garduño, experto en el desarrollo de cómputo educativo y director de Edumundo, ha ventilado 

la magnitud del problema en diversos foros y se lo detalló por escrito la semana pasada a Juan Manuel de la 
Mora, director adjunto de Materiales Educativos de la SEP. 
Advierte sin tapujos: ―Creo que por los intereses que nada tienen que ver con los propósitos educativos del 
proyecto, entiéndase los de orden comercial, estamos ante el nacimiento de otro elefante blanco cada vez más 

caro de alimentar‖. 
¿Quién desarrolló los contenidos?, ¿quién los aprobó? Los niños y maestros en escuelas públicas merecen más 
respeto. Y la sociedad, más transparencia.  

http://impreso.milenio.com/node/9022050 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Elección entrampada 
A pesar que aun no existe un acuerdo firmado, ni una decisión unánime entre los 16 aspirantes a dirigir los 
destinos del PRI en la capital poblana, el humo blanco del conclave priista para definir esta posición ya empieza a 
generarse en el fogón del caldero tricolor.  
Y es que me informan que deberá ser antes que concluya esta misma semana cuando se den los primeros 
acuerdos entre los aspirantes a ocupar el cargo que recién terminó (el pasado 28 de julio) el ducho abogado 

Carlos Meza Viveros. 

http://impreso.milenio.com/node/9021830
http://www.hdt.gob.mx/hdt/
http://impreso.milenio.com/node/9022050
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Sobre todo porque los tiempos se agotan y la designación del presidente del comité directivo municipal de Puebla 
deberá estar lista a más tardar el próximo 15 de septiembre, toda vez que entre el 17 y el 22 del mismo mes 
estará de gira en Puebla Humberto Moreira Valdés, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI. 
Por cierto, ya casi esta lista la agenda de trabajo de Moreira para su visita a la entidad. 

Primero sostendrá un desayuno con dueños, directores y columnistas de los diferentes medios de comunicación 
locales, a quienes les va a presentar su proyecto de trabajo, números, encuestas y estrategias con miras al 2012. 
Posteriormente, va a encabezar un evento masivo con la estructura priista poblana. El objetivo de Moreira es 
hacer notar el musculo de su partido en la entidad y mostrar que  lograrán ganar la presidencia de la República, 
así como la mayoría de los espacios en el Congreso de la Unión. 
Sin embargo, el PRI poblano pretende acelerar el paso en las acciones internas para aprovechar y lograr que su 

dirigente nacional les tome protesta a los nuevos presidentes de sus comités municipales de todo el estado, así 
como a los diferentes órganos encabezados por las mujeres priistas y el movimiento territorial.  

Por la noche, el PRI poblano organizará una cena entre Humberto Moreira y la cúpula empresarial poblana. 
Empero, regresando al tema de los aspirantes a la dirigencia municipal del PRI en Puebla, me cuentan que ya 
existen dos propuestas concretas que podrían analizarse para definir de una vez por todas a su nuevo líder. 
La primera tiene que ver con la construcción de un esquema para impulsar una presidencia colegiada, es decir, 
una dirigencia municipal que pudiera darse por relevos y por tiempos determinados. De aceptarse, esta podría 

darse únicamente entre tres de los aspirantes. 
Sin embargo, considero que la propuesta resulta un tanto difícil debido a que mostraría, primero, la falta de 
unidad, consensos y acuerdos concretos en el PRI. Sería, además, una dirigencia amorfa y sin rumbo, derivada 
de un acuerdo a medias. 
Esto provocaría, también, serías críticas a la dirigencia estatal tricolor que preside Juan Carlos Lastiri Quirós, 
quien sería cuestionado por no mantener el control total de su instituto político. 
Y la segunda de las propuestas, es lograr ya un consenso para definir entre Juan de Dios Bravo Jiménez, Iván 

Galindo, Jorge Morales Alducin, Claudia Hernández Medina, Miguel Ángel Ceballos y Jorge Camargo, al líder 
municipal del PRI en la ciudad. 

Y aunque se ve difícil, tampoco parece imposible ya que les quedan nueve días a los priistas para poder mostrar 
madurez política y lograrlo.  
Ya sólo falta que alguien convenza a José Rocha, otro de los aguerridos aspirantes, para que negocie alguna 
posición en el nuevo comité municipal priista y frene su guerra personal, toda vez que ya amenazó con acudir a 

los tribunales del PRI, y/o a los federales, en caso de que Juan de Dios Bravo o Iván Galindo lleguen a la 
presidencia de su partido. Y cuidado, porque Rocha tiene detrás de él un padrinote. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Eleccion-entrampada&id=1401 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yánez Delgado) 
 
Lamentable olvido de la Ampep en su décimo quinto aniversario 
Virginia Castillo, mujer esforzada y de larga trayectoria en el periodismo poblano, exigió ayer en la celebración 

del décimo quinto aniversario de la organización que venturosamente preside, la Asociación de Mujeres 
Periodistas y Escritoras de Puebla (Ampep), a las autoridades el pronto esclarecimiento de los asesinatos de las 
periodistas Ana María Marcela Yarce Viveros y Rocío González Trápaga. 
La creativa y la pasión, la reingeniería organizacional, las relaciones con organismos nacionales e internacionales 

que ha iniciado la organización de mujeres periodistas poblanas, no debe estar reñida con la realidad nacional, 
pues el feminicidio es una de las vertientes del proceloso mar de muertes en nuestro país. Según el periodista 
José Reveles, entre los más de 50 mil muertos en la guerra del presidente Calderón, se encuentran 81 

periodistas, hombres y mujeres. La revista Contralínea, sobre la muerte de Marcela y Rocío, publicó: 
―Por la forma en que fueron encontrados los cuerpos de las dos mujeres, ―con signos de violencia extrema‖: 
atados de pies y manos, desnudos, con golpes a la altura del tórax y en un lugar público, es claro que se trata de 
un feminicidio, dice Karla Micheel Salas Ramírez, integrante de la Asociación Nacional de Abogados Democráticos 
y quien participó en la elaboración de la iniciativa para tipificar este delito a nivel Federal, que se presentó en la 
Cámara de Diputados el pasado 9 de marzo. 

―La violencia, que claramente se refleja en los cuerpos, nos habla de odio, de misógina, por parte de quienes las 
privaron de la vida‖. 
El 26 de julio de 2011 entró en vigor la reforma por la que se tipifica el feminicidio en el Distrito Federal. A partir 
de entonces, las autoridades –sobre todo las encargadas de la procuración de justicia – están obligadas a 
investigar toda privación de la vida de una mujer como feminicidio, independientemente de cuál haya sido la 

motivación del asesinato, explica Salas Ramírez. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Eleccion-entrampada&id=1401
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―Por eso, el caso de las comunicadoras asesinadas fue atraído también por la Agencia Especializada en 
Investigación para la Atención del Delito de Homicidio Doloso en Agravio de Mujeres y Personas con Orientación o 
Preferencia Sexual por Identidad o Expresión de Género (dependiente de la Procuraduría General de Justicia del 
Distrito Federal), a cargo de Lucia Reza Jiménez. 

¡De acuerdo con el artículo con el artículo 148 Bis del Código Penal del Distrito Federal, ―comete el delito de 
feminicidio quien, por razones de género, prive de la vida a una mujer‖. 
―Existen razones de género cuando la víctima presenta signos de violencia sexual de cualquier tipo; se le hayan 
infringido lesiones infamantes, degradantes o mutilaciones, previas o posteriores a la privación de la vida; existan 
datos que establezcan que se han cometido amenazas, acoso, violencia o lesiones en su contra; cuando su 
cuerpo sea expuesto, depositado o arrojado en un lugar público; o cuando haya sido incomunicada, cualquiera 

que sea el tiempo, previo a su fallecimiento. 
―En el asesinato de Marcela Yarce Viveros y Rocío González Trápaga se pueden identificar al menos tres de estos 

elementos, apunta Salas Ramírez. 
―El hecho de que los cuerpos aparecieran desnudos indica que hubo una forma de violencia sexual, 
independientemente de si hubo violación o no; los golpes en el tórax y las señales de estrangulamiento también 
hablan de lesiones y violencia en su contra; además, sus cuerpos fueron encontrados en la vía pública, lo que 
envía un ‗mensaje de terror hacia otras mujeres‘‖. 

Colofón de Plaza 
La señora Marcela Romero envió a Plaza de la Democracia el texto que en parte de transcribe: ―Al señor 
ciudadano Alfonso Yánez Delgado‖. Antes que nada me permito dirigirme a usted con todo el respeto que me 
merece y el periódico para el cual escribe todos los miércoles, ya que soy lectora día a día del periódico Síntesis, 
así como gran aficionada de sus notas. Me atrevo a escribirle a su correo ya que lo obtuve mediante el medio 
para el que usted trabaja, y quisiera hacerle mención de algunas irregularidades de servidores públicos que 
conozco y a los cuales ya denuncie vía mail y telefónica, pero no he obtenido respuesta, ya que he exigido que se 

les investigue y se les castigue si es preciso, que aunque no cuento con pruebas reales estoy segura que 
haciéndoles una auditoria podrían darse cuenta que estas personas no cuentan con dinero suficiente como para 

vivir y disfrutar ahora de todo lo que tienen. 
Yo soy maestra a nivel preparatoria en la escuela Zaragoza de la ciudad de Puebla, en esta institución labora 
conmigo la contadora pública Sandra Cristina Vázquez Hernández… Esta persona cuenta con un problema de 
lenguaje inapropiado para desenvolverse en el área, además de no contar con los estudios pedagógicos que se 

exigen, sin embargo, le fue otorgada de manera no legal una plaza de maestra por su hermano el contador Luis 
Octavio Vázquez Hernández, quien desde que entró a laborar en la Secretaria de Educación Pública del Estado de 
Puebla se ha aprovechado de su puesto otorgando una plaza a un primo hermano, el ciudadano Arturo 
Hernández; son dos ejemplos muy claros que yo he vivido… 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5096/Lamentable-olvido-de-la-
Ampep-en-su-decimo 
 

(Al buen entendedor…… /Joel Paredes Olguín) 

 
La Seguridad Pública y la Clase Política 
El encuentro entre el presidente de la República y algunos miembros de su gabinete con el rector de la 
Universidad Nacional Autónoma de México y destacados académicos de esa casa de estudios para la presentación 

del documento denominado ―Elementos para la Construcción de una Política de Estado para la Seguridad y la 
Justicia en Democracia‖, desarrollado por la UNAM, es la más reciente muestra de un fenómeno poco común en 
nuestro país: la disposición de la clase política y de una fracción de académicos para debatir y acordar en torno a 

temas sensibles de la realidad sociopolítica nacional. El documento fue elaborado por un amplio número de 
investigadores coordinado por intelectuales de la talla de Jorge Carpizo y Luis de la Barrera, entre otros. Se trata 
de un diagnóstico sobre las condiciones imperantes en materia de seguridad pública, administración e impartición 
de justicia en México, que además incluye una serie de recomendaciones y directrices que podrían guiar las 
acciones del gobierno Federal en esos ámbitos. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/139/Joel-Al-buen-entendedor/5097/La-Seguridad-Publica-y-la-Clase-

Politica 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5096/Lamentable-olvido-de-la-Ampep-en-su-decimo
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5096/Lamentable-olvido-de-la-Ampep-en-su-decimo
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/139/Joel-Al-buen-entendedor/5097/La-Seguridad-Publica-y-la-Clase-Politica
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/139/Joel-Al-buen-entendedor/5097/La-Seguridad-Publica-y-la-Clase-Politica
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El edil de Texmelucan ya hace planes para dejar el cargo  
Si antes se le veía poco en San Martín Texmelucan al edil Carlos Sánchez Romero, ahora ya son escasas las veces 
en que se le encuentra despachando en la alcaldía o en actos públicos. Ese comportamiento es resultado de que 

el presidente municipal supone que ya está en los últimos meses de su gestión, pese a que todavía no transcurre 
el primer año del actual trienio, pues se siente seguro de que será candidato del PRI a diputado federal. 
Esa situación es resultado de que Jorge Estefan Chidiac, quien es su padrino político y actual secretario de 
Finanzas del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, ha empezado a negociar para ser candidato plurinominal a 
diputado federal por enésima vez como una manera de buscar nuevamente controlar la Comisión de Hacienda de 
San Lázaro y de esa manera colocarse en la ánimo del próximo presidente de la República. 

Como parte de esa estrategia, Jorge Estefan estaría buscando que varios de sus allegados también se conviertan 
en legisladores federales para poder operar con un grupo propio en San Lázaro. 

Y dos de esos prospectos son el edil de San Martín Texmelucan, Carlos Sánchez Romero, y el tesorero de ese 
municipio, Héctor Sulaimán, quien buscaría ser candidato por un distrito de la ciudad de Puebla, luego de que fue 
funcionario del ayuntamiento capitalino.  
El problema de esa situación no es que Carlos Sánchez tenga aspiraciones políticas, sino que en las pésimas 
condiciones en que tiene al municipio que gobierna, el cual enfrenta una creciente violencia generada por 

constantes choques entre grupos de vendedores ambulantes y el aumento de los índices delictivos, además de 
que existe una desatención a los principales problemas de servicios públicos. 
Simplemente se observa que no hay un buen proyecto de gobierno para resolver los problemas del municipio.  
Algunos actores políticos bien informados de ese municipio señalan que Carlos Sánchez antes de andar buscando 
una candidatura se debería de preocupar de cómo mejorar, aunque sea un poco su imagen, ya que de acuerdo 
con los últimos sondeos que se han levantado, el índice de aprobación del edil anda por los seis puntos, tendiente 
a bajar ya a los cinco puntos; es decir, casi 50 por ciento de la población estaría en desacuerdo con la gestión del 

alcalde priista. 
Ese resquebrajamiento de la popularidad del edil, que al inicio de su gestión era de siete puntos, es resultado 

principalmente de que en la historia de ese municipio no ha habido otro alcalde tan frívolo como el actual. 
Carlos Sánchez no solamente se da el lujo de no vivir en San Martín Texmelucan y despachar los asuntos del 
ayuntamiento desde Puebla, en específico desde su casa del fraccionamiento La Vista, sino que también le ha 
dado por delegar su responsabilidad en tres funcionarios. 

Quienes realmente gobiernan –por cierto mal– el municipio son Jaime Hernández, el director de Gobernación, el 
síndico Alberto Pedroza y el tesorero Héctor Sulaimán. 
Ya se llegó al extremo de que actos de inicio de obra o de programas sociales, que son donde más se lucen los 
alcaldes y buscan ofrecer su mejor imagen, su mejor discurso, su mejor acercamiento a la gente, de plano Carlos 
Sánchez se los encarga a Jaime Hernández y Alberto Pedroza. Eso es muestra de que no le interesa gobernar. 
Que el alcalde ya anda haciendo planes para irse y, sobre todo, que no entiende que si no es buen presidente 
municipal seguramente ira a parar al matadero si se postula como candidato a diputado federal. 

Lo más grave del caso es que nadie en el PRI, empezando por el presidente del partido, Juan Carlos Lastiri, hacen 
algo para remedir la conducta frívola e irresponsable del edil texmeluquense. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 

 
La persecución vs. el diputado Espinosa Torres 
Resulta preocupante el conflicto que ha surgido entre el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el diputado local 
del Partido Movimiento Ciudadano José Juan Espinosa Torres a partir de que se difundieron audios en los que 
supuestamente el legislador extorsiona a la presidente municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, 

situación que ha sido calificada por el representante popular como un acto de persecución política por su posición 
crítica hacia el Poder Ejecutivo. 
Parece un acto de desmesura que el mandatario estatal utilice las herramientas a su disposición para hacer un 
evidente ataque en contra de un legislador, quien no tiene más peso e instrumentos en el Congreso que su propia 
voz y voto, pero que se ha convertido en el más férreo crítico de la administración estatal. 
No se puede acompañar la supresión de la crítica ni mucho menos de la oposición, por lo que si se llegara al 
exceso de intentar desaforar a Espinosa Torres se estaría cometiendo un acto de represión que no tiene 

precedente en la historia contemporánea de Puebla. 
Hasta el momento el desempeño del diputado del Movimiento Ciudadano se encuentra dentro de los derechos 

que otorga la Constitución, y lo único que ha hecho es cumplir con su papel de representante social que, se 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/cuitlatlan.php
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supone, lo obliga a fiscalizar del Poder Ejecutivo. En pocas palabras: no hay ningún argumento que justifique los 
intentos de despojarlo del fuero. 
Otra situación que resulta deplorable es que por enésima vez se esté recurriendo al espionaje político en contra 
de los opositores y críticos del régimen, toda vez que es una práctica ilegal. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• Que nadie se deje presionar 

• La estocada a José Juan Espinosa 

• Enrique Agüera y la AMPEP 
Para rematar el duro golpe con el que inició esta semana el diputado José Juan Espinosa, ayer el gobernador 
del Estado clara y abiertamente les pidió a los alcaldes no dejarse presionar por nadie, ni por funcionarios ni 
por legisladores y fue más allá al señalar que en caso de ser víctimas de extorsión, cuenten con su apoyo para 
emprender las acciones legales correspondientes. 
El gobernador Moreno Valle no pudo tener mejor escenario que la entrega de más de 7 mil millones de pesos a 
los presidentes municipales, para recordarles que ellos son los únicos que pueden decidir qué obras y los 

procedimientos para la asignación de las mismas y por su puesto, el manejo de los recursos. 
Luego que se pusieran en evidencia las ―finas artes‖ del legislador José Juan Espinosa, el mensaje de ayer fue 
duro y a la cabeza de quien se ha dado baños de pureza, de rectitud y de congruencia y que finalmente resultó 
un pillo como los que él tanto criticó, qué vergüenza. 
Este día en PRI de Puebla iniciará sus foros de consulta del ―Programa para México‖ que organiza la CNOP y la 
Fundación Colosio, por eso estará aquí su presidente nacional Marco Antonio Bernal Gutiérrez; Héctor Sulaimán 
Safi, presidente en Puebla de la misma fundación, y Blanca Alcalá Ruiz en su calidad de secretaria general 

adjunta de la CNOP a nivel nacional. 
El Tricolor empieza a preparar sus municiones y sus aspirantes también, veremos de nueva cuenta a Blanca 
Alcalá en acción y en su decidido objetivo, ahora sí, de conseguir la candidatura al senado de la República, 
aunque en la lista hay todavía muchos más que también harán su lucha para llegar a tan ansiada posición, 
sobre todo ahora que todo parece indicar, su partido tiene ya un partido de regreso a Los Pinos. 
CONFETI…Ayer las Mujeres Periodistas y Escritoras celebraron su XV Aniversario, donde el rector Enrique 

Agüera reconoció el trabajo y las trayectorias de las integrantes…enhorabuena a nuestras compañeras que han 
demostrado la veracidad del dicho: la unión hace la fuerza…el asesinato de nuestras compañeras periodistas no 
podía ser omitido de este evento, donde se recordó con cariño a Marcela Yarce Viveros, cuyos familiares 
estuvieron presentes. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3785 

 

(Juicio/Mauro González Rivera)  
 
JOSÉ REYES BAEZA SERA EL DELEGADO DEL TRICOLOR 

Resulta normal cuando se aproximan procesos electorales de manufactura federal, que surjan movimientos en 

los que el CEN del PRI afina el coro de sus delegados en el país para que a la voz de su director se hagan las 
cosas de acuerdo a las estrategias anticipadamente delineadas y en el caso que nos ocupa ahora, se cuida al 
mínimo detalle todos los preparativos que conciernen a la elección presidencial, centro neurálgico de la 
actividad política hacía el 2012. 
Hace algunos días JUICIO anticipó la posibilidad de la llegada de nuevo delegado y hasta mencionó que su 
nombre empezaba con ―B‖, pero la realidad es que la ―B‖ es del apellido (BAEZA), y el nombre JOSÉ REYES, ex 
gobernador de Chihuahua, catalogado como un auténtico cuarto bat en el conocimiento de las tareas que le 

serán encomendadas para sacar adelante al partido en una entidad que es clave en el acontecer político 
nacional. 
Otro destino tendrá RANULFO MÁRQUEZ HERNÁNDEZ, de acuerdo a las posiciones que se tengan para la 
integración del cuadro veracruzano que busca ser altamente competitivo, porque la realidad así lo requiere. 
JOSE REYES BAEZA, quien afrontó numerosos retos como gobernador, de los que supo salir avante en la 
pasada administración en el estado de Chihuahua, llegará a la entidad poblana con la carta abierta que le 
extiende HUMBERTO MOREIRA VALDÉS, para que ponga las cosas en orden y conduzca al barco tricolor 

poblano a puerto seguro. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/07/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3785
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¡Esa es la idea! 
FINALMENTE CINCO LOS QUE DISPUTAN  EL COIMITÉ DEL PRI 
Llámese división, desacuerdos, desencuentros, o lo que sea, pero la cuestión es que como nunca el CDE del 
PRI, no había logrado el consenso que permitiera el sano relevo en el Comité Municipal, habida cuenta de que 

los 16 aspirantes y firmantes de un compromiso hecho saber a través de un documento al CEN del PRI, porque 
simple y sencillamente no lo habían respetado desde el pasado 19 de agosto. 
El pasado lunes, finalmente, tras haberse efectuado dos o tres conferencias y darse la presencia en medios de 
comunicación impresos y electrónicos se llegó al acuerdo, prácticamente definitivo, donde solo cinco de los 
aspirantes entran de lleno por la obtención de la dirigencia del PRI en el municipio: Juan de Dios Bravo 
Jiménez, Iván Galindo, Miguel Ángel Ceballos López, Claudia Hernández Medina y Blanca Estela Jiménez 

Hernández, provocando la reacción inmediata en contra de José Rpcha Ramírez y María del Pilar Portillo 
Fernández, quienes entre las propias voces de los participantes en la contienda interna, aseguraron a este 

espacio que eran los que menos conocimiento tenían de la causa que peleaban.  
TEXTO FIRMADO DIO TRANQUILIDAD PERO NUNCA SEGURIDAD  
El documento prevaleciente del que se habla aquí, consta de cinco ejes, donde se dice que los suscritos 
ratifican el contenido de sus decisiones del 21 de julio, donde afirmaron que anteponen el interés personal al 
interés de su partido y se comprometen a trabajar en unidad y con respeto durante y después de la renovación 

del comité municipal. 
―Atendiendo al llamado de las dirigencias nacional y estatal, reiteramos nuestro interés por mantener un 
diálogo permanente en busca de consensar entre los firmantes una candidatura de unidad observando lo 
mandatado por nuestros estatutos y normatividad aplicable‖, es parte del texto firmado. 
Además, señalaron los aspirantes que estaban conscientes de que el trabajo en unidad permitirá conjuntar 
esfuerzos para alcanzar el triunfo en las próximas elecciones federales y quien llegue a presidir el comité 
directivo se comprometa a ser incluyente. 

A tales acuerdos llegaron el pasado 19 de agosto, pero las cosas, raramente, se descompusieron y hubo hasta 
quienes culparon a la ex presidenta municipal BLANCA ALCALA RUIZ y al ex Secretario de Desarrollo Social 

Municipal, VICTOR MANUEL GIORGANA JIMÉNE0Z, de empujar la candidatura del licenciado JOSÉ ROCHA 
RAMÍREZ. Sin embargo, fue el propio aspirante JUAN DE DIOS BRAVO JIMÉNEZ, quien desligó de esta acción a 
la ex funcionaria, porque fue precisamente ella la que le comentó que no ha tenido trato alguno con ese 
personaje. 

Ante todo lo que venía pasando, se habló que en caso de no llegarse a ningún acuerdo sería un delegado 
especial el que cubriera el espacio que dejará CARLOS MEZA VIVEROS y que éste se mantuviera hasta pasado 
el proceso federal electoral de julio de 2012. 
CLAUDIA, COMO LA FÓRMULA IDEAL CON 3 DE LOS PRESUNTOS 
Con la reunión del lunes 5 se vislumbra ya la solución para que solamente 5 de los 16 aspirantes, entren a la 
disputa final que bien podría ser con las mancuernas compuestas por JUAN DE DIOS-CLAUDIA, IVAN-CLAUDIA, 
o MIGUEL ÁNGEL-CLAUDIA, sin dejarse de reconocer que cada uno de los finalistas obedece a los intereses de 

un grupo. También, los propios priístas en competencia reconocieron que en un grupo tan numeroso de 
aspirantes, son varios de ellos los que no tienen ni la más mínima noción de lo que significa ocupar la 
presidencia del comité municipal del PRI. En fin, a ver que pasa con Juan de Dios Bravo Jiménez, Iván Galindo 
Castillejos, Miguel Ángel Ceballos López, Claudia Hernández Medina y Blanca Estela Jiménez Hernández, 

quienes entran a la recta final, aunque se dice que la primera de las fórmulas puede ser la triunfadora, porque 
son los priístas que mayor visión y conocimiento tienen de las entrañas del municipio. 
Dejan constancia de su participación: Jorge Morales Alducin, Gonzalo Amador Juárez Uribe, René Escalona 

González, Francisco Balcázar González, María Guadalupe Solís, Ambrosio Corona Carvarín, Fernando Camargo 
Meza, José Ojeda y Carlos Trejo Arenas. 
La decisión final del lunes se dio por la misma participación de los aspirantes los cuales entregaron el viernes 
pasado, cada uno de ellos, en forma confidencial un papelito, donde manifestaban de su puño y letra: ―si no 
fuera yo, me gustaría que fuera que fuera fulano de tal‖.  
A CUENTA GOTAS  

ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, presidió ayer al medio 
día en el Salón Barroco del edificio Carolino, como invitado de honor, la ceremonia conmemorativa al XV 
aniversario de la fundación de la Asociación de Mujeres Periodistas y Escritoras de Puebla, A.C., presidida por 
COCA SEVILLA, quien dirigió un mensaje alusivo, en tanto en su intervención en la tribuna HILDA LUISA 
VALDEMAR, pidió un minuto de aplausos para las periodistas asesinadas en la capital de la República, una de 
las cuales fue poblana, ANA MARIA MARCELA YARCE quien trabajó entre otros medios en LA OPINION, Diario 

de la Mañana, cubriendo la fuente empresarial. GILBERTO CRUZ FLORES, representó a la Asociación de 
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Periodistas y Escritores de Puebla, A.C., que fue fundada en el mes de marzo de 1985. 
http://laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3787 

 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)            
    
José Juan y sus Dolores, la mierda en el ventilador  
Exhibir a José Juan Espinosa Torres utilizando a Dolores Parra Jiménez puede convertirse en un arma de 
dos filos. Un bumerang político. Va una pregunta: ¿quien orquestó la estrategia en contra del diputado 

Espinosa Torres de verdad cree que Parra Jiménez es el mejor personaje para lincharlo políticamente? 

El comal le dijo a la olla. Arturo Luna ha demostrado en su Garganta profunda de Puebla on line, en 
varias ocasiones, la utilización del poder que hace la presidente municipal de San Pedro Cholula en beneficio 
de su numerosa familia. Y el sistema le cobra de esa manera.  
Ahora Dolores Parra señala, en nota de Marisol Córdoba para Poblanerías, que está “… preocupada por la 
integridad de (su) familia…” y dijo que “… si algo le pasa lo señalo a él directamente de lo que pudiera pasarle 

a mi familia”. ¿Incluida la pérdida del salario que todos ellos cobran en el ayuntamiento de San Pedro 
Cholula? 
¿Se ha convertido ahora en heroína cuando deberían existir mecanismos y procedimientos de oficio para 
castigar a pillos que ejercen, por ejemplo, el nepotismo? 
Pero el asunto de José Juan Espinosa Torres y Dolores Parra Jiménez va más allá. Mucho más allá. 
¿Cuántas conversaciones de ese tipo y con esa misma intención han sucedido en los últimos meses y años? 
Muchas de ellas grabadas.  

Lo sucedido es una muestra de la manera en que actúa y se mueve ese animal llamado sistema. Y que la 
mayor consecuencia es el linchamiento político y mediático. No la aplicación de la ley. Porque no existe.  
Por eso es que proceden las recurrentes peticiones y exigencias de que en Puebla exista una Ley de 

Transparencia acorde a los tiempos modernos y la petición de Rafael Hernández García-Cano, presidente 
de la AMEDI-Puebla a Rafael Moreno Valle, de “impulsar una ley de transparencia que ubique al estado 
entre las cinco mejores del país”. 
Por ahora, lo único que existe sirve para usar el garrote en contra de quien se sale del huacal. 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43546-jose-juan-y-sus-dolores-la-mierda-en-el-
ventilador.html 

 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Las guerras que vienen 
Con la solicitud de licencia y separación de la coordinación de la diputación federal panista de Josefina Vázquez 
Mota ayer y la previsible renuncia, a más tardar este viernes, de Ernesto Cordero a la Secretaría de Hacienda –

debe entregar mañana la propuesta del Ejecutivo de presupuesto federal para el próximo año- para buscar 

cuerpo a cuerpo la nominación de su partido a la presidencia de la República, está más que definida la lucha 
preelectoral que animará el inminente otoño. 
En tanto, los priistas están muy entusiasmados con su más viable candidato Enrique Peña Nieto, que cumplió el 
lunes con la lectura de su último informe como gobernador del Estado de México y espera paciente dar el Grito el 
próximo 15 de septiembre para un día después dejar las riendas a Eruviel Ávila y esperar la nominación tricolor, 
aunque su compañero, el senador Manlio Fabio Beltrones parece dispuesto a dar una última batalla con su 
demanda de crear primero un programa gubernamental que el propio Peña dijo ya que existe y está en la 

Constitución. 
El PRI se siente más que seguro en que regresará a Los Pinos siempre y cuando hechos coyunturales –como el 
violento asesinato del priista Javier García Morales ayer, hijo del expresidente nacional priista Javier García 
Paniagua y nieto del general secretario de la Defensa en el sexenio de Díaz Ordaz, Marcelino García Barragán- no 
nublen su camino que no dejará de ser sinuoso. 
La izquierda tiene en Andrés Manuel López Obrador a su inminente candidato para el 2012, pero no va solo como 

quisiera ya que Marcelo Ebrard está dispuesto a vender caras sus aspiraciones, máxime cuando operadores 

http://laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3787
http://www.poblanerias.com/politica/43532-alcadesa-de-san-pedro-cholula-confirma-presiones-de-jose-juan.html
http://ladobe.com.mx/2011/09/le-recuerda-amedi-a-rmv-que-prometio-ley-de-transparencia-de-vanguardia/
http://ladobe.com.mx/2011/09/le-recuerda-amedi-a-rmv-que-prometio-ley-de-transparencia-de-vanguardia/
http://ladobe.com.mx/2011/09/le-recuerda-amedi-a-rmv-que-prometio-ley-de-transparencia-de-vanguardia/
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43546-jose-juan-y-sus-dolores-la-mierda-en-el-ventilador.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43546-jose-juan-y-sus-dolores-la-mierda-en-el-ventilador.html
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pejistas como el poblano José Juan Espinoza no suman prestigio a su campaña. 
El país vive ya desde ahora la lucha por la presidencia de la República en dos tiempos. Primero las 
precandidaturas actuales, que tienen favoritos y a partir de febrero campañas internas –si se dan- y luego la 
constitucional para concluir con la elección de julio sino no hay conflicto post electoral. 

Año más complicado si se estima que hay barruntos de crisis económica mundial, de la que México no estará 
exento, periodo al fin de guerras políticas, donde los protagonistas tienen más que pintadas las caras para 
enfrentarlas. 
Una de vaqueros 
La entidad poblana es una de las principales beneficiarias de las inversiones en los últimos años de Walmart y 
apenas al arrancar la gestión estatal anunciaron que generarán más empleos y tiendas en la capital y el interior, 

por lo pronto se preparan  
para reforzar su campaña de precios bajos y ganar participación de mercado, con un comparativo de precios de 

su formato de Bodega Aurrerá Express con las tiendas de conveniencia Oxxo. 
De acuerdo a la versión del diario especializado El Semanario, Antonio Ocaranza, director de Comunicación 
Corporativa de Walmart de México y Centroamérica explicó que: 
―Tenemos sin duda una muy buena diferencia de precios y una gran oportunidad de ahorro para muchas familias. 
La idea de la campaña es decirle a gente que hay un gran ahorro que se está perdiendo si va a otras opciones‖ 

En 2008, el grupo comercial más grande en México lanzó su prototipo de tienda Bodega Aurrerá Express, 
cerrando ese año con un total de 63 unidades y con una productividad y rentabilidad superior a sus estimados.  
―Este tipo de negocios tiene un piso de ventas inferior a los 500 metros cuadrados y comercializa perecederos 
(carnes, frutas, verduras y pescado), artículos de limpieza, además de contar con farmacia. 
―Esta semana abriremos cuatro Bodegas Aurrerá Express y llegaremos a un total de 491, ya estamos cerca de las 
500‖, señaló Ocaranza, mientras Oxxo, subsidiaria de Femsa, contaba con poco más de 9 mil unidades al 
segundo trimestre de 2011 y sus planes de expansión contemplan llegar a las 12 mil. 

Esas son guerras, tan duras como las políticas. 
http://www.mpuebla.com/opinion.php?id=5587 
 

(Angelopolitanas) 

 
En lo que algunos calificarán como un acto de ―poner sus barbas a remojar‖, los coordinadores parlamentarios de 
todos los partidos políticos han expresado estar dispuestos a que luego de una investigación de las autoridades se 
proceda no sólo al desafuero sino a la sanción penal a su compañero José Juan Espinosa, por chantaje a 
presidentes municipales con obras públicas y prebendas a favor de sus proyectos políticos. 
En el caso de Cholula, la situación empeoró porque salió a relucir un tercero en discordia, el regidor Ignacio 
Alvízar, socio de distinguidos políticos del PRI en diversos negocios, a quien Espinosa señaló como uno de los 

beneficiarios de sus ―acuerdos‖ y propuestas indecorosas a la ex edil. 
Y aunque Alvízar fue un destacado funcionario de la Secretaría de Educación Pública en la gestión de Melquiades 
Morales, que ya construía obra para ayuntamientos cholultecas desde antes, su caso, si se confirma la 
corrupción, puede remontarse a la gestión municipal de Alejandro Oaxaca, también del PRI. 
De ese tamaño el escándalo que amenaza con afectar las aspiraciones de influyentes políticos poblanos a corto y 
largo plazo, por ello que a nadie le extrañe que algunos estén dispuestos a entregar la cabeza de Espinosa con 
votos por la afirmativa. Hay nanita, ¡que miedo! 

@ 
Mientras eso sucede, el gobernador Rafael Moreno Valle les dijo a los presidentes municipales de los 217 
ayuntamientos que no se dejen presionar por nadie en la asignación de sus obras públicas. 
Después de entregar recursos de los Ramos 28 y 33, señaló: ―no se dejen presionar por nadie. Por ningún 
funcionario ni por ningún legislador, porque al final del día la responsabilidad ante los ciudadanos es de ustedes‖.  
Les explicó que ―son ustedes los que van a tener que comprobar esos recursos. Ustedes son los que tienen que 

justificar el método de asignación de las obras, la calidad de la ejecución de las mismas. Y por lo tanto, tienen 
todo mi apoyo, porque finalmente el respaldo del gobierno del estado es a los presidentes y presidentas 
municipales‖. Hay destinatarios y remitente. 
@ 
Para los que ya andan echando campanas al vuelo, ayer el profesor Miguel Ángel Ceballos negó tajantemente que 
haya declinado en sus aspiraciones a presidir el Comité Municipal del PRI en la capital por lo que demandó a la 
dirigencia estatal a dejar las simulaciones y emprender de una vez por todas, la verdadera transformación del 

priismo poblano.  

―Tengo la suficiente capacidad política para continuar con la búsqueda de la dirigencia del Comité Municipal del 

http://www.mpuebla.com/opinion.php?id=5587
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PRI en la capital poblana‖ por lo que ratificó que mantiene su demanda de que la elección del nuevo líder 
municipal priista en Puebla sea a través de la consulta a las bases. 
Actualmente Ceballos es parte del equipo de Fernando Morales y si levantó la voz es porque todo indica que hay 
dados cargados que los grupos políticos del tricolor no están dispuestos a avalar. Así o más quedito. 

@ 
De boca en boca se comenta en el PRD poblano que la embestida mediática contra el coordinador de la fracción 
parlamentaria de ―Compromisos por Puebla‖ en el Congreso local, Mario Riestra, que encabezan el dirigente local 
Miguel Ángel de la Rosa, Miguel Tamayo y el legislador Erik Cotoñeto sólo es presión política, para negociar más 
espacios en algunas direcciones de la actual administración local y ampliar la nómina y el manejo discrecional de 
los recursos en el Instituto de los Adultos Mayores. 

Nada nuevo, es la forma que utilizan los miembros de la corriente ―Nueva Izquierda‖ cuando sienten en peligro 
sus intereses, además el coordinador de los diputados locales del sol azteca, Antonio Gali López, no es parttidario 

de la supuesta separación del grupo parlamentario de ―Compromisos por Puebla‖. Sólo una buena dosis de fuegos 
artificiales. 
http://www.mpuebla.com/opinion.php?id=5586 
 

 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
PGJ va por Refugio Rivas 
Refugio Rivas Corona teme ser detenido en cualquier momento por la Procuraduría General de Justicia de 
Puebla. 
Y no es para menos.  
El depuesto líder sindicato del COBAEP trae encima cuatro denuncias penales por acoso sexual y una constancia 

de hechos por presuntos delitos electorales. 

Por eso es que no lo pensó dos veces y pidió la protección de la justicia federal a través de un amparo. 
Refugio Rivas no quiere correr el riesgo de verse tras las rejas. 
Por eso acudió al Juzgado Quinto de Distrito para denunciar que el gobernador, Rafael Moreno Valle, a través del 
procurador General de Justicia, Víctor Carrancá, pretende ―privarlo ilegalmente de la libertad‖. 
Así con esas palabras presentó su amparo. 

Para quienes tengan dudas de la acción legal pueden ir al juzgado federal antes mencionado y preguntar por el 
expediente 1037 / 2011. 
Ahí encontrarán las respuestas a sus dudas. 
Refugio Rivas sabe que sus enemigos en el gobierno estatal no se tientan el corazón. 
Pregúntele a José Juan Espinosa cómo le fue con el espionaje que le hizo la perversa alcaldesa de San Pedro 
Cholula, Dolores Parra. 
De ese grado es la guerra. 

Por eso el depuesto líder se amparó. 
No quiere sentir el frío de San Miguel. 
Sabe que está solo porque Javier López Zavala lo abandonó y no dude los marinistas los hayan vendido. 

La situación de Refugio Rivas cambió radicalmente. 
Hace unos meses peleaba por no perder el control del SUTCOB y hoy su batalla es por mantener su libertad. 
Son los costos de la guerra política. 
**     **    ** 

Claudia Hernández se puede convertir en la tercera en discordia entre Juan de Dios Bravo e Iván Galindo. 
Su papel de sumisa ante el gobernador cuaja perfectamente con el perfil que ahora parecen buscar los priístas 
en el sexenio de Rafael Moreno Valle. 
Y es que de los cinco o seis finalistas en el proceso interno para elegir al sucesor de Carlos Meza, realmente son 
dos los que representan una propuesta seria y aguerrida: Juan de Dios Bravo e Iván Galindo. 
Por eso es que si no hay acuerdo entre ellos, seguramente pujarán porque quede Claudia Hernández como la 

dirigente municipal. 
Qué pena para el PRI si concretan esa imposición. 
Mejor que se queden sin líder. 
Total, desde julio del año pasado el PRI no tiene dirigente capitalino. 
Qué más da que sigan igual. 

**    **    ** 

http://www.mpuebla.com/opinion.php?id=5586
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Ayer por la tarde se vieron muy platicadores a Carlos Talavera, aspirante a la dirigencia del PRI,  y a Juan Celis 
Aguirre, líder de Antorcha Campesina. 
Los dos estaban en un  restaurante de la Avenida Juárez y su presencia causó mucha expectativa entre las 
personas que los identificaron. 

No es para menos. 
Los dos son tipos de cuidado. 
Como los de la película. 
¿Qué tramarán? 
**    **    ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17129:pgj-va-por-refugio-

rivas&Itemid=137 
 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Parra sólo es un “peón”  
Escribí ayer que regresábamos a los temas de grilla luego de hablar de los asuntos twitteros. 
Y no hay tema más en la boca de todos que el caso de Dolores Parra y José Juan Espinosa. 

De José Juan se ha dicho mucho, así que me concentraré en Parra. 
La primera percepción que me parece genera el asunto es que la alcaldesa no fue más que un peón dispuesto a 
ser sacrificado. 
Ayer, en la entrevista que los reporteros de Puebla y San Andrés Cholula hicimos a la presidenta municipal era 
evidente la preocupación y nerviosismo de la alcaldesa por el escándalo detonado. 
Incluso, cuando le señalé que si este caso no afectaba su carrera política, no pudo darme una respuesta y sólo 
dijo con una voz queda, ustedes oyeron que no acepté nada. 

Pues bien, ella, sin darse cuenta, se convirtió en su propia victimaria.  
Dado que Parra reconoce que nadie más estaba en la mesa mientras platicaba con José Juan y obviando el 
hecho de que el mismo ex convergente no filtró el audio que lo perjudicaría, es ilógico suponer que ―alguien 
más‖ grabó la conversación. 
Parra lo hizo, sin medir las consecuencias. 
Tanto José Juan como ella misma quedaron evidenciados. El error fue filtrar el audio en lugar de que ella misma 
lo revelara. 

¿Por qué?  Bueno, porque al filtrarlo se elimina cualquier posibilidad para Parar de salir a los medios y decir: ―yo 
no formo parte de esas negociaciones‖.  
Cómo confiar en ella si acudió a dicho encuentro. 
En cambio, de haber revelado ella misma la conversación, bien pudo seguir el camino que ahora pretende 
emprender: denunciar la extorsión de José Juan. 
¿Por qué no lo hizo antes?, ¿por qué no lo grabó antes? Las dudas surgen por la causa de Parra. 

Lo peor es que ella fue quien grabó y ahora es tan vilipendiada como José Juan. 
O más, mucho más. 

Parra es un peón. La exhibición de José Juan Espinosa queda como la ganancia de un buen movimiento de 
ajedrez para comer un incómodo alfil. En esta analogía, la alcaldesa fungió como la pieza que uno deja perder 
para ganar otra mayor. 
Después de todo, el perjuicio para la alcaldesa sólo queda en ella. 
La situación es muy diferente con el edil de Atlixco, pues en su caso él no estuvo en alguna reunión con José 

Juan. 
La carta de Espinosa Torres dirigida al edil atlixquense, que un medio local publicó, es un mensaje 
unidireccional, es decir, no compromete a Ricardo Camacho Corripio. 
Pero Parra estuvo en el encuentro con José Juan y hasta señaló el cobro de diezmo. 
En definitiva, Parra fue un peón y por ello de su carrera política ya no puede hablarse más. 
Sobre todo considerando que ni ella puede visualizar o hablar de su futuro. 
*** 

Un nombre que no debe perderse de vista en el affaire José Juan- Parra es el de Eukid Castañón. 
Quiso ser líder convergente, es uno de los operadores del gobernador y no cuenta con un historial limpio y puro, 
al menos mediáticamente. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17129:pgj-va-por-refugio-rivas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17129:pgj-va-por-refugio-rivas&Itemid=137
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Y no se le debe perder de vista porque él tiene mucho interés en el desarrollo del nuevo audio escándalo. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113067&articulo=Decodificador%20Urbano 

 
(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 

 
Difícil, mas no imposible  
Ayer el gobernador Rafael Moreno Valle reconoció una realidad alarmante. En el contexto del reciente audio 
escándalo que involucra a Dolores Parra y José Juan Espinosa, edila de San Pedro Cholula y diputado local, 
respectivamente, el primer mandatario poblano llamó a los presidentes municipales a no dejarse extorsionar por 
nadie, sea diputado local, diputado federal o incluso miembros del propio gabinete estatal, conminándolos a 

llevar a cabo las obras que sean necesarias de acuerdo a las necesidades de la gente, y nada más. 
Y digo que reconoció una realidad alarmante, porque lejos de agregarse al linchamiento mediático contra 

Espinosa Torres (apadrinado por un medio), el gobernador no hace juicios simplistas de la situación ni considera 
que éste sea un truculento hecho aislado.  Por el contrario, Moreno Valle sabe que el conjunto de funcionarios 
públicos y representantes populares que gustan de cobrar favores, es bastante amplio y sus miembros no dejan 
ir una factura viva. 
Tiene razón el gobernador. Son muchos y variados los personajes ligados a prácticamente todos los partidos, 

que sin rubor alguno piden beneficios indebidos a los presidentes municipales a cambio de un catálogo de 
favores: desde facilitar la aprobación de cuentas públicas, hasta agilizar o entorpecer el flujo de recursos hacia 
el gobierno local. Y también dejó claro que si estos chantajes provienen de un miembro del gabinete, mucho 
menos deben ser permitidos. 
¿Quién tiene la culpa de que los ediles malversen recursos públicos sobre pedido? Yo diría que todo empieza 
desde el propio sistema y prácticas electorales, donde una votación la gana quien tiene más recursos para 
movilizar o incluso comprar conciencias. Si para lograr una dirigencia partidista municipal hacen falta algunos 

cientos de miles, imagínese cuánto hace falta para ganar la elección constitucional en los municipios más 
competidos de Puebla… son millones. 

El punto es que al calor del proceso electoral en la charola del candidato cae de todo, de modo que cuando llega 
la victoria también empieza el periodo de cobros, eso considerando que el edil sea una pobre víctima y el 
―extorsionador‖ sea un sujeto hábil y sin escrúpulos. Pero también ocurre con frecuencia, como con Dolores 
Parra, que la parte supuestamente afectada hace mucho que perdió la inocencia, y es tanto o más cínica que su 

contraparte negociadora. Aquí estamos frente a un auténtico duelo de villanos. 
El cumplimiento del llamado del gobernador para que los ediles no se dejen extorsionar, es difícil pero no 
imposible. Difícil porque todavía hoy existen presidentes con padrinos que no piensan dejar cuentas sin cobrar. 
Mas no imposible porque, después de todo, los recursos públicos hoy más que nunca deben ser observados con 
lupa y cualquier anomalía tiene que ser sancionada de modo ejemplar. Qué lástima que tengan que desatarse 
circunstancias tan bochornosas para que los ediles se anden con más cuidado. 
*** 

Y ya entrados en el tema del audio escándalo, vale la pena hacer tres comentarios sobre la respuesta oficial de 
Dolores Parra a la opinión pública en relación al caso. 
Dice la munícipe que ante las burdas demandas económicas de José Juan Espinosa, Parra no cedió porque entre 
otras razones atiende una ―filosofía de vida‖. ¿Perdón?, ¿cuál es esa filosofía?, ¿dejar pasar todo lo malo si viene 

de mis incondicionales y ventanearlo si conviene a mis intereses? 
Dice también que busca denunciar este ―tráfico de influencias‖ cometido por el ex convergente; pero calla 
cuando se le cuestiona con sobradas razones sobre el tráfico, o mejor dicho el auténtico embotellamiento de 

influencias que todos los días comete para beneficiar a sus familiares, incrustados en incontables áreas del 
ayuntamiento cholulteca en un auténtico homenaje al nepotismo y la desvergüenza. 
Y para cerrar Dolores Parra afirma temer por la integridad de su familia, que supuestamente habría recibido 
amenazas tras este escándalo. Pero en este punto todos los habitantes de San Pedro han de estar muy 
preocupados, porque si algo le pasara a la familia de la presidenta, entonces el Ayuntamiento literalmente se 
quedaría sin mucho de su personal. De ese tamaño es la visión patrimonialista del poder que tiene esta edila, a 

quien el traje de víctima frágil e inocente no le queda. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113066&articulo=Fuerte%20y%20claro 

 
(Utopía/Eduardo Ibarra Aguirre) 
 
Piso electoral parejo  

Más de 2 millones de pisos firmes en viviendas que antes tenían piso de tierra, se construyeron en cuatro años y 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113067&articulo=Decodificador%20Urbano
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113066&articulo=Fuerte%20y%20claro
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nueve meses transcurridos del sexenio de Felipe Calderón. Obra realizada bajo la inspiración de Ulises Ruiz, el 
otrora gobernador de la ensangrentada Oaxaca y aliado distinguido e impune del primero, junto al enriquecido 
poblano Mario Marín. 
El piso firme mejoró, sin duda, las condiciones de higiene de numerosas familias. Mas esa plausible eficacia poco 

pareciera estimular al primer panista del país para construir un piso firme y parejo para la selección del 
candidato presidencial del partido blanquiazul. Tanto es así que el viernes 2 prometió, en el Museo Nacional de 
Antropología, ante todos los aspirantes visibles del abanico partidista, excepto Andrés Manuel López Obrador, 
que privilegiaré ―mi apego a la legalidad y al principio de preeminencia del interés nacional‖. 
La categórica promesa resultó tan convincente que Santiago Creel –con todo y el 65 por ciento de la intención 
de voto panista y 26 por ciento en la población abierta (Ipso-Bimsa)–, el sábado 3 reiteró sus demanda de que 

el cuarteto de suspirantes se sometan a los principios democráticos, diciendo no ―a la línea y la consigna‖ (de 
Los Pinos), los acarreos o los actos masivos de gran dispendio, justo enseguida de que Ernesto Cordero realizó 

una reunión con 3 mil panistas en el sur del Distrito Federal. 
El aún secretario de Hacienda no acaba de pintar pese al apoyo del desbordado general de cinco estrellas, pues 
de acuerdo a la misma encuesta sólo reúne 4 por ciento de las preferencias partidistas y 8 por ciento de las 
apartidistas. El autodenominado hijo desobediente no aprendió la lección de 2005 frente a la abierta apuesta de 
Vicente Fox a favor de Creel, a quien Calderón Hinojosa derrotó en una elección interna rica en irregularidades 

en Yucatán, Campeche y otros estados, pero la lealtad panista y la disciplina de Creel Miranda logró medio 
ocultar. 
La reedición de aquellos tiempos es completamente inviable. Lo muestra con claridad Josefina Vázquez Mota, 
quien primero juzgó innecesario que Calderón ―hiciera ese compromiso‖. Y al solicitar licencia como diputada 
federal, apenas dos días después advirtió que ―cualquier suspicacia o sospecha‖ de que intervenga en la 
contienda interna abonaría a la división del PAN y a una derrota electoral. 
La firmeza de la autora de Dios mío, hazme viuda por favor queda fuera de duda cuando muestra su faceta 

cristera al reivindicar el clásico ―Voy derecho y no me quito ni me quitaré‖. Ya veremos si pueden más las 
aspiraciones políticas, las convicciones o a la hora de la verdad son negociables con el hombre al que en 2006 

ayudó en forma comprometida a ganar la Presidencia de la República, por decisión del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, en la elección más impugnada en la historia de México. Al parecer Vázquez Mota 
sí aprendió porque propone una candidatura panista que lidere un debate y no encabece la ―violencia verbal‖, 
misma que impulsó hace cinco años. 

Con juicios más definitorios, Manuel Espino denuncia que el TEPJF ―se prestó a una pifia partidista, cediendo a la 
presión de Los Pinos‖ al expulsarlo de Acción Nacional, y Gustavo Madero –el dirigente que habla en los medios 
de ―batos‖ y ―gachos‖ para referirse a sus adversarios políticos–, no ―lo he visto defendiendo al partido del 
avasallamiento‖ gubernamental. 
La disputa por la candidatura presidencial panista ofrecerá más sorpresas pese a que los modositos dirigentes 
fingen que por debajo de la mesa no se tiran patadas directas a las espinillas y en corto no escatiman adjetivos 
calificativos similares a los que emplean contra los adversarios de otros partidos.      

Acuse de recibo 
Royale, el bosque y las ramas (29-VIII-11) es, para el periodista y editor José Antonio Gurrea Colín, ―Excelente 
texto‖… Norma Esperanza Falcón Ruiz agrega a UNAM, seguridad y justicia (12-VIII-11): ―Por lo que unimos la 
labor encomiable de Forum en Línea con la reconocida columna Utopía como un conjunto de realidades que se 

exponen con profesionalismo y madurez. Un camino que se va abriendo a la ciudadanía en mejora de los 
conceptos que impone un tiempo de expresarse con la claridad de palabras, de las ideas, de los sentimientos 
que enarbolamos con nuestra idiosincrasia, por un México para el bien de todos, no sólo para unos cuantos‖… 

Fernando Carmona Bolaños reporta que ―He depositado mi cooperación correspondiente a septiembre. Ahora 
añadí el 25%, o sean $125.00, entiendo que no es mucho, pero como te consta, no fallo en mi aportación ya 
que espero sigas avante‖... Ramsés Ancira anuncia mi compromiso de hacer una contribución importante a la 
causa de Forum‖… Equidad de género, Ciudadanía, Trabajo y Familia se vistió de quinceañera durante agosto. 
Larga vida a esta solidaria asociación civil… A nuestro buzón electrónico siguen llegando mensajes de pésame 
por el estimado colega Javier Romero Gutiérrez, mismos que fueron remitidos a Jorge Javier Romero. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113035&articulo=Utopía 
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